
• Los aviones israe/íes causaron 48 muertos en /a a/dea de Azziyeh

• El Estado Mayor judío no justifica plenamente el ataque
SIDON (Líbano), (Efe).— El número de muertos a consecuencia del ataque perpetrado esta mañana por la 

aviación israelí contra el Sur del Líbano asciende hasta el momento a 48.
Las brigadas de socorro han rescatado 48 cadáveres en la localidad de Azziyeh, donde seis reactores de Israel 

lanzaron un ataque a la hora del desayuno y destruyó prácticamente todas las edificaciones.
Refugiados de otras zonas de combate del Sur del Líbano estaban alojados en Azziyeh, localidad situada a 15 

kilómetros ai sur del puerto de Tiro y muy próxima a la frontera israelí. ...
El Mukhtar de Harwahin, otra localidad cuya población fue evacuada a Azziyeh, dice que él y su hija son los 

únicos supervivientes de la familia en el ataque de hoy. El resto quedó sepultado entre los escombros de las casas.
El comandante en jefe del estado mayor de las fuerzas armadas de Israel, teniente general Mordechai Gur, ha 

asegurado a los periodistas, reunidos en conferencia, que él había ordenado que no penetrasen en territorio ni en 
aguas jurisdiccionales libanesas ni tropas del ejército de tierra ni navios israelíes.

Se ha alertado a las fuerzas que guarnecen la frontera septentrional del país, para que se preparen para una posit^ 
acción La incursión aérea israelí duró unos sesenta y cinco minutos y se dirigió contra posiciones calificadas de 
militares". El primero de esos ataques se produjo sólo horas después de que el primer minirtro, ^nahem ^in, dije
ra que "ya han pasado los días en que se podía derramar sangre judia impunemente .( Más inforhiacion en la pág. 11.)
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CURRO JIMENEZ. OTRO PACTISTA
Lo de Curro Jiménez ya no tiene vuelta de hoja. Si no 

existiera, Suárez lo inventaría. Es tan fácil contar con una 
hora semanal —y los domingos, nada menos— para desli
zarse por el televisor con unos cuantos gramos de ideología 
de UCD... Porque no les quepa la menor duda: Curro 
Jiménez es de la Unión de Centro Democrático. Es la ex
trema izquierda de la coalición (o del partido), eso sí. Nos 
imaginamos a Rodolfo Martín Villa quejándose de la estra
tegia de Curro y a Suárez diciéndolo al encargado del orden 
público que la socialdemocracia tiene esos riesgos.

pular. Sobre todo desde que 
Fraga ha mostrado su rostro 
humano. Algún que otro ca
cique aperturista tendrá que 
haber por Andalucía.

O sea, que la serie televi
siva tiene tela. ¡Ah!, pero algo 
habrá que hacer con los habi-
tuales acompañantes

A ustedes les parecerá que 
estamos ante una broma por 
parte nuestra. Puede ser. 
Pero, ¿qué nos dicen del 
Curro Jiménez de antes'de 
las elecciones y el Curro de 
después? Antes del 15-J ma
taba franceses a mansalva. 
Ahora es capaz de dejar sin 
robar a los ingleses de la 
mina de Almería (episodio 
del domingo). Pactista. 
Eso es lo que ha llegado a 
ser Curro Jiménez. Y nada 
menos que pactar con las 
multinacionales es lo que

cen que se está preparando. 
Claro, que después los méri
tos serán para Suárez y no 
para Curro. Así de ingrata es 
la vida.

Pero hay más. Si Franco 
escribió el texto de «Raza» 
con el seudónimo de Jaime 
de Andrade, Suárez nos está 
sirviendo a todos «Curro, el 
espíritu de la UCD». Y de la 
mano de un «eurobandole- 
ro» de postín, que tiene un,, 
gancho para las mujeres co
sa fina. No queremos ni 
pensar a lo que Curro puede

del flamante protagonista. 
El fraile murió porque el 
Concordato se demora. El 
«Estudiante» está mucho 
más autonomista. Pero falla 
el «Algarrobo». No da la ta
lla. Sí, ya sabemos que los 
personajes estelares suelen, 
rodearse de hombres .dife
rentes para que su imagen 
contraste más aún. Pero es 
que con «Algarrobo» se han 
pasado los del «centro». 
Más bien parece un tío (le la 
Guardia de Franco.

En fin, aquí les dejamos

oíAmiii

polémica
Por Angel Sanche:

acaba de hacer. Renuncian
do a la lucha armada, que es 
lo propió de estos casos.

Desde que ha reaparecido

(«Pueblo»)

en la pequeña pantalla, Curro 
está como cambiado. Diríase 
que ha pasado por up 
cursillo de la UCD y que Ji
ménez de Parga le ha expli
cado lo de la justicia distri
butiva de pe a pa. Hasta se 
ha permitido el lujo en una 
ocasión muy reciente de or
ganizar una caja de resis
tencia que ni la UGT. Está 
lanzao er Curro, oigan. 
Suerte tiené también el Go
bierno al contar con él para 
una reforma agraria que di-

(De "Mundo Diario")

Regar después de haberle 
tomado el gustirrinín al 
Pacte de la Mondoa. Puede 
ser demasié Trádrá <pie ser 

demasié. Por ejemplo, muy 
probablemente llegue a pac
tar también con Alianza Po-

pc

16»)

hoy con unas opiniones que 
vienen a avalar nuestras 
conclusiones. No se queja
rán de que no contribuimos 

a desdramatizar la situa
ción, como dicen los enten
didos.

MISIONERO 
DE LA DEMOCRACIA 
SÜARISTA

Vean lo que escribe G. G. 
en «Cuadernos para el Diá
logo».

«Curro Jiménez, monta
do en su alazán, caracolean
do, rodeado de su troupe, ha 
vuelto. Cambiado. Se nos ha 
hecho progre. Una especie 
de conversión al estilo Paul 
Claudel se ha producido En un episodio reciente-' m 
durante el paréntesis'-vera- mente emitido, se in trod u- 
niego. Probablemente el se
ñor Jiménez asistió a algún 
estival Cursillo de formación
sociopolítica acelerada. Por
que nos ha venido concien
ciado. La cosa social parece, 
abrumar en estos momentos 
a guionista y realizador.

Lejos han quedado los 
tiempos en que el señor Ji
ménez era un héroé dé 
“western” a la española. 
Ahora, Curro cumple una 
función, más apostólica: mi
sionero de la democracia 
suarista. Incluso yo diría 
que Sancho Gracia tiene un 
parecido físico espectacular 
con nuestro presidente. Al 
menos, son de la misma ge
neración. Ya en su día el ac
tor se -declaró partidario de 
UCD.»

AGITADOR 
SOCIAL

José María Ba- 
get-Herms, en «Gaceta

Ilustrada», analiza menos 
literariamente el tema, pero 
con gran intención.

«Han situado la acción en 
la época de la dominación 
francesa, y ello permite que 
el ta| “Curro” pueda ser un 
patriota, ya que sólo roba a 
los invasores o a aquéllos 
que colaboran con los 
extranjeros: gobernadores, 
terratenientes, rufianes... 

cían nuevos elementos don
de se hablaba ya de injusti
cias sociales como factor bá
sico que explicaría la exis 
tencia de los bandoleros. Si 
en el prftner episodio de la 
serie la reacción de “Curro 
Jiménez” podía entenderse 
como un acto aislado e indi
vidual, desligado casi de su 
contexto social, en el episo
dio al que hacemos referen
cia, titulado “La trampa”, 
se daban motivaciones que 
pretendían explicitât un¿: 
situación de patentes 
desigualdades sociales ^o- 
mo la protesta de los terra
tenientes que se niegan a se
guir pagando a “Curro” s: 
éste continúa “agitando” a 
sus campesinos y jornale
ros — . » V

P. S.: Se nos olvidaba 
apuntar que cualquier pare
cido entre Curro Jiménez y 
un miembro de la COPEL 
sería sólo una pura coinci
dencia.
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Castellana, 3: Un aplazamiento 
sorpresivo de las conversaciones 

íiieSs 
sm nnHi

En Madrid, los agricultores

Vista interior del Altar 
Mayor de la Basílica, en 
cuya parte posterior se 
encuentra el sepulcro 
donde fue enterrado el 

general Franco.

Al funeral 
por 

Franco 
el día 20

Ï venden las coliflores a
20 pesetas, cuando el precio 
en los puestos era de 60

F
[ MADRID, 9 (ARAGON/ex- 
[ près y Logos).- ¿Ardid 
¡ político? ¿Pura coincidencia? 
Ï Quien lo sabe... Lo cierto es que 
; con el tiempo justo. Comisiones 
r y UGT recibieron aviso de la

Vicepresidencia Política 
aplazando la reunion que debía 

r celebrarse ayer tarde en
i Castellana, 3. Lo curioso del
r caso es que en medios del
I- Gobierno se asegura que junto a
b la imposibilidad de asistencia de
K Abril Martorell, los
H interlocutores -es decir las dos
ft centrales y los empresarios—

habían solicitado el 
aplazamiento. En medios 

' sindicales, tal versión ha sido
desmentida rotundamente. 
"Casi ño pudimos avisar a 
Sartorius y.Gaytan, que llegaban 
a meSia tarde a Barajas", han 
apostillado en la sede de CC.OO.

En fin, que no hay fecha para 
las elecciones sindicales. El 
jueves, día de la próxima cita, 
podría haberla. En medio, 
cuarenta y ocho horas que se ha 
tomado el Gobierno, para 
consultar con la almohada... o 
con quien haga falta.

EL CAMPO'BRAMA

De sesenta pesetas la pieza de 
coliflor, a veinte. Esa es la 
diferencia que ayer apreciaron 
las amas de casa madrileñas que 
acudieron a los puestos 
municipales de venta, surtidos 
por los agricultores de la 
Cooperativa del Jarama. Quiere 
decirse que los intermediarios 
-en este caso los mayoristas— se 
han quedado a la luna de 
Valencia."Nosotros no somos 
vendedores, pero seguiremos 
vendiendo hasta que 
desaparezcan las dificultades 
legales para comercializar 
nuestros nroducto*! con los tres 
mil minoristas madrileños, 
contra los cuales no estamos" 
-ha declarado un portavoz de la 
Cooperativa-. Hoy, esta 
mañana, ya no sólo se vendían 
coliflores sino espinacas, 
patatas, alcachofas... ¡Vamos 
Qoe igual se consigue la panacea 
aquella, del campo, consumi - 
dor...|

Sigamos con los problemas 
del sector primario. El mercado 
libre" del aceite se encuentra 

Prácticamente par=>do, ante la 
competencia del aceite de la 
Comisaría de Abastecimientos, 
mucho más barato. Entretanto, 
6n Jaén, la Unión del Olivar 
Español sigue clamando en el 

desierto de las altas instancias

por una regulación de la 
próxima campaña oleícola.

EL GOBIERNO
TOMA CARTAS
EN LA BABCOK

Cualquiera diría que I» 
graves acusaciones que Carrillo 
pronunciara en su reciente 
intervención televisiva, han 
surtido efectO|^EI caso es que 
Jimenez de. Pargáfha prometido 
enterarse cuanto antes de la 
realidad del problema de la* 
"Babcok Wilcox" bilbaína, y 
llevar el tema al Gobierno.

"Cogeremos el asunto y 
empujaremos lo que podamos. 
El tema está sobre la mesa. 
Vayan ustedes a Industria y que 
Dios nos ampare a todos", han 
sido las palabras del Ministro de 
Trabajo a una comisión de 
trabajadores

Por su parte el Consejo de 
Trabajadores de la Metalúrgica 
de "Santa Ana" de Linares, 
sigue sus visitas por los 
despachos de los Ministerios. 
Por el momento no ha 
trascendido ninguna posibilidad 
de que la patronal se siente a 
negociar.

INQUIETUD EN
EL TRANSPORTE

En la Costa del Sol persiste el 
conflicto Que ha paralizado los 
transportes de viajeros. Y en 
Madrid se registró ayer, 
convocado por las Centrales, un 
paro en el transporte, de 
mercancías, si bien se asegura 
que no causó perjuicio alguno al 
abastecimiento de la capital.

Por lo demás, la 
preocupación de los astilleros 
gaditanos ha llegado también a 
Valencia. Altos Hornos del 
Mediterráneo presenta serios 
indicios de crisis. Para el día 12, 
once empresas tabaqueras 
pueden verse afectadas por la 
huelga del personal de sus 
plantillas, en Santa Cruz de 
Tenerife. En HUNOSA, en 
Asturias, aún no se ha liquidado 
la nómina de octubre a los 
veinticinco mil trabajadores. En 
Obras Públicas, sin novedad.En 
el puerto de San Sebastián los 
barcos merluceros no han 
elevado anclas ante la 
intransigencia dal Gobierno 
francés. Y en La Felguera la 
C.N.T. expeditiva, ha ocupado 
ja Iglesia de los P.P. Dominicos.

♦ Por prohibirlo la liturgia dominical \

♦ UCO: Cisma en Madrid y provincias
AP: ¿Silva a la presidencia? 1

Euzkadi: Leizaola no quiere la presidencia

MADRID, 9 (“Aragón Exprés" y LOGOS).- A lo ^ue 
parece el 20 N., no habrá funeral en el Valle de los Caídos. 
O por lo menos no lo habrá en el Santuario, al margen de 
los^paralelos* que se puedan organizar. La causa estriba en 
el reglamentarismo del abad que, sometiéndose 
disciplinadamente a las normas de la liturgia, ha señalado 
que no pueden celebrarse funerales en tal fecha por 
coincidir en domingo, en el que se celebra la solemnidad de 
Jesucristo, rey del Universo. Esperamos las reacciones.

UCD: MADRID
FRENTE A PROVINCIAS

El día político de Suárez 
se repartió en diversos actos 
protocolarios y algunos que 
no lo fueron tanto. Nos 
referimos ai Congreso del 
Grupo parlamentario de 
UCD, que al fin ultimó su 
reglamento de régimen 
interior, tendente en general 
a unificar la disciplina del 
voto, y evitar las disidencias 
que ya se han observado. En 
cuanto a las elecciones de la 
Presidencia, vicepresidencia 
y Comité Ejecutivo de dicho 
partido, se decidió un 
aplazamiento de diez días. 
En el trasfondo del partido

CON EL LLEGA EL ESCANDALO

MADfí/D.— Rueda de prensa del secretario del Partido Comunista Obrero Español, Enrique 
Lister, celebrada en el Club Internacional de Prensa. (Foto, Cifra Gráfica.)

El ahail dice ne

gobernante subsiste el^ 
enfrentamiento entre' 
Madrid y provincias, con 
una sustancial ventaja en 
cuanto a coherencia 
ideológica y unidad de.los 
representantes allende la 
capital. Según "Logos", el 
presidente Suárez es 
también decidido partidario 
de acabar con los cenáculos 
madrileños dando prioridad 
a la opinión de la España 
soterrad a. Queda, asimismo, 
sobre el tapete la espinosa 
cuestión de evitar las 
contradicciones entre las 
realizaciones prácticas del 
partido, el grupo 
parlamentario y, 
especialmente, del 
Gobierno.

Respecto a la Zarzuela, 
solamente señalar que don 
Juan Carlos, recibió en 
audiencia a Fuentes 
Quintana. El tema de la 
conversación entre el 
monarca y sus ministros, no 
parece difícil de presumir

MAÑANA CONSEJO 
DE MINISTROS

El Consejo de mañana 
jueves podría calificarse 
como un Consejo residual. 
En efecto, los temas que 
quedaron sobre la mesa la 
semana pasada en relación a 
ios acuerdos de La Moncloa, 
encontrarán mañana 
adecuado debate. Así, el 
proyecto de ley sobre 
asociación, reunión, uso y 
tenencia de armas y otras 
medidas de austeridad 
administrativa
LEIZAOLA NO 
QUIERE LA 
PRESIDENCIA

Miren por dónde 
mientras Tarradellas dijo sí, 
Leizaola va a decir no. 
“Tengo la sensación 
personal de que dada mi 

edad no es ése el camino 
bueno que debo seguir", ha 
manifestado el presidente 
del Gobierno vasco, Jesús 
María Leizaola, en relación 
a su presumible presidencia 
del Consejo General que 
ahora se aborda en el 
proyecto preautonómico de 
Euzkadi. Proyecto que se 
espera liquidar ésta misma 
semana, y cuya 
entronización podría tener 
por escenario Guernica con 
presencia real. Volviendo a 
Cataluña, y aun cuando 
Tarradellas ha salido ya de 
la ÚVI, y presenta signos de 
franca mejoría, los 
parlamentarios catalanes, 
ante la larga convalecencia 
del P re s id ente de I a 
Generalitat, se aprestan a 
constituir el Conseil.

aterrizar

¿SILVA A LA 
PRESIDENCIA DE

No se celebró la reunión 
de la Junta Nacional de AP 
porque Fraga no pudo 

en Barajas, 
procedente de Paris, al 
hallarse el aeropuerto bajo 
minim os. Lo cual equivale a 
decir que por ahora no se 
conoce el orden del día del 
próximo congreso aliancista 
a celebrar probablemente a 
finales de año. Y lo que es 
más importante, tampoco se 
sabe si se variarán los 
estatutos que regulan una 
presidencia colegiada, 
sustituyéndola por otra 
parsonal. En conclusión, 
que Silva Muñoz, caso de 
que sea cierto que algún 
sector pretende presentar su 
can'did atura a la presidencia 
tendrá que esperar. De lo 
que no hay duda es que AP. 
está en crisis. Pero ya se 
sabe que las crisis no tienen 
por qué ser del signo más o 
del signo menos. 
Simplemente representan 
cambio.

SUAREZ POR LA 
TRASTIENDA

T e r m inemos c on la 
confirmación de portavoces 
oficiosos sobre la posible 
entrevista de Don Juan y 
Carrillo, si bien en fechas no 
determinadas, por cuanto el 
padre del monarca, viaja ya 
a estas horas hacia Paris. Eso 
así se ha recalcado que 
todas las entrevistas 
mantenidas por el Conde de 
Barcelona en días pasados, 
lo han sido a título privado. 
La aclaración sobraba ¿no 
creen?

Y vean, vean lo que ha 
dicho en Guadalajara Luis 
Olarra, senador real y 
empresario vasco. “El 
Gobierno está haciendo una 
política socialista de 
derecha^... El Presidente 
Suárez ha entrado en la 
democracia por Ja 
trastienda... El Gobierno 
piensa que la empresa y la 
banca están preparando un 
complot inexistente...”

Y por hoy no va más
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El diario "Avui" pide socorro

LOS nroblema^ de Ja prensa, determinados por 
una desorbitada elevación de los costos de 
producción que en algunos conceptos pasan del 300 

por ciento, continúan atacando con dureza a no pocas 
revistas y periódicos que en estos meses finales de 
1977^ están quemando sus últimos cartuchos en la 
esperanza del anhelado relanzamiento de nuestra 
economía.

Aunque la crisis más grave afecta a las 
revistas gráficas, algunas de ellas heridas de 
muerte con las nuevas disposiciones sobre la 
exhibición de desnudos, también la prensa 
diaria se desenvuelve con una notoria 
precariedad de medios. Tal es el caso según el 
rumor que circula por Barcelona, del diario en 
catalán "Ayui" que con tanto entusiasmo fue 
acogido en suS primeras semanas de aparición. 
Se asegura que "Avui" debe la friolera de 
veinticinco millones de pesetas a la imprentado 
"El Noticiero Universal" cuya empresa ha 
solicitado el embargo de la cabecera del 
periódico y de todos sus bienes.

Se confía en que la Generalidad avale un 
crédito de 36 millones para pagar Ib deuda y 
seguir publicando el periódico.

Piden diez partidos catalanes

Mientras se establecen unos principios básicos 
de actuación, organización y procedimiento

HAy OUI imiuAii
MADRID, 9 (Cifra) - “Veo poco probable que ei tema de los consumidores tarde 

en alcanzar la dimensión política que le corresponde”, ha dicho a “Cifra” el nuevo 
director general de los Consumidores, José Guillo Fernández, a quien se le ha 
preguntado cuál será su programa de actuación al frente de la Dirección General.

El señor Guillo, que tomó posesión de su cargo el pasado jueves ha estimado 
prematuro exponer un programa que, si bien tiene meditado, habrá de considerarse en 
el ámbito de la subsecretaría de mercado interior y ser refrendado por el ministro de 
Comercio y Turismo. Piensa, sin embargo, que puede ser positivo adelantar algunas 
opiniones sobre aspectos relacionados con la Dirección General.

EL CONSUMIDOR
“Me gustaría escuchar 

atentamente los diversos 
puntos de vista que sobre 
este tema se han elaborado 
antes de cristalizar
propio criterio, en 
consideración de que no 
preocupa tanto 
instrumental como 
conceptual

Esta forma

mi 
la 

me
I o 
lo

d e

• ELECCIONES 
MUNICIPALES 
URGENTES

BARCELONA, 9 (Cifra).- Quese convoquen elecciones 
municipales en el presente año, para que pued^ celebrarse 
a primeros de 1978, es Ja petición que con carácter urgente 
harán al Gobierno diez partidos catalanes, aJ considerar que - 
todo retraso tendría graves consecuencias para ¡a 
democracùi. _

Este acuerdo está firmado
Democrática, Federación Catalana del PSOE, PSC,PSUC, 
PTE, Unión Demócrata, PSC (R), Esquerra Repubhcana, 
Front Nacional y Esquerra Democrática.

Ni Alianza Popular ni unión del Centro^ Democrático 
suscribieron el documento, y “Center Catalá” no lo 
por no estar de acuerdo con algunos puntos de la

Las razones por la que Jos diez partidos piden elecciones 
municipales urgentes se basan en lo que califican como 
grave deterioro de la vida, en Jas ciudades y pueblos al no 
haber una correspondencia entre el resultado de Jas 
elecciones y Jas personas que actuaJmente ocupan los

expresarme puede parecer 
abstracta, ya que lo que los 
consumidores queremos, en 
definitiva, es que baje el 
precio del café, que no suba 
ei tabaco, que encontremos 
piezas de repuesto para el 
coche, que el kilo sea de mil 
gramos, etcétera, pero para 
dar una solución viable y 
sistemática a ese indefinido 
etcétera, me incluyo entre 
ios que piensan que hay que 
establecer unos principios 
básicos de actuación, de 
organización y de 
procedimiento, si bien, 
mientras tanto, hay que ir 
resolviendo las cosas a 
medida que se van 
presentando, ya que los 
problemas no tienen la 
amabilidad de esperar

Estoy refiriéndome, 
quizá mas en mi intención 
que en mi expresión, al 
consumidor como colectivo 
social integrador de 
intereses que le diferencien 
claramente de otros grupos. 
En este sçntido, veo poco 
probable que el tema de los 
consumidores tarde en 
alcanzar la dimensión 
política que le 
corresponde, especialmen
te en su aspecto legislativo".

actuaciones en este campo, 
buscando una colaboración 
muy estrecha con los 
sectores que puedan facilitar 
los datos primarios, incluida 
la propia administración, y 
persiguiendo también la 
receptividad pública de los 
datos que se difundan

En el sector de los 
productos alimenticios 
perecederos (y no sólo en 
este ámbito, aunque quizá 
sea el más elocuente que 
puede ponerse como 
ejemplo), estoy persuadido 
de que la mejora de los 
sistemas informativos y el 
alcanzar la mayor 
transparencia posible del 
mercado es, quizá, uno de 
los escasos medios de que se 
dispone para conseguir, a 
medio plazo, resultados 
razonables a los graves 
problemas que dicho sector 
ha venido planteando, por 
su incidencia en las 
economías familiares. 
Problemas que —conviene 
no olvidarlo— están lejos de 
atenuarse en un futuro 
próximo

otro punto a considerar en 
el programa futuro de esta 
Dirección General

' '"Los problemas de 
los consumidores 
no tienen la 
amabilidad de 
esperar", dice el 
nuevo director 
qeneral

MI TURNO

Escribe

G/l fíC/A
EN ESTE PAIS

EJV 1977

INSPECCION

LA INFORMACION

consistorios . , ,
En Ja declaración se pide un sistema electoral 

proporcional y lista cerradas; derecho aJ voto desde los 18 
años; número de concejales superior al actual; distrito 
municipal único; elección del alcalde por y entre los 
concejales, y Ja previsión de un sistema electoral, para 
municipios menores de 5000 habitant^______

“Considero prioritaria la 
función de la Dirección 
General de elaborar y 
analizar la información 
sobre los factores que 
intervienen enla 
co mercialización, 
distribución y venta de toda

el tiempo
MADRID, 9 (Especial para 

■•Cifra" por NIMBUS).— Sigue las 
altas presiones afectando a 
España, por lo que el tiempo hoy 
será, en lineas generales muy 
estable y soleado excepto las 
numerosas nieblas matinales que 
se forman en las cuencas de los 
grandes rios.

Hay que señalar también, la 
abundancia de nubes en el

reslones, nieblas al rpargen, 
disfrutarán de tiempo soleado 
manteniéndose las temperaturas 
dentro de un orden de valores 
muy propio de las fechas en que 
nos encontramos.

EBRO Y CATALUÑA.— 
Nubosidad variable con grandes

dispersas. Temperaturas suaves.
La máxima temperatura ayer 

fue de 20 grados en Murcia y 
Alicante. La máxima de Madrid,noroeste peninsular con alguna -------

llovizna dispersa. El resto de las fue de 19 grados.

clase de productos o 
protestación de servicios.

Entiendo que esta 
información, absolutamente 
básica para que las 
decisiones que se adopten 
sean racionales y coherentes 
desde el lado de la 
administración, tiene sin 
duda el mismo interés ensu 
difusión hacía los 
administrados, tanto si son 
productores, comerciales o 
consumidorfes, siempre que 
consigamos darle una 
fiabilidad, exactitud y 
dinamismo que no la 
convierta en obvia.

lar.u, A conseguir dicho 
objetivo se conducirán las

“Por lo que respecta a ' 
esta actividad algún 
consumidor no desraría que 
resultase absolutamente 
innecesaria porque hubiesen 
desaparecido el fraude, la 
adulteración, la 
especulación, los 
incumplimientos de la 
normativa.

Soy, sin embargo, más 
bien pesimista en cuanto a 
los mundos ideales y por eso 
me atrevo a asegurar que 
para garantizar unos niveles 
adecuados de disciplina del 
mercado es necesario el 
mantenimiento permanente 
de unos servicios de 
inspección eficaces, 
principio que, aplicado a la 
situación actual de dichos 
servicios, comporta'' la 
necesidad de reforzar, sin 
demora, los medios de que 
se dispone.

Al hablar de medios me 
refiero también, pero no 
sólo, al equipo humano 
Habrá que agilizar, de otra 
parte, el procedimiento 
sancionador, sobre todo en 
determinados casos y con 
respecto a las garantías 
jurídicas del administrador, 
facilitar mayor difusión 
publica de las sanciones, 
incorporar nuevas técnicas 
de inspección, ampliar la red 
de laboratorios, tanto para 
el control como para la 
vigilancia de la calidad de 
los productos, crear 
normativa que rellene las 
posibles algunas existentes y 
conseguir que tenga 
efectividad aquella cuya 
entrada en vigor venga 
retrasándose.

TARRADELLAS VISITARA GERONA 
TRAS SU RECUPERACION

GERONA 9 (Cifra).— El presidente de la Generalidad, Jusep íarradellas, a través de su 
“cunselle" Frederic Rahola, reiteró al alcalde de Geruna v al presidente de la Dipulacúm. el 
propósito de realizar su primera visita oficial a Gerona en c-uanto se lo permita su estado de 
^‘‘^^En un telegrama dirigido a las dos autoridades gerundenses. el señor Rahola expresa la 
gratitud del presidente de la Generalidad por el interés mariifestado por ambas autoridades, en 
seguir la evolución de su enfermedad. ,

Al mismo tiempo, se lamentó en el mensa/e, de^todas las molestias que supusieron para las 
corporaciones gerundenses los preparativos para la visita a Gerona y sus comarcas del presidente 
el pasado dia 5 y 6 de noviembre y que fue suspendida debido a la en/ermedaa dd senor 
Iarradellas.

DEFENSA DE LA 
COMPETENCIA

En este campo creo que 
está abierto otro colectivo 
de posibilidades, tanto por 
lo que -respecta al mercado 
interior como a la relación 
del mismo con los mercados 
exteriores y que el estimular 
las investigaciones sobre 
posiciones de dominio, 
acuerdos, concentraciones y 
asociaciones de empresas es

E
l día menos pensado sales a la calle en este país y te 1 

encuentras con que no hay periódicos o revistas por 1 
, una huelga en el sector.Piensas adquirir un libro y resulta J 

que los libreros no han abierto porque están descontentos ' 

► porfaso4»ornefas. > j z ji 1
Entonces ves venir a tu esposa con la cesta vacía, del 

► mercado. No ha encontrado pescado porque los 
/ pescadores no se hicieron a la mar por unas diferencias 
' con los armadores. No ha encontrado carne, porque en los 
L mataderos estaban de brazos caídos.No ha encontrado 

frutas ni verduras porque en los mercados centrales se 
hallaban en conflicto por motivos variados, <

[ Un día laborable cualquiera, la calle, hoy y en este 
r país, tiene mucho más público que cualquier otra época.Y ’ 
l no es un público atareado con sus gestiones y quehaceres 
f sino gente con aspecto de tomar el sot de matar el 
L tiempo, de entretenerse el ocio. Gente mucho más plácida , r que un domingo tradicional. Gente dispuesta a pasar el 
7 rato con un amigo en un bar, ante unos chatos o una caña. 
[ — Usted —preguntas a un rostro familiar—, ¿no es el

r albañil de la esquina?
\ - En efecto. ■ • u
[ - ¿Cómo es que anda tranquilamente por ahí? órla

k tomado vacaciones?Ï - No. Es que estoy en huelga por lo del convenio 
/ colectivo.L - ¿Y usted? -interrogas al plomero que va a su lado.F - Nosotros tampoco trabajamos. En solidaridad con
\ los trabajadores de la construcción.
Y Un poco más allá tropiezas con un empleado de una 
w agencia de viajes.Â — ¿Disfrutando de la calle?
Y - ¡Qué quiere! Nuestros rep reser tantes están de 
k encierro ñor reivindicaciones múltiples. Y los demás no 

T vamos a abrir las tiendas...
— Lo mismo me pasa a mi —informa un señor del ramo 

Y de hostelería-. Llevamos unos días de inactividad laboral, 
Y como protesta activa,
A El albañil. El plomero. El camarero. Y el empleado de 
Y Obras Públicas, el profesor, el matarife o el pescador. Acá À hay un funcionario que no ha ido a trabajar por asistir a T una marcha masiva. Allá hay un mecánico que cerró el 
Ô taller todo el día para acudir un rato a una manifestación. 
1 Acá, unos en paro voluntario. Allá, otros, en huelga más 
y voluntaria todavía.

Vuelves a casa. Te pones en zapatillas, te instalas en la 
I mejor butaca y conectas el tocadisco. Te pones a escuhar 
À música con toda placidez ,
T — ¿Es que no piensas escribir ni una linea? —pregunta 
Y tb mujer.À — Estoy en huelga. Como todo el mundo.T - Muy bonito. El caso es que, de alguna manera, tú
A eres tu propio patrono....
Y - Entonces rizaré el rizo del absurdo: estoy en huelga 
y contra mí mismo.
À - ¿Y por qué? .Y - Porque si en este país nadie da golpe y todo sigue 
A tan ricamente, no voy a ser el único que haga el tonto.
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Según el borrador a punto de terminarse

H ímB. smi 
B[ IB EBmM

ETcoml

MADRID, 9 (Resúmen de Logos). - La ponencia constitucional, que estuvo reunida 
a lo largo de todo el' día de ayer, ha regulado el papel constitucional de las Fuerzas 
Armadas. Por unanimidad de toda la ponencia, se afirmó que las Fuerzas Armadas, 
constituidas por el Ejército de Tierra, la Armada y el Ejército del Aire tiene como 
■misión la defensa de la soberanía e integridad territorial y la protección del 
ordenamiento constitucional. Una Ley Orgánica regulará los principios generales de 
organización de las Fuerzas Armadas, así como de la Junta de Defensa Nacional y de la 
Junta de Jefes del Estado Mayor.

La ponencia 
constitucional, según 
informó ej portavoz 
rotatorio de la misma, 
miembro desunión de 
Centro Democrático, Miguel 
Herrero de Miñón, está 
llegando ya al final del 
borrador constitucional en 
primera lectura.

Ayer se examinaron los 
títulos referentes a la 
económica, incluyéndose un 
artículo que establece que 
toda la riqueza del país, 
cualquiera que sea su 
titularidad está sometida a 
los intereses generales y es 
susceptible de expropiación.
Otro artículo coordina el 
sector público y reserva al 
Estado los servicios públicos 
esenciales y tas fuentes 
energéticas. Será una ley 
ordinaria donde se podrán 
hacer estas reservas, 
mediante expropiaciones. 
También se regulan los 
procedimientos especiales y 
las modalidades de la 
expropiación.

Se han examinado y 
ápfólSTdo dos artículos que 
quedaron pendientes de 
relación del título II, sobre 
los derechos de los 
individuos, que regulan el 
reconocimiento del derecho 
a la participación ciudadana 
en la política, con igualdao 
de oportunidades para el 
acceso a los cargos y

funciones públicas, asi 
como las garantías 
procesales que se refieren al 
libre acceso a los tribunales, 
el derecho a un juez natural, 
a la segunda instancia, etc.

situaciones.

Por último, la ponencia 
redactó el procedimiento de 
revisión constitucional, que 
podrá hacerse por quien

del Senado ha decidido .el 
orden del día del pleno del 
jueves, que comenzará a las 
cinco de la tarde con el 
debate sobre los siete 
créditos extraordinarios 
recientemente aprobados 
por el Congreso y el 
proyecto de ley que regula 
las relaciones entre las 
Cortes y el Gobierno a los 
efectos del control 
parlamentario del mismo.

El pleno se reanudará el 
día once a las diez de la 
mañana con una

A La revisión constitucional exigirá el 
referéndum de la nación

A Mañana, pleno del Senado: Suárez hablará, 
una vez más. sobre los pactos de La Moncloa

Una Ley Orgánica 
regulará todo lo relativo a 
las fuerzas de Orden Público 
y en la constitución se 
regularán y graduarán los 
estados de alarma, 
excepción y de sitio, 
estableciendo las diversas 
posibilidades y situaciones 
en virtud de las cuales el 
Gobierno y las Cortes 
podrán recurrir a estos 
estados de excepción, cuya 
regulación limitación y 
d i SÇ r ec i o na I idades sfl^ 
regularán en ley ordinaria. 
El establecimiento de estos 
estados no supone 
limitación alguna a las 
responsabilidades políticas, 
civiles y discriplinarias de las 
Fuerzas de Orden Público 
en el ejercicio de su función, 
cualquiera que sean las

tiene la iniciativa legislativa 
y se establece un sistema 
graduado en su rigidez para 
llevar a cabo bien una 
reforma total o parcial 
señalando la sintervenciones 
que en cada caso hayan de 
tener las distintas Camaras, 
así como la necesidad de 
que después la reforma sea 
sometida a referéndum 
nacional.

La ponencia espera 
concluir la redacción 
definitiva del proyecto 
constitucional en primera 
lectura para la semana 
próxima.

ORDEN DEL DIA

La Junta de Portavoces

intervención de los 
portavoces del Senado sobre 
el Pacto de La Móncloa 
Seguida de una intervención 
def presidente del Gobierno 
y al final se votará una 
resolución igual que se hizo 
en el Congreso, sobre la 
procedencia o no de dicho 
pacto. Por la tarde a las 
cinco continuará el debate 
en el Pleno sobre el 
proyecto de ley de reformas 
urgentes de Reforma Fiscal, 
también ya aprobado por el 
Congreso.

El Senado celebrará otro 
pleno el día dieciocho, 
viernes a las cinco de la 
tarde, para aprobar los 
instrumentos de ratificación 
de la adhesión de España al 
Consejo de Europa.

En Andorra El próximo MANIFESTACION

•
 España, ha dicho LUIS OLARRA, está enca
minando sus pasos por un "socialismo de 

derechas". La "cosa" la dijo el financiero-senador 
ante unos atónitos espectadores de la Cámara de 
Comercio de Guadalajara. Inaudito. La invención 
de esta terminología política por parte del señor 

Olarra puede ser fruto de un baile de números 
financieros en su atareado magín. La definición 
de Olarra viene a ser algo así como la de un "anar
quismo libertario por el imperio hacia Dios". ¿Eh, 
que sí? Don Luis, don Luis... A sus números. 
Cuando haya que realizar definiciones políticas en 
este país, llamaremos a ios políticos, que para eso 
astán.

PREOCUPA LA PROPAGANDA 
DE LAUGT

ANDORRA, 9 (Europa Press).- Ha celebrado una 
reunión extraordinaria el Consejo General de los Valles de 
Andorra, en cuyo transcurso se ha efectuado una valoración 
sobre los resultados del reciente referéndum para la reforma 
política que tuvo lugar el pasado dta 28 de octubre.

En 'otro orden de cosas, en diversas zonas de Andorra la 
Vella y de la localidad andorrana de Les Escaldes, ha 
aparecido numerosa propaganda de la UGT. El hecho ha 
causado cierta alarma en algunos circuios dirigentes 
andorranos, ante la posibilidad de que los españoles 
inmigrados a Andorra decidan afiliarse a una central sindical 
de obediencia española

Por último, un estudio titulado '‘Andorra-1977’, qzie ha 
sifdo elaborado por la asociación de residentes en Andorra, 
ha sido entregado a las autoridades andorranas. El estudio, 
que recoge diversas reivindicaciones sobre la problemática 
de los inmigrados a Andorra, ha sido asimismo remitido a 
diversos partidos polí ticos españoles y franceses.

día 18, en 
Barcelona ECOLOGISTA

BARCELONA, 9 
(Europa Press).— El 
domingo 18 de diciembre y 
dentro de la campaña 
‘‘hagamos una ciudad 
habitable", se efectuará una 
manifestación en bicicleta 
en una zona céntrica de 
Barcelona y organizada por 
grupos ecologistas catalanes 
Estos grupos celebrarán hoy 
miércoles una reunión para 
ultimar los detalles de la 
marcha. En una reunión 
celebrada el pasado fin de 
semana en Torroella de 
Montgrí por quince grupos 
ecologistas se debatieron ya 
algunos aspectos de dicha 
manifestación y se acordó 
reclamar, entre otras 
cuestiones, aparcamientos y 
carriles adecuados para las 
bicicletas en las calles de

Barcelona, por considerar 
que este medio de 
transporte, prácticamente 
abandonado hoy en España 
es económico, saludable y 
anticontaminante.

CENTRALES SINDICALES LA AFILIACION DE
LOS TRABAJADORES ESPAÑOLES 

NO ALCANZA EL 20 POR 100
MADRID, 

Press).— La
trabajadores 
sindicatos

9 ( Europa 
afiliación de

españoles a 
o b re ro s

^^galizados no alcanza el 20 
por ciento. El número de 
Itabajadores por cuenta 
<^]ena en nuestro país es de 
L954.966, de los que 
1.5 52.250' (19,51 por 
oien to) están afiliados a 
(íigún sind icato, sepún 
Señalan fuentes bien 
informadas.

La distribución por

c entrais sindicales es la 
siguiente.•

— Comisiones Obreras, 
585.300 afiliados (7,3 6 por 
ciento del toial de la
p o b lación 
cuenta ajena) 

— U n ión

laboral por

General de
l'r a b ajadores, 545.000 
afiliados (6,85 del total)

— Centrales independien
tes, } 12.500 afiliados (1,41 
del total).

— Centrales sindicales de 
carácter regionalis las.

112,250 (1,41 del total)
Unión Sindical Obrera, 

110.400 afiliados (1,39 del 
total).

— Confederación de 
Sindicatos Unitarios, 88.000 
afiliados (1,11 del total)

En cuanto a los 
porcentajes de sindicación 
por refriones, en la 
vasco-navarra es del 29,74 
en Canarias del 22,32, En 
Galicia del 12,58 y en 
Cataluña del 44,4 por ciento 
del to tai

MAÑANA SE 
REUNE LA 
COMISION

GÉNÉRAL DE 
SUBSECRE

TARIOS
MADRID, 9 (Europa 

Press).— Mañana jueves se 
reúne la comisión general de 
subsecretarios, presidida por 
su titular, el ministro de la 
Presidencia,, don José 
Manuel Otero Novas. Los 
subsecretarios preparan el 
orden del día del Consejo de 
Ministros que se celebrará el 
próximo viernes en el 
palacio de La Moncloa.

Dicho Consejó se 
ocupará de todos los 
asuntos que quedaron 
pendientes en la reunión del 
pasado lunes, entre los que 
figuraban la revisión de 
tarifas eléctricas en las Islas 
Canarias, decreto por el que 
revisan las licencias de 
armas, proyectos de ley que 
regulan el ejercicio de los 
derechos de reunión y 
asociación pol ítica y 
reglamento orgánico de la 
pequeña y mediana 
empresa.

•
 La primera aparición pública en muchos 

años del líder dinástico-político del carlismo,- 
CARLOS-HUGO DE BORBON-PARMA, tuvo 
lugar precisamente ayer, en Madrid. Carlos-Hugo 
no sorprendió a un auditorio que atendió su con
ferencia sobre materia política, pues durante el 

acto anunció una vez más que no abriga aspiracio
nes dinásticas concretas. Bueno, ¿lo anunció? Para 
mi que Carlos-Hugo, cuando se plantea el tema, 
sabe salir airoso por la tangente más próxima. De 
momento tiene autorización ofícial para permane
cer en España sin que se le moleste; algo es algo. 
Recordemos ahora la gran distancia politica que 
n(x separa de aquellos "teóricos" franquistas que, 
con cierta socarronería, remedaban a Carlos-Hugo 
en un hipotético discurso dirigido a sus partida
rios: "No pegmitigemos que geine en España un 
gey estganjego..." ¡Qué tiempos, oiga!

*

•
 Al cosmonauta soviético que nos ha enviado 

Moscú para la conmemoración oficial en Ma
drid del LX Aniversario de la Revolución, me lo 
van a pervertir en esta tierra flamenca, folklórica 
y capitalista. Hace sólo unas horas que se celebró 
la recepción en la Embajada soviética de Madrid 

y ya han visto ustedes al pícnico y extrovertido 
PAVEL POPOVITCH medio loquito por los 
huesos de la Victoria Vera, que estuvo en el "par
ty" embajadoriL Victoria, que nos lo. pierdes.

*

•
 El calendario ha permitido que en este desa

sosegado año de 1977 el día 20 de noviem
bre caiga en dcxningo. Según la liturgia catódica, 
los domingos no se pueden celebrar funerales. Este 
condicionante religioso parecían desconocerlo mu
chos de los franquistas que solicitaban últimamen

te a vcxz en grito la celebración de un funeral por 
su general muerto, el próximo día 20. Ha tenido 
que ser el mismísimo abad del Valle de los Caídos 
(que está allí precisamente para eso, para hacer fu
nerales antes con carácter oficial y hoy con carác
ter franquista) quien haya manifestado pública
mente la imposibilidad de llevar a cabo esta vez 
dicha ceremonia religiosa.

Á Una crisis para Portugal, una crisis para Por- 
W tugal... Mucho empeño puesto y al final la 

crisis ha salido a relucir. Su motor, el centrista 
FRANCISCO SA CARNEIRO, que ha dimitido 
de su función política en el seno del P.S.D.P. de 
nuestros vecinos del oeste para acceder muy posi
blemente a la formación de un gran cuadro políti
co de centro-derecha con ideología a estrenar y 
para dar con él la batalla frontal a Soares, a Cunhal, 
al propio presidente Eanes e incluso a la institu
ción republicana de Portugal. Sá Carneiro persigue, 
para entendernos, un cambio político profundo, 
una III República y un borrón y cuenta nueva; 
para ello dicen que se va a apoyar en una especie 
de gran partido de centro, a imagen y semejanza 
de su fronteriza U.C.D., y a ver qué pasa. El mo
mento político no puede ser más propicio para 
ello: Nunca el gobierno de Mario Soares ha tenido 
sobre sí tantas anemias.

J. L. Costa Ve/asco
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el die Las tensiones en el PSOE

politico
Por Pedro 
CALVO 
HEfílVANDO

SOGIMISTfiS MftDHHEHDS
palaftras 

para i mem
F

No silo somos nosotros
■ En las posiciones críticas y 

de disconformidad participan 
muchas otras federaciones 
provinciales del partido

MADRID, 9 (Crónica exclusiva por ARAGON/exprès).- H 
PSOE se ve sacudido por las tensiones internas, cosa las 
diversas tendencias consideran saludable, porque es un signo de 
vitalidad. Altos representantes de la Federación Socialista 
Madrileña se quejan de que se les achaque a ellos sólo unas 
posiciones criticas y de disconformidad que en realidad son 
comunes a muchas otras federaciones provinciales. Lo que sucede 
es que tratándose de Madrid se notan mucho más.

CONTRADICCION CON 
EL PROGRAMA

LO QUE DIJERON

Algunos disgustos se habrían 
evitado si desde el primer 
momento se hubiera hecho 
publico el texto de la resolución 
aprobada hace unos días por el 
Comité Regional: por lo menos 
no habrían tenido lugar esas 

I versiones deformadas o I exageradas sobre lo allí discutido I y acordado. Me parece que el I tema es de la suficiente I trascendencia como para que se I conozca el contenido exacto de I los dos acuerdos de la resolución I aprobada por los representantes I madrileños del primer partido de I la oposición.I Refiriéndose al pacto de La I Moncloa, el Comité Regional de 
l| Madrid ha acordado: 1.) I “Recabar del Comité Federal del I partido la adopción de las I medidas precisas que eviten en I posteriores ocasiones el que II compromisos como los II inicialmente asumidos se II alcancen sin una previa y plena II participación de cuantos órganos II del partido tienen II específicamente atribuida la II competencia para ello”.II 2.) “Instar a los órganos de II dirección del partido para que II en todo momento cualquier 
i|| actitud a adoptar en problemas

sindicales venga precedida de 
una seria búsqueda de 
conformidad y armonía con 
nuestra fraternal organización la 
UGT, defendiendo las posiciones 
sindicales y alternativas 
emanadas de la Comisión 
Ejecutiva y del Comité Federal”.

A la vista de esos acuerdos es 
como se puede ya afirmar que la 
posición del órgano 
representativo de la Federación 
Socialista Madrileña, en cuanto a 
las relaciones internas del 
partido, entreaña ima crítica y 
una petición: que no vuelva a 
suceder éso de que decisiones 
tan trascendentales sean 
adoptadas por la Comisión 
Ejecutiva sin consulta y 
participación del Comité Federal 
(que es el que se reúne 
estatutariamente el próximo fin 
de semana)

Y en cuanto a las relaciones 
del PSOE con la UGT, puede 
decirse lo mismo: que también
hay un doble contenido de 
crítica y de solicitud, en el 
sentido de que no debe volver a 

la Comisiónsuceder que
Ejecutiva del partido tome 
decisiones,de alcance sindical sin
previa consulta y 
con la UGT.

conformidad

SUAREZ SE REUNE CON 
LA EJECUTIVA DE U.C.D.

MADRID, 9 (Europa 
Press).— Alrededor de las 10,30 
de la mañana, el presidente del 
Gobierno y de la Unión del 
Centro Democrático (UCD), 
don Adolfo Suárez, se ha 
reunido, en el palacio de La 
Moncloa con el comité ejecutivo 
de dicho partido.

En esta reunión, que es

continuación de la mantenida el 
pasado lunes, los miembros del 
comité ejecutivo expondrán al 
Íjresidente Suárez su an^is de 
a situación política, así como 

las medidas que podrían 
a- doptarse ae cara al 
fortalecimiento del partido y de 
los órganos que lo componen, 
según fuentes de la UCD.

COMENZARAN A CONSTITUIRSE LAS
COMISIONES DEL

M AD RIL), 9 (Europa 
Press).— A partir de mañana 
jueves comenzarán a constituirse 
las diferentes comisiones del 
Congreso de ios Diputados Por 
la mañana lo harán las 
com i si o n es de e x ter i o res, 
presupuestos y economía; y por 
la tarde, las de hacienda, obras
públicas y urbanismo, y la 
trabajo.

El viernes, di'a 11, 
constituirán las comisiones

de

se 
de

educación, fcuItura, justicia,

CONGRESO
defensa, interior y agricultura El 
próximo martes, día 15, las de 
comercio y turismo, industria y 
energía, sanid^ y seguridad 
social, trañsp-ortes y 
comunicaciones, presidencia y la 
de peticiones. Al día siguiente, 
se constituirán las comisiones de 
reglamento, gobierno interior y 
diputación permanente, y, por 
último, el jueves, c^ía 17, la de 
suplicatorios, incompatibi
lidades, competencia legislativa . 
y la comisión especial de 
minusválidos

Aunque en el texto de la 
resolución no se recoge, también 
se manifestaron fuertes críticas 
porque algunos consideraban 
que en el pacto de La Moncloa 
—mejor dicho, en su firma por el 
PSOE— hay una transgresión de 
la resolución económica del 
Congreso del partido de 
diciembre dd año pasado. En 
aquella resolución se decía que 
la crisis económica debería 
combatirse fundamentalmente 
luchando contra el paro, 
mientras que el acuerdo de La 
Moncloa se centra en la lucha 
contra la inflación.

Es claro que en los once 
meses transcurridos desde

entonces las cosas han cambiado I
mucho: la inflación se ha I
disparad^» al 30 por ciento y eso I
cuestiona forzosamente los I
criterios sentados cuando la I
situación era otra. Pero todo ello I
es muy discutible y justamente |
es uno de los elementos de la I
polémica interna del PSOE. |

En todo caso, los madrileños | 
del PSOE insisten en que la I 
Comisión Ejecutiva estatal tenía I 
que haber consultado con el 
Comité Federal antes de dar por 
buenos esos criterios económicos 
del pacto de La Moncloa, que 
— en su opinión— alteran 
sensiblemente los criterios 
adoptados en el Congreso. Ya se 
sabe que el C Comité Federal es 
el órgano directivo supremo 
entre congreso y congreso.

"No creo que haya 
ninguna persona seria 
- se refiere al libro de 
Areilza - que no crea 
que este sefmr dice lo 
que le parece, exagera, 
etc. El señor Carrillo sabe 
del respeto que tengo por 
la libertad. Mi más pro
fundo desprecio para al
gunas expresiones que 
contiene el libro".

Fraga Iribarne

EL SENADO 
APOYARA 
EL PACTO 
DE LA 
MONCLOA

ALFONSO GUERRA

"EL PACTO NO CREO 
CRISIS EN EL P.S.O.E."

MADRID, 9 (Cifra).— (-3 firma del Pacto de La Moncloa PorelP.S.O.E.^ 
no ha supuesto crisis alguna en el partido, según manifestó a "Cifra 
Alfonso Guerra, secretario de organización de este grupo.

No obstante, admitió que en cualquier actuación del partido hay 
militantes que muestran su disconformidad por un comportamiento del 
partido y, dijo, que tienen todo el derecho a hacerlo. "En el P.S.O.E. 
—explicó— todo el mundo tiene libertad para defender sus posiciones e 
intentar hacerlas triunfar, pero cuando la mayori'a decide, la minoría 
acata"

El señor Guerra explicó que no le consta que hasta la fecha se haya 
producido la salida de militante alguno en disconformidad con la firma de 
tales acuerdos, y, aunque admitió que puede que haya algurro que lo haya 
hecho pese a no saberlo él, consideró ^to poco probable.

Rechazó Que el-P.S.O.E. haya hecho grandes concesiones en los 
referidos acuerdos. Al contrario, dijo, "hemos conquistado bastantes cosas, 
en contra de las posiciones del Gobierno y de los grupos llamados de 
izquierda. Por ejemplo, cuando se mantenía que el tope salarial fuese del 
22 por ciento, sostuvimos que esa cuanti'a fuese para la mesa salarial, con lo 
cual garantizábamos que los salarios más pequeños aumentaría por encima 
de esa cuantía, y los grandes no aumentarían. Otra conquista 
complementaria —añadió— es que hubiera un 22 por ciento de tope en los 
precios; y una tercera, también relacionada, es que en los próximos seis 
meses, si se incrementa el coste de la vida en un 0,5por ciento por encima 
de lo previsto, el once por ciento, puede haber una revisión de salarios'!

Por lo que se refiera a los acuerdos políticos, el señor Guerra manifestó 
que "todos son en beneficio de la democracia y de posiciones 
progresis tas. ".

MADRID 9 (Cifra).- 
Todos los grupoj 
parlamentarios del Senado 
apoyarán la resolución que, 
sobre los pactos de La 
Moncloa, se pondrá a 
votación del pleno de la 
Cámara en la sesión matinal 
del próximo viernes, día 11, 
según impresiones recogidas 
por “Cifra” en medios 
parlamentarios

*
Se trata —según se ha ' 

dicho a Cifra— de una 
norma pactada entre los 
distintos prupos que 
integran la Camara-y cuyo 
contenido én principio es 
similar al de la resolución s 
que, sobre el mismo tema. | 
aprobó ya en su día elH 
Congreso de los diputados.

En dicha resolución se 
expresará la satisfacción del 
Senado por los acuerdos 
logrados entre el Gobierno y 
los partidos con el llamado 
“Pacto de La Moncloa’L al 
que se le considera como un 
instrumento decisivo para 
salir de la crisis actual. El 
Senado —añade la 
resolución— acepta al 
respecto su responsabilidad . 
como cámara colegisladora 
y pide el apoyo al “Pacto' 
de todas las fuerzas sociales.

La resolución será 
sometida a votación del 
pleno del Senado una vé2 
que sobre el tema se hayan 
pronunciado los portavoces 
de los distintos grupos 
paral mentarlos y tras b 
intervención del presidente 
del Gobierno, Adolfo 
Suárez.

Elecciones
¡indíceles habrá sistema mixto,

MADRID, 9 (Cifra).— El Gobierno tomará una solución 
de compromiso ante el sistema de elecciones sindicales para 
no inclinarse totalmente por las opciones difererttes de 
CC.OO y U G.T. ha sabido “Cifra ’ de niedios bien 
informados Según estas informaciones, el Gobierna podría 
dictar el sistema abierto —texis de CC.OO.— para las 
empresas que no sobrepasen un numero de terminado de 
trabajadores que podrían ser 400 o 500. En aquellas en que 
la plantilla fuese superior, se adoptaría el sistema de listas 
cerradas y proporcionales, postura que mantiene la U G.T.

Este tema fue tratado en la 
reunión ।que ayer mantuvo el 
ministro de Trabajo, señor 
Jimenez de Pargá, con el grupo 
parlamentario de U.C.D. la 
mayoría de los parlamentarios 
se inclinó por el sistema de listas 
abiertas. Durante esta reunión se 
trató también de la 
flexibilización de plantillas.

El titular de. Trab^o 
sostendrá estas reuniones todos 
los martes, c.on el grupo

parlamentario de U.C.Ü para 
tratar temas que competen a su 
departamento

Todos estos detalles —según, 
la misma fuente— podrán ser 
conocidos a partir del próximo 
viernes, en que el Consejo de 
Ministros aprobará el decreto 
regulador de las elecciones 
sindicales

También el próximo viernes 
•será tratado y aprobado el 
'desarrollo concreto del “pacto
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de La Moncloa por lo que a la 
cuestión laboral se refiere Esta 
aprobación se realizará tras 
informar debidamente al 
Senado, lo que hará el Gobierno 
mañana jueves.

DURAS NORMAS

negó su integración la U.G.T.- 
su misión exclusiva es » 
vigilancia del cumplimiento de 
las citadas normas del “pacto de 
La Moncloa” pero no para a* 
redacción ya que éstas 
encuentran totalment 
ultimadas.

De acuerdo con
informaciones
‘‘Cifra

las
recogidas por 

el desarrollo
contemplará normas que han 
sido calificadas de “duras’, 
entre las aue figura la 
imposibilidad de reducción de 
jornada semanal para las 
empresas en crisis, excepto en 
los casos que se presenten como 
una reivindicación económica de 
los trabajadores.

Por lo que respecta a la 
comisión tripartita formada por 
el Gobierno, la patronal y 
Comisiones Obreras —a la que

REDUCCION DE 
JORNADA

En otro orden de cosí*;

I

“Cifra” ha podido saber que « f 
Gobierno prepara un pl^ ! 
general de 1* 
siderometalúrgica por el que ‘ 
empesas con expediente de en*» ” 
tendrán la posibilidad de reçue 
8U jomada laboral. Aun^e es 
plan no será generalizado p»" 
todo el sector, afect*^’j 
probablemente a “Altos |
de Sagunto ’, “Altos Hornos dc| 
Vizcaya” y “Ensidesa”. |
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ES ESPAÑA»
“Y la OU A sólo se ocupa de problemas africanos”

"No estoy de acuerdo con una intervención armada francesa en el Sahara"
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MADRID, 9 (Europa Press).— El 
presidente de la República del Gabón 
y presidente de la OUA, señor Hadi 
Ornar Bongo, ha celebrado esta 
mañana, a las ocho y cuarto, una rueda 
de prensa en la que habló sobre 
diferentes temas de la actualidad 
política africana. La reunión se 
efectuó en el madrileño hotel "Ritz" 
residencia del presidente gabonés 
durante ios tres días que ha 
permanecido en nuestro país.

Se inició el acto con unas 
declaraciones del señor Ornar Bongo, 
quien dijo que tanto él como sus 
acompañantes habían sido muy bien 
recibidos y "acogidos como 
hermanos”, por «I Rey, el presidente 
del Gobierno, el ministro de Asuntos 
Exteriores, y en general, por el pueblo 
esoañol.

SUAREZ VIAJARA A AFRICA

Manifestó también que, en el 
transcurso de sus entrevistas, se habían 
tratado problemas bilaterales, y se 
habían reactualizado algunos acuerdos 
firmados en años anteriores de 
cooperación cultural. Respecto a las 
conversaciones mantenidas con el 
presidente del Gobierno esoañol, 
séñáló que él señor Suárez había 
mostrado gran interés por el 
Continente africano y que

próximamente realizaría un periplo 
por diferentes países africanos "para, 
en cierto modo, recuperar el tiempo 
perdido en la política española 
relacionada con el citado Continente"

EL PROBLEMA DEL SAHARA

Preguntado sobre el problema del 
Sahara, el señor Ornar Bongo, declaró 
que no existían divergencias entre 
España y Gabón, ya que el Gobierno 
español se había entendido 
directamente con los países afectados. 
"En cuanto a la postura de la O.U.A. 
(Organización de la Unidad Africana), 
—añadió— he de subrayar que el 
Frente Polisario no está entre los 
movimientos de liberación africanos 
reconocidos por dicha organización”.

Se refirió a los problemas actuales 
de la OUA, entre ios que destacó el 
conflicto entre Somalia y Etiopía, el 
proceso independentista en Namibia y 
Rhodesia, el conflicto de Oriente 
Medio, y las luchas de liberación en el 
Africa Austral.

LOS CANARIOS SON ESPAÑOLES

plantear problemas donde no los hay 
—dijo — . Mientras que yo sea el 
presidente de la OUA, no nos 
ocuparemos más que de problemas 
africanos, y los habitantes de Canarias 
son españoles".

Por último, el presidente del Gabón 
habló sobre una posible intervención 
francesa en el Sahara, dirigida a liberar 
a los trabajadores franceses 
secuestrados recientemente por el 
Polisario. "No estoy de acuerdo con 
una intervención armada francesa en el 
Sahara o en Argel, pero, además, he de 
aclarar que no existe ninguna relación 
posible entre los secuestradores y la 
OUA".

LOS REYES LE 
DESPIDIERON EN 
BARAJAS

Se le planteó también la posibilidad 
de que la O.U.A. enviará un; 
delegación a las Islas Canarias con el 
objeto de estudiar la africanización o 
no africanización de las Islas. "No cabe

Sus Majestades los Reyes de 
España, acudieron al hotel Ritz, donde 
se hospedó el estadista gabonés, a 
quien acompañaron en automóvil 
hasta el aeropuerto de Barajas. 
Igualmente acudieron a despedirle el 
presidente del Gobierno, el presidente 
de las Cortes, el vicepresidente primero 
para Asuntos de la Defensa, varios 
ministros, alcalde de Madrid, 
gobernador civil y otras autorida^fes; 
El avión partió a las nueve y media.

Sumario de Atocha

JIMENEZ CARAVACA 
Y FERNANDEZ

PALACIOS, 
AMNISTIADOS

La Sección Primera de lo Penal de la Audiencia Nacional h_ 
dictado un auto por el que se conceden los beneficios de la ley 
de Amnistía a Leocadio Jiménez Caravaca y Simón Ramón 
Fernández Palacios, procesados como presuntos implicados en el 
quintuple asesinato de abogados laboralistas del colectivo 
jurídico de la calle de Atocha, ocurrido en enero pasado. En el 
mismo auto se acuerda denegar la amnistía a Francisco 
Albadalejo Corredera, José Fernández Cerra, Carlos García Juliá, 
Fernando Lerdo de Tejada y Gloria Herguedas, también 
procesados en relación con los mismos hechos, informa el diario 
"Ya"de Madrid:

En los considerandos del citado texto judicial se establece 
que, habida cuenta de que los hechos ejecutado por Jimenez 
Caravaca y Fernández Palacios eran de intencionalidad política y 
se comenzaron a realizar con anterioridad al 15 de diciembre de 
1976, éstos se encuentran incursos en la ley de Amnistía

Como se recordará, el pasado 11 de abril Jimenez Caravaca y 
Fernández Palacios fueron procesados, en unión de Gloria 
Herguedas, por el Juzgado Central de Instrucción número 1 
como presuntos autores de un delito de terrorismo y 
encubrimiento de terroristas al tener todos ellos conocimiento 
del asalto al despacho de aboaados y facilitar diverso tipo de 

ayuda a los asaltantes. En otro auto de la misma fecha fueron, 
igualmente procesados, Albadalejo, Cerra, Juliá y Lerdo de Te-¡ 
jada, por existir indicios racionales de que hubieran cometido un. 
delito de terrorismo.

SANCHEZ COVISA, RECHAZA LA AMNISTIA

MADRID, (Europa Press).— Mariano Sánchez Covisa, 
militante ultraderechista, ha rechazado la amnistía que le fue 
aplicada por el sumario del número 14 de la calle Pelayo.

B LAN CD CHIVITE, EN LIBERTAD

CORDDBA, 9 (Logos).— Anoche abandonó la prisión de 
Córdoba el periodista Manuel Antonio Blanco Chivite, al haberle 
sido aplicada la reciente ley sobre amnistía, Blanco Chivite, llegó 
a la prisión de Córdoba en el mes de mayo de 1976, procedente 
de la de Carabanchel (Madrid), donde había ingresado en 1975. 
Cumplía condena por la que le fue conmutada la pena de muerte.

DENEGADA LA AMNISTIA PARA
LOS FAMILIARES DE "EL RUBIO"

LAS PALMAS DE G RAN CANARIA, 9 (Cifra).— La solicitud 
de amnistía para el oadre y un hermano de "El Rubio" ha sido 
informada desfavorablemente por el ministerio fiscal de fa 
Audiencia Provincial de Las Palmas.

ia resolución se 
a satisfacción del 
or los acuerdo! 
itre el Gobierno y 
s con el llamado 
La Moncloa” al 

onsidera como un 
:o decisivo para 

crisis actual. El 
— añade la 

)n— acepta al 
u responsabilidad . 
lara colegisladora 
apoyo al “Pacto’'/, 
is fuerzas sociales.

solución será - 
a votación dek, 
Senado una véa ' 
el tema se hayan ? 
lo los portavoces 
Jistintos grupos 
tariQS y tras la ; 
>n del presidente y 
tierno, Adolfo ’

liXtL wLegración la U.G.T.-^ 
ti exclusiva es la 
leí cumplimiento d* 
lormas del “pacto de 
>a’' pero no para a" a 
I ya que éstas «a B 
ran totalmente^

ON DE

ro orden de coM*' S 
podido saber que “ > 
prepara un pl^ E 
de la indu«td*l 

lúrgica por el que W | 
•n expediente de criíU s 
posibilidad de reducir 
laboral. Aun^o este. 

trá generalizado P*Í*| 
sector, afectar» |

ente a “Altos
o “Altos Hornos de | 
y “Ensidesa”. I

Sigue la recuperación 
de Tarradellas
BARCELONA, (Europa Press).— Durante 

la noche pasada, el presidente de la 
Generalitat de Catalunya, honorable Josep 
Tarradellas, ha continuado su proceso de 
recuperación en la misma tónica que en los 
días procedentes. Fuentes próximas a la 
Generalitat, empero, han señalado que el 
presidente no ha aceptado las propuestas de 
retirarse durante unas semanas a una finca 
situada fuera de Barcelona con el fin de 
pasar allí el período de convalecencia

A j)rimeras horas de la tarde de hoy 
tendra efecto la habitual visita médica, y 
posteriormente se hara público el parte 
oficial. Fuentes próximas a la presidencia de 
la Generalitat han señalado a Europa Press 
que el señor Tarradellas no abandonará la 
unidad de cuidados intensivos de la clínica 
San José antes de 24 horas. Una vez deje la 
citada unidad será trasladado a una 
habitación normal.

El señor Tarradellas sigue sin recibir 
visitas, y mantiene contactos solamente con 
los señores Rahola y Gausachs, 
colaboradores directos del presidente 
quienes, según han manifestado, le han 
puesto al corriente de la situación política 
catalana de los últimos días.

Huelga de transportes 
públicos en la Costa del Sol

HABRA
MILITARIZACION

Malaga, 9 (Europa Press)— El 
gobernador civil de Málaga, señor Riverola 
Pelayo-, ante la prolongación de la huelga 
mantenida por los trabajadores de 
"Automóviles Portillo, S.A." ha dicho que, 
dado que se trata de un servicio importante 
Que afecta a muchos malagueños "habrá 
militarización".

Hoy se cumple el noveno día de la huelga 
mantenida por los trabajadores de la citada 
Compañía que cubre el Transporte público a 
lo largo de toda la Costa del Sol, desde 
Algeciras, hasta el Rincón de la Victoria, sin 
que se vea una solución â corto plazo del 
conflicto.

La plantilla de la empresa está compuesta 
por 617 trabajadores, diariamente unas, 
cincuenta mil personas utilizaban sus 
servicios, de ellas, el 70 por ciento son 
trabajadores •

¡DOS GRANDES EXITOS EN SALAS ESPECIALES!

CERVANTES
ELISEOS SALA especial)
nnaiiBARTE YENSAVq

5.* SEMANA

Ir5-7,15-10,45

(MAYORES DE 18 AÑOS)
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Un film de
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© unfilmde DAVID HAMILTON

;EL FILM LARGAMENTE 
APLAUDIDO AL FINAL DE TO 

DAS SUS PROYECCIONES!

PASIONES INCœîFESABLES 
DE UNA ADOLESCENTE 
CON UNA MUJER QUE. 

A SU VEZ. DESEA 
AL HOMBRE...

Yves Montand 

Irene Papas 

Jean-Louis 
Trintignant

¡esta Garras
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BERNARD 
GIRAUDEAU

GILLES KOHLER

MATHIEU 
CARRIERE

MUSICA ORIGINAL

FRANCIS LAI
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^1^ deseos de arrendar, hacen

(Presidente del Colegio de Agentes
arrendar, hacen

verdaderos esfuerzos sin
conseguirlo, para poder
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Continente
Agencia de la Propiedad Inmobiliaria 
José Continente Salvador

Juana de Ibarbourou, 1, pral. B (esquina Miguel Servet) 
Teléfono 41 43 79 - ZARAGOZA

de la Propiedad Inmobiliaria)
Hablábamos en capítulos 

anteriores acerca de la 
inversión inmobiliaria, con 
este gran profesional que es 
D. CARLOS LLOP, 
Presidente del Colegio 
Oficial de Agentes de la 
Propiedad Inmobiliaria de 
Aragón y Soria. El tema que 
nos pareció realmente 
interesante, dada la gran 
orofesionalidad y 
experiencia de nuestro 
interviuvado, que como 
habrán podido comprobar 
es análisis de la 
problemática del sector, 
bajo el punto de vista de 
estos excelentes y honrados 
profesionales, como son los 
A.P.I aragoneses, 
representados en nuestros 
artículos por su presidente.

-¿Qué posibilidades 
existen de mejorar el futuro 
del sector?

—La única posibilidad de 
mejorar el sector se 
encuentra en una conciencia 
colectiva de reducir precios, 
de ganar menos, de tener un 
sentido más humano y 
racional de que ios 
Organismos competentes 
den más agilidad a los 
expedientes, de que creen 
más suelo edificable, de que 
las Cajas de Ahorro y 
entidades bancar ias 
concedan facilidades de su 
propio patrimonio o peculio 
particular, sin confiar hasta 
ahora en ios préstamos 
bancarios que luego endosan 
a los compradores, etc. Los

promotores se han venido 
acostumbrando a vender sus 
pisos y tenerlos cobrados 
completamente a las llaves. 
O sea que entre lo que 
perciben del comprador y j> 
que reciben del préstamo 
que luego asume el 
adquirente, construyen el 
inmueble, sin necesidad de 
mayores desembolsos.
Logico y humano es < 
colaboren también con
solución a 
aprieten 
cinturón.

— ¿Y el

la crisis y 
también

problema

que 
I la 
’ se 

el

de
arrendamiento de viviendas, 
cómo lo ve?

—Todavía más pesimista. 
El sistema está montado 
sobre la base de proteger la
adquisición en propiedad; 
para nada se ayuda al 
inversionista que pretende
dedicar la vivienda al
inquilinato. Dados los 
precios existentes, 
lógicamente no es rentable 
el alquilar. Solamente se 
calcula en un 8 por 100 por 
ciento al c apital, es 
imposible obtenerlo pot el 
sistema de arriendo, ya que 
el mercado araaonés no ha 
podido admitir este nivel de^ 
rentas. En Madrid y 
Barcelona es más posible, 
pero no en el resto del país. 
Además luego ias rentas se 
congelan. Asimismo no 
existen Organismos estatales 
o paraestatales que se 
dediquen a construir para 
arrendar. La vigente Ley de

LA PRODUCCION ESPAÑOLA 
DE URANIO AUMENTO UN 13,5 

POR CIENTO 
EN EL PRIMER SEMESTRE

Arrendamientos Urbanos 
está trasnochada y su 
desfase está originando 
graves perjuicios hasta el 
punto de que la institución 
jurídica del inquilinato de 
viviendas tiende a pasos 
agigantados a desaparecer.

En la práctica, los 
propietarios temen a la 
famosa “prórroga forzosa" 
y los poquísimos dueños 
que todavía quedan con

limitar la 
contrato.

Por ello 
sin lugar 
debido a

duración del

puedo afirmar 
a dudas que, 
esta política

absurda, la situación de 
multitud de familias es 
desesperada. Por una parte 
no pueden comprar una 
vivienda familiar; y por otra 
no existen viviendas en 
arrendamiento, el menos a 
precios concordes con sus 
ingresos familiares

Carlos CEBRIAN 
GONZALEZ

LOS VINOS DE JEREZ, 
A ESTUDIO DE LA C.E.E

JEREZ DE LA FRONTERA (Cádiz). 9 (Cifra).- En 
marzo de 1978 se reunirán en Jerez los importadores de 
vinos de la Comunidad Económica Europea (C.EE) y en 
octubre en Bruselas, según acuerdo adoptado en Hamburg o 
(Alemania) por los representantes de estas organizaciones 
en su reunión anual.

En la asamblea además de analizar la situación actual de 
los vinos de Jerez en el mercado europeo, se estudiaron los 
problemas planteados ante la C.E.E asi como sus posibles 
soluciones y se fijaron los presupuestos para el año próximo 
con el fin de continuar laí campañas promocionales.

Asimismo en Hamburgo se redactó un documénto para 
presentar a la comisión de la C.E.E.en relación coij. los 
precios a imponer a los vinos de Jerez por dicha comunidad 
a partir de enero próximo. El documento fue suscrito por 
todos los presentes^ a excepción de los representantes de 
Francia, e Italia.Los firmantes se comprometieron a apoyar 
la petición de los exportadores jerezanos de mantener libres 
los precios de referencia ante stis respectivos gobiernos.

A la^ reunión asistieron también, además de los 
representantes de las federaciones de importadores de vinos 
de la C.E.E., los consejeras agrónomos v comerciales de la 
misión española ante la C.E.E

FINCAS Atlanta
San Miguel, 12,4° - C 
Teléfono 21 27 29

MADRID, 9 (Europa Press).— La producción española 
de minerales de uranio durante el primer semestre dél 
oresente año ha sido de 153.052 toneladas, con un 
contenido de u3 u3 008 (óxidode uranió)de 120.682 
toneladas lo que representa un incremento del 13,5 por 
ciento respecto al primer semestre de 1976, según informan

Fincas “Olilán”
OFRECE PISOS EN TODOS LOS SECTORES, CHALETS 

TERRENOS, FINCAS RUSTICAS Y SOLARES

Finca^ii “llüáii"
AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

Coso, núm. 56, 8. Teléf. 23 57 30 - ZARAGOZA

¡ SI VD. NECESITA VENDER O COMPRAR!

V d, rn G

fuentes del Ministerio de In
dustria.

La principal provincia es
pañola productora de uranio 
continúa siendo Badajoz, 
con una producción de 
26.750 toneladas en dicho 
semestre, lo que supone un 
aumento cercano al 100 por 
100 respecto al mismo pe
ríodo del año anterior.

LAS FUENTES, 2, 4 6 
habitaciones, calefac
ción central, desde 
1.350.000 total, facili
dades.

AVENIDA Clavéis habi
taciones, 2 baños, 100 
m. útiles, todas mejo
ras, buena planta, 

' garaje, facilidades.

REINA Fabiola, chaflán 
a Braulio Lausín^ 6 
habitaciones, 2 baños, 
150 m. buena planta, 
todas mejoras, garaje 
opcional, facilidades.

AVENIDA Madrid, 4 y 5 
habitaciones, Itaves 
mano, a estrenar, faci
lidades.

BARRJO la Jota, llaves 
. maño y construcción, 

varios, facilidades.

AVENIDA Cataluña, 4 y 
5 habitaciones, cale
facción central, con o 
sin garaje, facilidades.

SAN ANTONIO María 
Claret. 4 habitaciones, 
entrada desde 500.000 
todas mejoras.

A.P.L García López de Oribe

ASESORAMI ENTOS INMOBILIARIOS

Agente Propiedad Inmobiliaria

Despacho: Unceta, 97
Teléfonos 33 14 00, 34 77 16 y 33 01 85

iMíífci
GESTION 
TECNICA 
inmobiliaria
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Para lo cual hace falta una "La reforma agraria 
mayor participación de los sería una forma
trabajadores en la empresa de atacar el paro

DESPUES de los acuerdos adoptados en el llamado "Pacto de la Moncloa", los partidos 
políticos cuyos representantes dialogaron con el presidente y miembros del Gobierno han 
llegado a unas conclusiones que pueden sintetizarse en una palabra: colaboración

La llamada del Gobierno ha sido atendida por toda la oposición, demostrándose con ello que 
existe una voluntad general de resolver la crisis y que había poder de convocatoria en quienes 
planearon y organizaron la reunion.

Cobran, por ello, actualidad las declaraciones hechas a SUNC por los diferentes miembros de 
la Comisión de Hacienda del Congreso, ya que en las mismas se reflejan un común deseo de 
crear un cijma de confianza en el pueblo esoañol para que la política económica del Gobierno 
pueda llevarse a cabo con todos los perfeccionamientos que se quieran, pero sobre la base de un 
esquema que formuló el equipo técnico presidido por FUENTES QUINTANA

NTE el cuestionario planteado, 
Ramón Tamames ha respondido 

afirmando que todas las fuerzas deben 
elaborar un programa común con la 
única idea de superar la crisis.

— Ramón Tamames, a los 2 meses 
de conoció) el primer paquete 
económico, ¿ha variado su diagnós^tico 
sobre nuestra economía?

— RT: El diagnóstico es eljnismo, 
sólo que el paciente, pof asi decirlo, 
está más grave; los sintomas son 
indicativos de una mayor fiebre en 
otras palabras, tensiones inflacionistas 
más intensas. Despueis, el paro también 
se ha extendido estos últimos meses y 
la inversión no se recupera. El único 
indicador más alentador es el aumento 
en los ingresos de divisas, lo cual se 
debe al efecto estacional del verano, a 
la afluencia del turismo y a la 
devaluación de la peseta. Sin embargo, 
con una tendencia al aumento de los 
precios tan formidable, nos vamos a 
comer los efectos de la devaluación. 
Por tanto, nuestro punto de vista es el 
mismo, habiendo colaborado 
lealmente, en el mejor sentido de la 
expresión, en la única pieza del 
paquete económico en que podíamos 
hacerlo: la reforma fiscal.

— ¿Cuál es la opinión que le 
merecen hoy aquellas medidas?

— RT.: La opinión sigue siendo la 
misma Incluso, creo que ios hechos 
vienen dándonos la razón. Es decir, un

paquete económico no puede 
presentarse despiezado, sino que debe 
presentarse en su conjunto. De nada 
sirve plantear la reforma fiscal, sino se 
plantean al mismo tiempo otras 
medidas igualmente importarites como 
pue'den ser una política de 
racionalización de la agricultura; o una 
política de derechos y participación de 
los trabajadores en la responsabilidad 
de la empresa; o una política de 
reorganización de 'las empresas 
públicas; o de saneamiento de la 
seguridad social.... Es decir, nosotros 
pensamos que la crisis no puede 
superarse sino con un conjunto de 
medidas que hagan que todos los 
españoles se sientan implicados en esa 
tarea y corresponsabilizados en esa 
necesidad.

— ¿Es la inflación el problema 
número uno?

— R.T.: No hay número uno. 
Problemas son la inflación, el paro y la 
caída de las inversiones. Está todo 
ligado.

— , ¿Es la política de rentas una 
misión imposible?

RT: La política de rentas es un 
comodín que se utiliza para todo y 
que, por eso, habría que definir mucho 
más concretamente. Nosotros 
pensamos que si se piensa hablar 
seriamente del papel que los salarios 
desempeñan en la inflación, hay que 
hablar también seriamente del papel

que la especulación inmobUiaria, que 
el derroche de la inversión pública, que 
la corrupción, etc, etc, desempeñan 
también en la inflación. Pero intentar 
contener esta con eso que llaman la 
moderación de salarios, élP.CTt.nolo 
capta. La verdadera curación^ de 
nuestra inflación viene por una política 
de productividad, para lo cual hace 
falta una mayor participación de los 
trabajadores en la’empresa. De eso hay 
que convencerse de una vez.

— ¿Se puede confiar en la reforma 
fiscal?

— R.T.: La reforma fiscal que ha 
planteado el Gobierno globalmente es 
correcta y nosotros la hemos apoyado 
Es una pieza que opera muy a larqo 

, plazo, que no tiene efectos inmediatos, 
y que se van a perder como una gota 
de agua en un inmenso oóéano, porque 
;Gué significa un aumento en la 
recaudación de 30.000 millones, 
cuando el presupuesto va a pasar de 
950.000 millones a de un billon 
300.000 millones de pesetas?

— ¿Cuál es la solución del paro?
— R.T.: El paro depende, 

evidentemente, de la reactivación de la 
economía. Pero aparte del subsidio, el 
paro se puede atacar de diversas 

- formas- Una de ellas es la reforma 
agraria. Se podían entregar a ios
campesinos en paro tierras incultas en 
algún régimen de arrendamiento '* 
largo plazo, sin ser ----------  
expropiación inmediata.

necesario
a
la

Superior de Precios es hermético y 
oscuro. No hay discusión pública de 
los aumentos de precios y es allí donde 
se consiguen las alzas de precios que * 
planetean los grandes grupos 
monopolíticos

— Dentro de un plan económico, 
¿qué papel ha de jugar el sector 
publico? ,

— R.T.: En una economía como la 
española, muy importante. Si no hay 
inversión privada, hay que potenciar la 
inversión públicévSi no hay suficientes 
recursos públicos, hay que hacer una 
reforma fiscal que potencie, el sector 
público.

— ¿Qué postura deben adoptar ante 
la crisis Gobierno, empresarios y 
trabajadores?

— R.T.: En el Gobierno de 
Concentración que nosotros, 
planteamos estarían representadas 
todas las fuerzas políticas y, por tanto, 
los trabájadores y empresarios se 
sentirían representados. El Gobierno 
sería una imagen de lo que es el país, 
en vez de ser una imagen de un grupo 
minoritario, fundamentalmente del 
mundo de las finanzas y del gran 
capital. Entonces, cualquier tipo de 
medida que tuviese virtualidad en 
cuanto a su aplicació'n, porque iba a 
disfrutar de una cierta êquiescencia de 
los distintos grupos, seria más fácil con 
un Gobierno de Concentración que 
con un Gobierno minoritario.

— ¿Qué nos puede 

política de precios?
— R.T.: El sistema

decir de la

de la Junta

Luis FERNANDEZ
(Servicio exclusivo 

de SUNC para “A/e”.

MinisteriO'FETE
• MEJORES AUSPICIOS

Los PNN de Instituto prefieren el contrato laboral
MADRID, 8 (Resumen 

de Agencias).— El Gobierno, 
concretamente Cavero, ha 
dado un paso adelante, 
ad mitiendo los primeros 
contactos con la Comisión 
Ejecutiva de la FETE. En la 
entrevista de ayer tarde, de 
casi cuatro horas, se 
esbozaron las pretensiones 
base de la FETE: estabilidad 
del profesorado no 
numerario, paro de 
enseñantes y aumento de 
retribuciones por 
procedimiento lineal.

En cuanto a los PNN de 
Institutos, la Coordinadora 
se entrevistó ayer con el 
Director General, de 
Personal, al que expusieron 
los problemas que su rfn 
diversos centros en 
provincias, a los que no es 
'a je na .Zaragoza, y 
concretamente el antiguo 
Pignatelli. Por cierto que se 
han hecho públicos los 
resultados de una encuesta 
en relación a la preferencia

de los PNN por el contrato 
laboral o el ingreso en el 
fu n c i o n ariado . Los 
resultados se han inclinado 
por la relación laboral si 
bien por pequeño margen 
(50,07 frente a 42,4). El 
tema queda todavi'a abierto 
a d is cusión, antes de 
decidirse por la propuesta
que podría hacerse 
Ministro el día 22 de
mes.

PND: TENDENCIA A 
LA NORMALIDAD

ai
este

MEDICINA: 
SOLUCIONES A 
MEDIAS

Para el jueves, dta 
comienzo de

del 
las

negociaciones, el problema 
del personal no docente de 
Universidades, puede estar 
resuelto. A lo largo de ayer . 
y hoy se han ido 
produciendo las 
re-in^ orp oraciones en los 
d '■en tés ,d is tritos 
univb/sitarios

En La Complutense 
madrileña hubo ayer 
incidentes. Por lo pronto 
pincharon las ruedas del 
vehículo del Rector y le 
rompieron la antena.Luego 
se reunió con representantes 
de los partidos políticos, a 
los que solicitó que se 
definieran, de una vez, sobre 
la Universidad aue querían 
en el país. Al final propuso 
soluciones para los 249 no 
admitidos, que por 
supuesto, no suponen la 
admisión inmediata. En 
c onsecuencia, sigue la 
decepción.

Y no olvidemos tampoco 
a los A TS. En Málaga hubo 
ayer manifestaciones. Y en 
el resto de España cunde el 
descontento, aun cuaijdo no 
haya alcanzado tottavía el 
movimiento de protesta 
unas vías unitarias.

SGCB2021



EXTRANJERO

J. U. Colchero

UJ 
a. 
00 
UJ

FIN de
FIESTA

0 Tito, campeón mundial de la no alineación 
se entrevista con Carrillo, enfrentado 
también con Moscú .

MOSCU, 9 (Crónica por télex de nuestro 
corresponsal volante, J.V, COLCHERO),— Los 
periódicos de Moscú -habitualmente parcos 
en alardes tipográficos — dan hoy el do de 
pecho en la confección de su primera página. 
Todos publican la misma gran fotografía cine- 
mascópica de Breznev y de los miembros del 
Politburó en la tribuna del Mausoleo de Lenin 
de la Plaza Roja durante el desfile del 7 de no
viembre. El sesenta aniversario de la revolución 
es hoy prácticamente el único tema de (apren
sa, la radio y la televisión en la URSS.

Hasta esta madrugada ha habido bulliciosa 
fiesta en la Plaza Roja y otros lugares de Moscú. 
Los rusos salieron a ver los fuegos artificiales, 
pese a que el termómetro marcaba varios grados 
bajo cero. Vieron teñirsedecoloresel cielo de 
la capital soviética. La alborada polícroma pudo 
contemplarse en un radio de más de 3 kilóme
tros alrededor del Kremlin. Las aceras de las 
amplias avenidas estaban llenas de público. Los 
rostros, envueltos en los "chapkas” — los típi
cos gorros de piel —, se teñían de azul, de rojo 
o de verde, según el color de la "palmera" que 
se abría en el cielo. Y, para aguantar el frío, 
nada mejor que un "latigazo" de vodka, de la 
"deliciosa agüita" con la que los rusos lo mismo 

i ahogan sus penas que alumbran su júbilo.

Ayer fue todavía fiesta. La cuarta jomada 
consecutiva sin trabajo con motivo del sesenta 
aniversario de la revolución. Las calles estaban 
desiertas. Unos dormían la mona de la "delicio
sa agüita", otros, los más, aprovecharon el día

PELIGRA LA HEGEMONIA
SOVIETICA

VIENA, 9 (Efe).- 
Una vez mas, en la 
historia del movimiento 
comunista, las profundas 
discrepancias ideológicas 
y de táctica han 
marcado, en las capitales 
del Este europeo, la crisis 
de la hegemonía de la 
Unión Soviética. No han 
fe as 14 do la fri a 
fraMológía polaco 
úier^tK,” 1« Cautela de 
Janos Kadar, los elogios 
Íue ha escatimado 

eausescu, para 
exteriorizar un clima de 
unanimidad, sesenta años 
después de la revolución 
rusa de octubre de 1917.

Los jefes del Este 
europeo, ocupen 
posiciones matizadas 
ante el centralismo ruso. 
Polonia reafirma su línea 
cultural diferente: 
artistas, músicos y 
escritores gozan en el 
país de Gierekde libertad 
de creación que en 
Mosc ú 
punibles.

Por ! 

siguen siendo

su parte, los
dirigentes de la R.OA y 
de Bulgaria, identificados 
también en el 
comunismo de rostro 
menos humano 
preconizado por 
Checoslovaquia, se 
subordinan incond icio-

Se apagaron las luces, se acabó la 
abundancia y se terminaron las
vacaciones

para descansar en sus casas y reponerse antes de 
retomar hoy al trabajo. Moscú se dispone a 
recuperar la normalidad. No sólo volverá todo 
el mundo a sus fábricas y oficinas, sino que en 
las tiendas escasearán otra vez los artículos ali
menticios - carne, frutas, verduras, café, etc. - 
que en estas jornadas ha habido con relativa 
abundancia en la mayoría de los "Gastronom", 
las tiendas de comestibles. Esa abundancia ya 
no volverá a repetirse hasta el primero de mayo 
del año que viene, hasta la otra gran fiesta polí
tica de la U RSS.

Hoy se ha empezado a retirar la iluminación 
especial que ha iluminado Moscú estos días de 
manera comparable aunque más pobre a la ilu
minación especial de las capitales occidentales 
en las fie-stas navideñas. Pero aquí, en lugar de 
con nacimientos y motivos religiosos, se decora 
con grandes reproducciones de Lenin y retratos 
de Breznev. El Ministerio de Asuntos Exterio
res, en la Plaza Spiridonov, ha estrenado este 
año decoración: una gigantesca figura de Lenin 
que cubre la fachada del típico rascacielos cons
truido en la etapa stalinista, en 1951. El rasca
cielos del COMECON, sede del Mercado Común 
del bloque oriental, construido en la presente 
década, coloso de cemento y cristal, tan moder
no que podría estar en Manhattan, apagará las 
luces de neón con las que ha escrito un 60 en 
la fachada que cubre más de 20 pisos. Puede 
verse desde dos kilómetros de distancia, desde 
el principio de la avenida Kutuzovsky, donde 
vive — en el quinto piso de una casa de vecin
dad — el presidente Leonid Breznev.

nalmente a la URSS
Erich Honeckér llegó 

a decir, en Moscú, que en 
la Unión Soviética es 
“donde se respira con 
mas libertad entre todos 
fos paisesdel mundo”.

Ha dejado de ser la 
URSS el pais-piloto en la 
interpretación y la 
aplicación dél 
marxismo-leninismo.' El 
régimen húngaro acentúa 
su personalidad 
autónoma, y, sobre todo, 
en el plano de sus 
relaciones, algo 
mejoradas, con la 
jerarquía católica. 
Nicolae Ceausescu, el 
''conductor” de 
Rumania, que provoca a 
los rusos continuamente, 
intensificando los 
intercambios económicos 
y la camaradería militar 
con Pekín, donde los 
sucesores de Mao 
ahondan su aversión 
hacia la URSS, está en 
abierta y permanente 
contradicción con la 
Plaza Roja.

TITO, CAMPEON 
MUNDIAL

Mientras, el mariscal 
Tito, campeón mundial 
de la no alineación y del 
enfrentamiento con

los tres

Rusia, ni siquiera viajó a 
Moscú, efectivamente, 
los médicos le han 
recomendado “reposo”.

Y ugoslavia.
protagoniz a 
separatismos radicales 
respecto de Moscú: Tito 
combate el imperialismo
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Ha asesinado a dos prostitutas

9

9

expresarse.

exprés

NO SABEN OVE 
HACER CON EL

últim os 
vida.

el asesinato 
prostituta.

D e clarad o

NUEVA YORK,

onee años dé su

En realidad, ni siquiera se 
da perfecta cuenta de loque 
significa el que se le acuse 
del brutal asesinato de una 
prostituta

dtO nd e 
iii ten tó

de otra

reo del

nuevo en un 
psiquiátrico,

carece al parecer del 
derecho a mantenerlo 
encarcelado o recluido en 
centros psiquiátricos, en los 
que ha venido pasando los

a Lang no apto para ser 
juzgado. Se le recluyó de 

centro

inútilmente se ....
enseñarle alguna forma de

ideológico de Breshniev 
con la misma tenacidad 
que opusiera a la 
expansión stalinista. La 
doctrina económica 
yugoslava se sitúa en un 
diametral distancia- 
miento der“capitalismo 
de estado” vigente en la 
URSS. La no alineación 
que TITO promueve 
constituyen una vasta red 
entre naciones, 
incompatibles con el 
pacto de Varsovie.

Y en la Yugoslavia de 
Tito, inicia conversa
ciones de altura Santiago 
Carrillo. El eurocomunis- 
ta español dialoga con los 
fundadores del 
“eurocomunismo en un 
solo país’* como pudiera 
parafrasearse a Stalin.

Al margen de las 
tensiones con Moscú, la 
presencia de Carrillo en 
Belgrado aparece en la 
óptica de la llegada de 
Enrique Lister, general 
de la República, a la 
capital española.

4 CAPUCCI, EN LIBERTAD
ROMA. — El arzobispo Hilaron Capucci, quien ha sido puesto en libertad por el Gobierno israelí. 
Capucci se hallaba cumpliendo una condena de doce años de prisión. En la foto aparece en una 
habitación de la clínica romana donde se encuentra actualmente, después de haber sido puesto 
en libertad mediante la intercesión personal del Papa Pablo VI. (Telefoto, Cifra Gráfica-Upi.)

DONALD LANG, UN CASO
UNICO EN LA HISTORIA JUDICIAL

Mudo, sordo y analfabeto, es 
rehén de su propio mundo privado

CHICAGO (EE.lfU.), 9 
(Efe-Reuter).— Donald 
Lang, mudo, sordo y 
analfabeto, al que se le 
procesa por asesinato, 
presenta un caso que se sale 
de la ley. Se le ha declarado 
no apto para el juicio por la 
razón de que ni puede 
hacerse cargo de las 
acusaciones que se le dirigen 
ni colabora en su propia 
defensa.

Ahora bien, como está en 
su sano juicio, el Estado

LAS SOPERAS
DE KINGSTON 
SUBASTADAS
EN 90 MILLONES
NUEVA YORK,

(Efe) - Dos soperas de 
Kingston, quiza las piezas 
más famosas de plata del 
mundo occidental, fueron 
vendidas el martes en 
Ginebra por 1.100.000 
dólares (unos 90 millones de 
pesetas), informan 
especialistas de arte en 
Nueva York.

KOCH, ALCALDE
DE NUEVA YORK
NUEVA YORK, 9 

(Efe).- El diputado 
demócrata Edward Koch, ha 
sido hoy proclamado 
centésimo sexto alcalde de 
Nueva York.

Koch, hijo de inmigrantes 
judíos, durante su campaña 
electoral no hizo esfuerzo 
alguno para asegurar que 
resolvería los problemas de 
la ciudad.

EL YERNO DE 
JOHNSON; VICE
GOBERNADOR 
DE VIRGINIA

SERINGEIEl.D (Virginia, 
EE.UU) 9, (Efe).— Charles 
Robb. yerno del que fuera 
presidente norteamericano 
Lyndon Johnson tuvo ayer 
una excelente entrada en la 
política, venciendo al 
predominio republicano en 
las elecciones de Virginia, en 
las (jue accedió al puestea de 
vicegobernador.

Este hombre de 31 años, 
silencios o rehén de su 
propio mundo privado, está 
incapacitado para 
compren^r el tremendo 
problema que le ha 
planteado al estado de, 
Illinois.

EL PARO AMEZA- 
ZA A LA JUVENTUD 
EUROPEA

VENECIA (Italia) 9 
(Efe).— Dos ■ millones de 
jóvenes de menos de 25 años 
de edad se hallaran en paro 
en los próximos meses en 
toda la Europa occidental.

Este es uno de los datos 
alarmantes que han sido 
expuestos en la primera 
jornada de trabajos del 
congreso internacional sobre 
el paro juvenil, en Venecia, 
bajo los auspicios de la 
Unesco.

SCOTLAND YARD 
ADVIERTE SOBRE 
UNA POSIBLE 
CAMPAÑA TERRO
RISTA DEL IRA

LONDRES, 9 (Efe).- 
Scotland Yard ha advertido a 
los británicos acerca de la 
posibilidad de que el Ejército 
Republicano friandes (IRA) 
desencadene una campaña 
terrorista antes de las fiestas 
de Navidad, y ha pedido a las 
tiendas y almacenes que se 
mantengan vigilantes.

EE. UU. SEXTO 
PUESTO EN 
SALARIOS

(Efe).- Estados Unidos, que 
en tiempos figuraban en 
primer lugar -en la lista de 
salarios entre las naciones del 
mundo industrializado, se ha 
situado en sexto lugar, tras 
Dinamarca A lemania 
Occidental, Suiza, Noruega y 

Bélgica, según un estudio 
realizado recientemente.

Uno de sus abogados 
defensores,. jKenneth 
Fletcher, hq ¿icho a esté 
respecto: “Me sospecho que 
no comprende nada. Lo 
único que ha sido capaz de 
comunicarme es que se da 
cuenta, de que el tribunal le 
está dando vueltas al asunto 
de si mandarlo a su casa o 
de mantenerlo recluido”.

Otro de los abogados ha 
puntu alizado: “Lang no 
puede ser juzgado por 
incapacidad, pero tampoco 
puede permanecer en 
reclusión, porque no está 
enfermo. La verdad es que 
nadie sabe qué hacer con 
él”.

En estos m omentos, 
Lang, está recluido en la 
cárcel del condado de Cook. 
Los intentos que se han 
hecho para que el acusado 
pueda expresarse de alguna 
manera inteligible se ha 
visto frustrado siempre. Su 
caso no tiene precedentes en 
la historia judicial de los 
Estados Unidos

Lang fortachón cargador 
de camiones, era un hombre 
con fama de pacífico 
inofensivo hasta 1965, fecha 
en la que fue detenido por 
su presunta intervención en 
el asesinato de una mujer 
pública.

Los tribunales lo 
declararon inepto para el 
juicio y lo enviaron a un 
centro psiquiátrico. En 
1971 fue puesto en libertad, 
pero seis meses después fue 
detenido de nuevo por 
considerársele implicado en

crimen, en 1971 f^^ 
sentenciado a una pena de 
cárcel de entre 14 y 25^ 
años. La sentencia quedo 
pendiente de apelación > 
dos años después se declaro
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Tras la ocurrencia de La Malfa En el sur del Líbano

lEMD la inTEMPESTAD 
POLITICA EN ITALIA
■ De momento parece que 

no le costará la vida al Gobierno ■ Israel no ha tardado en dar la respuesta 
al ataque palestino con cohetes "Katiushka"ROMA, 9 (Efe).— La tempestad política provocada en 

Italia por la propuesta del presidente del Partido 
Republicano, UGO LaMalfa,de una crisis de Gobierno, para 
que entren los comunistas en el poder, no hará caer el 
gabinete de Giulio Andreotti. Esta es la impresión que 
predominaba ayer en los ambientes políticos de Roma, 
después de tres días de polémicas declaraciones y de vivas 
reacciones de todos los partidos a las afirmaciones de La
Malfa.

Mientras que algunos casi 
hablan de escándalo, como el 
director de “11 Giornale” de 
Milán, Indro Montanelli, que 
casi llama loco al presidente del 
Partido Republicano por su idea 
de facilitar el ingreso oficial de 
los comunistas en el poder, 
otros llaman ala prudencia

La crisis de Gobierno en 
Italia, en un momento donde la 
economía no consigue el 
auspiciado saneamiento y en el 
que los sindicatos dan muestras 
de irritación —con amenazas de 
huelga general—, podna tener 
consecuencias imprevistas.

Pero La Malfa insiste. El país 
dice el líder republicano con 
cono decidido, que algunos 
achacan a su interés en suceder a 
Giovanni Leone, el año 
próximo, en la presidencia de la 
Republica, necesita un Gobierno 
solido, con un programa 
económico riguroso y una 
vocación de llevar a cabo éste.

.Si La Malfa atribuye a su 
propuesta matices moralistas, 
acusando el “escaso empeño” 
del actual gabinete de Giulio 
Andreotti, otros ven en su 
apertura a los comunistas 
maniobras políticas más altas,

SOCIALDEMOCRATAS

Pero, hasta ahora, sólo ha 
encontrado el apoyo de su 
propio partido y de los 
socialdemócratas. Aunque estos 
últimos se mueven en un campo 
relativamente utópico pues 
hablan de un “área laica y 
socialista” como recambio, lo 
que estoy de improbable 
realización.

COMUNISTAS

Los comunistas por su parte, 
son prudentes. Halagados en 
cierto modo, por los elogios de 
,La Malfa no caen en verse 
seducidos por la invitación a 
“tomar una iniciativa”. 
Alessandro Natta, jefe del grupo 
parlamentario comunista, 
considera que la propuesta va 
dirigida más bien a los 
democristianos, aunque no 
rechaza que los comunistas 
“actuarán con responsabilidad”.

DEMOCRISTIANOS

Los democristianos son 
contundentes. Si oficialmente 
no han dado respuestas, han 
hecho saber, a través de un 
portavoz ^ue la democracia 
cristiana ^‘no quiere una 
mayoría con los comunistas”.

Aunque, jposibilistas,, no 
rechazan otras fórmulas, por 
ejemplo la de un gobierno, con 
los republicanos, pero, eso sí sin 
los comunistas en la mayoría 
parlamentaria, como sugiere La 
Malfa

SOCIALISTAS

Los socialistas también nadan 
con prudencia en las aguas 
agitadas. Aseguran que no 
quieren riesgos en estos 
momentos, que lleven al país a 
un callejón sin salida, 
derrocando el actual sistema sin 
tener uno de recambio. Aunque, 
eso sí, no olvidan su propuesta 
de un gobierno de emergencia.

El partido socialista, por otra 
parte, reanudará hoy las 
negociaciones con d comunista, 
para examinar algunos 
problemas urgentes Como las 
candidaturas de izquierda en las 
elecciones administrativas de la 
primavera próxima. En la 
‘diversidad’’ cpm los 

comunistas, que acentúa el 
diario “Avanti” en un 
comentario, los socialistas 
intentan evitar los contrastes, en 
función de la credibilidad de 
una política unitaria de 
izquierda. Pero con8ci'*nte8 de 
los límites que impiden pensar

ni siquiera en una unión a corto 
o medio plazo.

ANDREOTTI SE 
TRANQUILIZA

De este modo, Giulio 
Andreotti, se ve tranquilizado, 
después del susto que le dio 
CjGO La Malfa el domingo, con 
dos entrevistas simultáneas en 
diarios de Roma y Milán. TLa 
Malfa, irritado, anuncia que los 
republicanos pasarían a la 
oposición. Peno ello, matemática 
y políticamente, no complicaría 
excesivamente la vida del 
Gobierno.

ARGENTINA, AHOGADA 
POR LA INFLACION
En diez meses ha ascendido /A finales da año puede 

al 122,6 por ciento / ser del 182 por ciento
BUENOS AIRES, 9 (Efe).— La inflación en Argentina en los primeros diez meses 

de 1977 ascendi¿ al 122,6 por ciento, de acuerdo con la estadística oficial.
El ministerio de Economía informó ayer que el aumento del costo de la vida 

durante octubre último se elevó al 12,5 por ciento, la más alta del año.
De mantenerse ese índice, en noviembre y diciembre la inflación anual llegará al 

182 por ciento, lo cual desatará en primer término situaciones delicadas para el 
pago de los alquileres.

La nueva ley de arrendamientos urbanos de la Junta Militar permite su 
innexacción trimestral o semestral, que es aplicada en todos los contratos de 
arriendo.

El índice de aumento en octubre de los precios mayoristas —según la misma 
estadística oficial- llegó al 13,6 por ciento, lo que repercutirá en estos días.

Desde el golpe^de estado de marzo de 1976 se congelaron los salarios —a los que 
no se aplica innexacción paralela al aumento dpi costo de la vida— y liberaron los 
precios de todos los artículos y alquileres

A comienzos del año el equipo económico oficial señaló que la inflación de 1977 
oscilaría entre el 80 y el 90 por ciento.

La semana pasada el Gobierno enfrentó el primer desafío de los sectores 
asalariados en 20 meses con los paros de trabajadores ferroviarios, del transporte 
subterráneo y otros gremios que piden aumentos salariales, que en las últimas horas 
se extendieron a fábricas de origen extranjero

Illi El representante de Vance afirma que 
EE.UU. vende helicópteros a Amin 
y entrena pilotos ugandeses

SAN PABLO, Brasil, 9 (Efe).— El 
prestigioso comentarista internacional 
Paulo Francis expone en su columna de 
“Folha de Sao Paulo” que idi Amin, al que 
califica de “asesino monstruoso” es una 
"creación de la civilización occidental y 
cristiana, con una pizca de sionismo”

El corresponsal en Nueva York del 
influyente rotativo paulista revela que el 
representante de Cyrus Vance en el 
departamento de Estado. John Tratner, 
admitió recientemente conversaciones 
con los periodistas, que la empresa 
norteamericana Bell vende helicópteros a 
Amin y entrena pilotos ugandeses, con 
negocios por certa de 75 millones de

dólares anuales con el jefe de Estado 
ugandés.

Comenta después Francis que Amin 
también vive de vender café a varias 
empresas norteamericanas, y “se sabe que 
el dinero va directo a su bolsillo".

Según Francis, Amin fue creado por el 
golpe contra el presidente Obote, en 1971, 
“en una operación conjunto de ios servicios 
secretos de Inglaterra, irritada con algunas 
medidas nacionalistas de Obote, y de Israel 
(que procuraba quedar con un pie en 
Africa y Amin parecía comorensivol”. v 
recuerda la operación de Enteble, en que 
un alto funcionario de la inteligencia israelí 
fue citado por les despachos como “viejo 
amigo" de Idi Amin.

“AMIN, MADE IN USA”

TPL AVIV, 9 (Efe)- 
Varios aviones israelíes han 
atacado hoy objetivos de la 
guerrilla palestina en el sur 
de Líbano, por primera vez 
en más de dos años, para 
ejercer represalias contra los 
ataques de cohetes 
palestinos, que afectaron a 
la ciudad judía de Narahiya.

La operación aérea se 
produjo horas después de 
que el jefe de Gobierno 
israelí prometiese que 
“habían pasado y los días 
en que la sangre judía podía 
ser vertida sin represalias".

Un portavoz militar dijo 
que los aviones atacaron 
objetivos de las guerrillas, 
pero no especificó las zonas 
en que se hallaban situados 
esos objetivos.

Es la primera vez en más 
de dos años y medio —desde 
antes de la guerra libanesa— 
que Israel ha utilizado su 
potencial aéreo contra las 
guerrillas palestinas que 
operan en Líbano. El ataque 
parece ir en contra de las 
gestiones realizadas por 
Estados Unidos para 
mantener la precaria tregua 
que entró en vigor en el sur 
de Líbano el 26 de 
septiembre. Los ataques con 
cohetes contra la ciudad 
israelí de Nahariya, en la 
costa, han ocasionado la 
muerte a tres personas y 
heridas a otras cinco, desde 
el domingo.

Un portavoz del mando 
militar se negó a hacer

comentarios: pero según 
círculos castrenses los 
aparatos operaron en torno 
a la ciudad de Tiro* en la 
zona occidental del sur de 
Líbano

La artillería israelí 
bombardeó el martes las 
mismas zonas tras ser 

Según un informe especial de la ONU

ISRAEL TORTURA A LOS 
PRISIONEROS ARABES

NACIONES UNIDAS, 9 (Efe).- Los israelíes recurren con frecuencia a ¡a hipnosis, a las 
descargas eléctricas y a la mofa de la virilidad por parte de las mujeres-soldados para torturara 
los prisioneros árabes, según un informe especial de las Naciones Unidas.

Este extenso informe, elaborado por la comisión especial de las Naciones Unidas encargada 
de investigar la conducta israelí, está llamado a suscitar una dura respuesta por parte de Israel, 
pais que viene negando sistemáticamente la práctica de toda tortura.

De hecho, un portavoz israelí ha dicho ya que su misión comentará como se merece el 
informe “una vez cuidadosamente estudiado”.

El documento, elaborado por tres miembros de la comisión, apoya sus conclusiones en el 
testimonio de un abogado y en las informaciones tanto de la prensa occidental como de la 
propia ismelí

Según el informe “es frecuente ’ la práctica de la tortura a prisioneros árabes por parte de los 
agentes israelíes cuando estos sospechan que los detenidos pertenecen a alguna organización 
guerrillera palestina.

Los métodos de tortura varían desde la hipnosis hasta el apaleamiento, desde la aplicación de 
descargas eléctricas hasta el confinamiento por largos períodos de tiempo en los ‘isinoks” o 
celdas tan reducidas en las que ni se puede dormir acostado.

disparados más de diez 
cohetes “Katiushka” contra 
Nahariya que ocasionaron 
cuatro muertos. Otros dos 
hombres perdieron la vida el 
domingo a causa de los 
bombardeos palestinos.

Las autoridades israelíes 
han manifestado que los 

FRANCIA, SIN PAN
■ Todos los comercios de 

alimentación, bares y 
restaurantes se han unido a 
la huelga de panaderos

PARIS , 9.- (Por José Luis 
ROLDAN, de Efe).- Los 
franceses comen hoy sin pan. 
Los panaderos, en señal de 
protesta por las medidas de 
''ontrol de precios del Gobierno, 
decidieron no fabricar pan 
durante la jomada del miércoles.

Y amenazan los panaderos 
con prolongar el movimiento 
huelguista si el primer ministro 
Raymond Barre no anula su 
decisión de imponer precio fijo 
al “croissant beurre” y al 
panecillo de chocqlate 
indispensables ambos en los 
desayunos galos.

A la huelga de protesta de los 
panaderos se unieron hoy 
también, coincidiendo con la 
semana reunion del Consejo de 
Ministros presidido por Giscard 
d’Estaing, los comercios de 
alimentación y tenderos de 
frutas y hortalizas.

También cerraron sus puertas 
muchos cafés, bares y 
reataurantes, especialmente en 
París. Prácticamente todas las 
agrupaciones sindicales 
profesionales (media y pequeña 
empresa) lanzaron llamamientos 
a sus miembros para que 
permaneciesen cerrados hoy 
miércoles

LA PRIMERA BISNIETA 
KENNEDY

WASHINGTON, 9. 
(Efe).— El clan de la familia 
Kennedy aumentó ayer con 
el nacimiento de su primera 
bisnieta, a la que todavía no 
se ha bautizado hija de 
Kathleen Kennedy, la hüa 
del senador asesinado 
Robert Kennedy.

En un comunicado 
oficial, el único hermano 
superviviente de la familia, 
el senador Edward 
Kennedy, anunció que la 
recien nacida pesó alrededor

ataques con cohetes 
significaban el fin de una 
tregua de cinco semanas 
establecida entre los 
derechistas cristianos 
apoyados por Israel y los 
palestinos e izquierdistas, 
auxiliados por Siria

Entre los objetivos 
israelíes figuri el 
campamento de refugiados 
palestinos de Rashidiya al 
norte de Tiro.

El único movimiento que se 
neeó.a sumarse a la huelga es el 
■Cid-Unati (unión de Defensa de 
Pequeños Artesanos y 
Trabajadores Independientes) 
cuyo líder Gérard Nicoud, 
preconiza “la acción directa 
contra la “burocracia 
administrativa” Nicoud no 
quiere perjudicar .a los 
consumidores y prefiere que los 
comercios permanezcan 
abiertos, pero sí “atacar a la 
Administración."

El líder de Cid-Unati salió 
hace pocos meses de la cárcel, 
beneficiaJo de una amnistía 
después de haber sido 
condenado por ataques a 
oficinas deí fisco y de la 
Seguridad Social.

A la huelga de comerciantes 
en alimentación panaderos, 
bares y restaurantes, el 
Gobierno concede especial 
atención y discutirá sin duda en 
la reunión del palacio d el Eliseo 
esta mañana. La preocupación 
del Gobierno va más lejos ante 
el anuncio de las tres principales 
centrales sindicales francesas 
(CGT, CFDT y FEN) de 
declarar una huelga general el 
próximo uno de diciembre.

de 4 kilos.
La primera bisnieta de

Rose Kennedy, la matriarca 
de la familia, no II«vara sin 
embargo el conocido 
apellido ya que su padre se 
llama David Townsend, un 
profesor de la academia de 
Santa Fe, en Nuevo Méjico.

La madre de la recien 
nacido, Kathleen Kennedy, 
de 26 años, está estudiando 
derecho en la Universidad 
de Nuevo Méjico también en 
Santa Fe.
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ANCHO ES ARAGON"

—Le queda por hablar de la Diputación 
general de Aragon.

— Sobre este punto es donde vemos 
más defectos al texto del anteproyecto.

— Hablamos y hablamos de Aragón* 
pero tal vez abstractamente, porau* 
nuestra región está compuesta 
provincias, comarcas y municipios do”

UN GOBIERNO DE 
CONCENTRACION REGIONAL

este sentido que el avance de lo que ahora í 
no es más que un inicio autonómico. I

Pese a las insuficiencias y defectos, c PCE 
valora positivamente el anteproyecto”

“La incorporación del PCE y AP 
debería haber sido con derecho de

“La autonomía debe ser la expresiótjnás 
exacta de la voluntad de los aragone?»s”

,4^

Para evitar los criterios partí 
distas en la Diputación General

r
ESE a insuficiencias y defectos —que luego señaiaré- y de que en algún caso 
haya habido estrecheces por parte de UCD, el PCE valora positivamente que 
la Asamblea de Parlamentarios de Aragón y las fuerzas fundamentales que la 
componen hayan puesto en marcha el proceso autonómico de Arago'n',' nos dice 

Vicente Cazcarra, secretario general del PCE en Aragon y miembro de la comisión 
permanente a nivel nacional.

— ¿En quá basa esa valoración 
positiva?

— Ciñéndonos ai texto, en que se trata 
de un trabajo que es suceptibie de ser 
aceptado por el Gobierno, que es 
precisamente con el que hay que 
negociar Y con relación al proceso de 
autonomía provisional, hay que subrayar 
que es muy importante porque puede 
facilitar muchos dos cuestiones que son 
necesarias y urgentes de cara a 
autonomía definitiva.

— ¿Qud cuestiones son esas?
Una mayor concienciación en 

tema por parte del pueblo, la creación de 
una experiencia, de una práctica, y la 
puesta en marcha de unos organismos que 
vayan teniendo esa práctica y experiencia 
de las que ahora carecemos

— Me ha hablado antes de 
insuficiencias y defectos. Vayamos con 
ellos.

— Están en relación sobre todo, con 
los órganos de poder regional autonómico 
provisional y con su competencia. Sin 
embargo, diré, de entrada, que nosotros 
queremos señalar con mucha fuerza que 
hoy por hoy —independientemente de las 
imperfecciones de las elecciones del 15 de

junio— la representatividad está en los 
parlamentarios elegidos por el pueblo, y 
en esa representatividad tiene que 
apoyarse fundamentalmente la 
composición de las Cortes provisionales. 
Digo esto para salir al paso de la 
demagogia que pone en entredicho esa 
representatividad.

— Hecha esta precisión, entremos en 
los matices.

— Creo que hubiera sido beneficioso 
dejar una puerta abierta a la participación 
en las Cortes provisionales, a los 
ayuntamientos que salgan elegidos 
democráticamente en las próximas 
elecciones municipales. Nos guía la visión 
general de que en cada momento las 
Cortes deben tener la mayor 
representatividad posible de acuerdo con 
el avance en el proceso de estructuración 
democrática en el país. Lo mismo se 
podría decir respecto a las fuerzas reales 
que tienen un peso objetivo en la región y 
no han obtenido representación 
parlamentaria, a nivel de Estado

— No es el caso del PCE.
— Nosotros y A.P. — a tenor dei 

contar con grupo parlamentario en el 
Congreso— podremos asistir a la 

asamblea, como observadores, con voz 
pero sin voto. Si la incorporación del PCE 
y de A.P. se veía necesaria, cosa que nos 
parece justa, debería haber sido también 
con voto. De todas formas^ esa 
incorporación —a pesar de la restricción 
apuntada— tiene una base real, porque 
está en relación con la negociación que se 
va a hacer a nivel de Estado.

— ¿Y las, otras fuerzas sin 
' representación parlamentaria a escala 

nacional?
— Poniendo un baremo respecto al 

número de votos obtenido, se debería 
haber establecido un mecanismo que les 
hubiera permitido participar siquiera a 
nivel consultivo. Todo lo que sea. integrar 
fuerzas o arbitrar vías de participación 
redundará en beneficio de Aragón. De 
cara a la elaboración definitiva del 
Estatuto de Autonomía convendrá tener 
en cuenta esa representatividad y, en 
cualquier caso, ser muy sensibles a dar 
cabida a la máxima participación posible. 
No obstante es de justicia resaltar que por 
parte de los parlamentarios ha habido 
preocupación por contar con esas fuerzas, 
y eso es positivo

Dado que la Diputación General vaaserj 
Gobierno de Aragón > es aquí donde । 
debiera haber adoptado el criterio 
configurar ese organismo a sus función» 
teniendo en cuenta ^además, la situactj 
general de España y de Aragón t 
particular, sobre todo en lo que luí 
referencia a tas enormes dificultades u 
vamos a encontrar para poner en mard 
la autonomía y para resolver nuestii 
problemas; problemas que, a nuert 
juicio, exigirían traducir a nivel regioj 
nuestra propuesta de un Gobierno t 
concentración. Por eso se deberla habí 
procurado la presencia en el Gobierno) 
todas las fuerzas fundamentales i 
Aragón, dejando de lado criten 
excesivamente partidistas.

Finalmente, aunque hay que evitar 
centralismo de Zaragoza, la fórmuiáH 
que en la Diputación general haya tul 
componentes por provincia no nos para] 
correcta

— ¿Referéndum o plebiscito?
— No vamos a entrar en detalles de 

terminología; el nombre es lo de menos. 
Lo que sí sería preciso es que en la 
elaboración del Estatuto definitivo 
interviniesen al máximo las fuerzas 
sociales y políticas dé Aragón, todo el 
pueblo aragonés, en suma, de manera que 
la autonomía sea la expresión más exacta 
de la voluntad de ios aragoneses.

— ¿Cree usted que todas las capas del 
pueblo de Aragón tienen una idea exacta 
de lo que es la autono'nia?

— La experiencia me dice que la 
comprensión y sensibilización en torno a 
este problema es todavía insuficiente, a 
pesar de que hay corrientes importantes, 
que la apoyan y defienden/y a pesar de 
que, en general, se ha avanzaKio mucho de 
un tiempo a esta parte. De ahí la 
necesidad de que todas las fuerzas 
democráticas trabajemos por conciencié' 
al pueblo, aunque, quizás «aa lo más 
importante que el pueblo viva en la 
práctica la realidad de la propia 
autonomía para que comprenda lo 0”^ 
ella significa en la resolucicm de su» 
problemas. Y nada más indispensable 0*^
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peculiaridades y problemas muy diversos. 
¿Qué opina usted como secretario general 
del PCE en Aragón?

— Considerada globalmente, la 
autonomía es importante no sólo a nivel 
del Estado, sino concretada a Aragón, 
concreción que debe implicar la 
contemplación de los núcleos 
provinciales, comarcales y locales para 
que se garantice su presencia real, su 
participación y su peso en la solución de 
los problemas generales y de aquellos que 
afectan a cada núcleo respectivo. La 
autonomía debe concebirse con espíritu 
solidario, tendente a mejorar la situación 
de los sectores y las zonas aragonesas más 
deteriorados y perjudicados.

— A modo de síntesis, ¿cuál es la 
actitud del PCE ante toda la problemática 
de que ha sido objeto nuestra 
conversación?

— Nosotros apoyamos y apoyaremos 
todo lo que signifique dar pasos hacia la 
autonomía, aunque sean parciales e 
imperfectos. Nuestra actitud será 
constructiva, responsable y en una línea 
de trabajo, como estamos haciendo en 
todo el país. Ahora bien, nos 
esforzaremos por conseguir un auténtico 
poder autonómico aragonés, democrático 
y descentralizado —tanto a escala de 
Estado como de región— en el que se 
defiendan los intereses generales de 
Aragón y, especialmente, ios de los 
sectores populares cuya participación 
debe ser máxima en todo el proceso 
autonómico de Aragón.

Jesús VIVED

(Fotos: García Luna)
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Algunos autores escriben »sus libros 
pensando en el público que va a leerlos. Esa 
disposición los esclaviza a una.serie de prejuicios y 

es más que probable que no terminen el libro. Por 
lo menos a su gusto. Tal vez al gusto del editor o 
del grupo al que va dirigido.

Bien o mal yo no he escrito nunca pensando en 
el lector que iba a leerme sino en el lector ideal 
que querría tener. Siempre estoy seguro de que ese 
lector está en alguna parte y va a encontrar y leer 
mi libro Aunque sea un solo lector, vale la pena.

Y por ley natural compensatoria se corre un 
solo peligro: el de hacerse también el escritor ideal 
a fuerza de insistir. Si algún consejo se puede dar 
en materia tan complicada como la creación 
literaria es ese. Téngalo en cuenta los jóvenes.

Por el contrario, los libros de estos días son en 
una abrumadora mayoríá libros políticos: Se 
escriben pensando en lo que desean leer los 
partidarios del autor. O de las doctrinas del autor. 
O de la clase que cultiva las doctrinas del autor. 
Libros de secta, de tribu, de cábila o -en el mejor 
caso— de behetría Pongo al final la behetría 
porque parece ser lo menos sectaria por hallarse 
más cerca de la vida animal que cualquier otra 
agrupación. Es posible que el nombre mismo 
—behetría— se derive de Behemooth, que es el 
plural hebreo de bestia.

Las behetrías, como saben los lectores, eran 
agrupaciones espontáneas de campesinos o 
cazadores que elegían un jefe a su gusto y le eran 
fiel. En España tenemos una tendencia a la 
proliferación de behetrías, es decir de grupos con 
jefes espontáneos. Los resultados todos los 
conocemos y los hemos sufrido demasiado para 
que sea necesario mencionarlos, todavía. Sin 
embargo, en esto como en todo hay un lado 
positivo que ios españoles qpnocemos bien y que 
es la institución más antigua de nuestra historia y 
tal vez la más respetable: el municipio.

La solidez y la efectividad política del 
municipio consiste en que todos conocen ai 
alcaide. Así, pues, es difícil que el alcalde se atreva 
a extralimitarse y que ios demás se lo toleren.

La behetría rhoderna no es, pues, tan bestial 
como la behemooth semítica.

En la tendencia a las autonomías regionales- 
(que sin duda es saludable ya que para crear una 
verdadera federación antes hay que crear una serie 
de unidades autóctonas, vitales y capaces) tenemos 
algo de eso A los catalanes les gustaba conocer a 
sus Francisco Maciá y hablarle en la calle aunque 
no es catalán porque el catalán de Maciá era 
rudimentario (inocnntG desdich a que se debía a 
haber pasado muchos años fuera de s« patria).

Lo mismo les pasaba a los vascos quienes 
gustabab de llamar a su presidente Aguirre por sus 
patronímicos familiares: José Antonio. Y a los 
gallegos con su jefe. Para mí el que mejor 
representaba la behetría gallega era un artista 
liamadoGastelao, que murió en Buenos Aires.

Esas reminiscencias de la autonomía de grupo 
-incluso de la behetría selvática— estarían muy 
bien ya que hay que partir de ellas para lograr

Kims 
Y

luego la federación. Pero tropezamos con una 
tendencia viciosa todavía viva en algunas partes de 
España, (y por extensión en Latinoamérica): la 
tendencia al deslinde por comparación ofensiva.

Afortunadamente esto no es general, pero persiste 
en muchos lugares. En Aragón los de Huesca son 
"fatos" (fatuos), los del bajo Teruel "churros". 
Los de Zaragoza, no sé. ¿Quizá baturros típicos? 
Pero la palabra baturro viene del griego bato que 
quiere decir tartamudo y los aragoneses han tenido 
gente locuazmente genial, como Costa Y antes 
Aranda y los Lanuza y los Lunas y tantos otros 
que han dejado una estela luminosa en la historia.

Nos gusta a todos conocer al jefe, llamarle por 
el patronímico si lo hallamos en la calle y hasta 
palmearle la espalda. Todo eso es compatible con 
el mayor respeto. Hacer despender ese respeto de 
un uniforme con bandas y borlas colgando del 
cinto, de un tricornio con plumas blancas o de un 
capelo rojo es cosa de otros tiempo que no nos 
trajeron por cierto soluciones valiosas. Además la 
historia sigue y los tiempos cambian. Hay que 
andar limpio por razones de higiene y también por 
respeto ai prójimo, pero la autoridad no la dan las 
bandas ni las borlas sino el nombre, la conducta 
del que lo lleva y la simple presencia que no es 
igual que la presencia simple

Decía que la costumbre de la definición por 
comparaciones ofensivas aunque suele ser a 
menudo inocente revela una tendencia antisocial.

Eso de que cada pueblo dé un nombre ominoso a 
la gente y del pueblo de ai lado aunque no suele 
mantenerse sino entre los niños y ios adolescentes 
pugnaces es un indicio que crece hasta hacerse 
nacional. Asi ios franceses son "gabachos' 
—nombre no ofensivo en realidad porque viene de 
las "gaves , rios pirenaicos de la vertiente norte—, 
los ingleses "pérfidos', los alemanes "krant" , 
(coles) porque las comen crudas, pero esto no pasa 
de ser una broma humorística.

En lo que se refiere a la España de nuestros 
días, las autonomías regionales deben preceder 
como digo a la federación ya que de otro modo no 
habría nada sólidamente federabie. Si en la nueva 
constitución se prevé todo esto se evitarán muchos 
problemas. En cuanto a la forma de Gobierno 
-monarquía o república- si el pueblo quiere la 
primera será compatible con cualquier clase de 
organización. Hasta Pasionaria y Carrillo lo 
comprenden

Lo ideal sería que una vez lograda nuestra 
federación se consiguiera una confederación de 
pueblos hispanoamericanos. El idioma es la patria.

Y el mismo idioma hablamos todos. Así lo 
entienden los anglosajones, ya que en materia 
internacional con ios ingleses han estado siernpre 
los americanos, los canadienses y ios australianos. 
Pero esa perspectiva es demasiado vasta para 
tratarla a la ligera. (alA)

Al / 5- i i/7/PAG. 13

SGCB2021



PAG. 14/9-11-77/AEZARAGOZA VIVA

PUBLICACIONES SOBRE LA EIMA/77

re/oí de 
la dudad

“LA SEÑORA” Y LA EMPLEADA 
DE HOGAR

laUna vez más hemos de ponderar el entusiasmo

BREVES
ASAMBLEA DE JOVENES DE LANUZA —CASCO 

VIEJO.— La Comisión de Jóvenes de la Asociación de 
Vecinos de Lanuza—Casco Viejo-convoca a todos los 
jóvenes del barrio a una asamblea que se celebrará 
mañana, jueves dia 1 0 de noviembre, a partir de las siete y 
media de la tarde, en los locales de la Asociación, C/ 
Predicadores, 17.

DONACION DE SANGRE EN LA AL**UNIA DE 
DONA GODINA— Desde las cinco de la tarde del 
proximo vicfnes, día 11 de noviembre, la Unidad Móvil de 
la Seguridad Social y el correspondiente equipo técnico 

procederán a efectuar una extracción colectiva de sangre 
en los locales del Colegio "Nuestra Señora Virgen de 
Cabañas" de La Almunia de Doña-Godina.

Se espera que, como la vez anterior, Almunia 
responda con generosidad a esta humanitaria llamada.

^<54

laboriosidad desplegados por el Comité Ejecutivo de la FIMA 
zaragozana, puestos, en esta ocasión de manifiesto, en dos 
sencillas, al mismo tiempo que detalladas publicaciones, que 
compendian los comentarios que los medios informativos 
dedicaron a la última manifestación ferial de nuestra ciudad y 
recogen una síntesis de lo que fué la undécima edición de la 
FIMA

En una de las publicaciones aludidas, bajo el título de 
"FIMA/TT, vista por la prensa''^ se ofrece una serie de 
"recortes"de lo más destacado que la prensa y las revistas 
especializadas han publicado sobre este tema

En la otra, "Asi fué FIMA/77'' se condensan los actos, 
conferencias y datos de más relieve relacionados con nu^tra 
prestigiosa "Feria Internacional de la Maquinaria Agrícola'/

Felicitamos sinceramente a los promotores y ejecutores de 
estas realizaciones y les animamos a que sigan con renovados 
afanes y entusiasmo en su digno y encomiable quehacer.

LA FABRICACION DE CALZADO 
EN ARAGON

No creo que haya un oficio peor mirado que el de 
empleada de hogar, servicio doméstico, "chacha" o criada, 
(que igual da y ellas no se enfandan). Y ésto se debe al 
orgullo de la persona, que le prohibe ponerse ai servicio de 
ntra iaualque ella y con más o menos dinero. Y hay muchas 
chicas que se han tragado ese orgullo, porque no han 
encontrado trabajo y no han querido estar a "la sopa boba. 
Y ésto, claro está, cuando han tenido a alguien que les diera 
esa "sopa". Las más son las que vienen del pueblo y se 
colocan aquí junto con esas otras quese quieren casar y 
necesitan mnero y se meten donde sea, "hasta a servir‘como 
muy mal se dice.

Y tengo una amiga que se conformó con el empleo, 
porque estaba sola, se quena casar y la habían despedido de 
úna fábrica. Se le acabó el contrato y salió sin nada para 
esperar un nuevo empleo. Y ella se metió en una casa a servir, 
en la que ya habían estadó otras muchas. Unas fueron 
despedidas, otras se marcharon. No h y contratos. Apenas 
hay apoyo para ellas ni en asociaciones, ni sindicatos. El caso 
es que la chicp se casa y se ha despedido del trabajo. La 
señora va y le dice que es como para denunciarla, que eso no 
se le hace ¿A quién? ¿A ella, que ha despedido a cuantas ha 
querido? ¿Denunciar a quién?. ¿A la chica que ha 
mendigado un trabajo hasta encontrarlo para dejarlo, al 
casarse? Y lo peor es que lo dijo la señora. Y nosotros vamos 
y lo denunciamos aquí Para que juzguen esta chica, que 
podía quedar en la calle en cualquier momento y fue ella la 
que dejó el trabajo, (sin contrato de ningún tipo), porque se 
quería casar. Aunque, claro, las 'criadas nose casan. Perdón 
señora; pero no es así comose hacen las cosas.

LIGA DE MUTILADOS E INVALI
DOS DE LA GUERRA CIVIL

El domingo día 6, se celebró la Asamblea General de la 
Liga de Mutilados e Inválidos de la Guerra de España La 
Asamblea fué un rotundo éxito, rebasando todos los cálculos 
de asistencia, resultando insuficiente el local de la Caja de 
Ahorros y adecuada la medida preventiva de colocación de 
sistemas de audición.

La Asamblea estuvo presidida por el presidente nacional, 
don Florencio Martínez Duran. Inició el acto el presidente 
provincial, rogando un minuto de silencio por los compañeros 
muertos a lo largo de estos 40 años. Se procedió también a la 
formación de una nueva Junta. Solicitaron el cese del 
presidente y secretario provisionales de la Liga, señores 
Espada y Cester respectivamente.Ambos alegaron motivos de 
salud; sin embargo en la sala se dijo que, quién no sufría esos 
motivos; por lo que se les pidió unánimente mantenerse en 
sus cargos. Se nombraron también un tesorero y seis vocales, 
y quedó constituida la Junta Provincial de la Liga de 
Mutilados e Inválidos de la Guerra de España 1936/39.

También se procedió a cobrar a cada uno la cantidad de 
200 ptas. para crear un fondo con que poder alquilar un 
modesto local y comprar una mesa y cuatro sillas. Se levantó 
la sesión sobre las ocho de la tarde con la satisfacción 
reflejada en los rostros y dando respuesta a cuantas preguntas 
se hicieron.

LOS “CARRILES” DE LA CALLE
DE DON JAIME______________

En Aragón podemos presumir, en cuanto a la fabricación 
de calzado se refiere,de poseer una industria en conjunto de 
cierto relieve. Hay una comarca, zaragozana concretamente, 
en la que si dividimos su demografía actual por la producción 
que alcanza, en nada tiene que envidiar a las zonas levantinas, 
aue son las que marcan la pauta en esta actividad, aunque la 
Administración de nuestra región dé muestras como de no 

querer enterarse. Nos referimos concretamente a la zona de 
lllueca-^ Brea. Próximamente comenzará su producción en 
esta última localidad una planta dedicada a la fabricación de 
suelas de caucho, "Cauchos Breca SA", única en ' su género 
en la comarca y que vendrá a cubrir la gran demanda de la 
mencionada materia prima, a fin de que los fabricantes de 
Calzado no tengan que "importarla"de otras regiones.

El director de esta razón comercial D- Luis Sáez Guinea, 
nos explicó que la factoría constará en principio de dos 
plantas de unos mil quinientos metros cuadrados cada una 
La de abajo estará dedicada a la fabricación y troquelado de 
cauchos, siendo destinada la planta superior al alojamiento de 
los trabajadores. En ella serán instaladas unas veinte camas, 
cuartos de baño, cocinas, salas de estarcen televisión, etctEn 
suma, una auténtica residencia para que los empleados 
puedan disfrutar de todo tipo de comodidades.

La inauguración oficial está prevista para antes de que 
finalice el año actual.

Tres son los carriles, tres, que tiene la calle de Don Jaime I 
en Zaragoza. Lo que no impide que los embotellamientos se 
produzcan constantemente. Como se producen en otras 
partes, y no creo que sea siempre por exceso de tráfico, sino 
por la "inspiradísima" ordenación del mismo, fruto de 
"sesudos"estudios, y pOr la "acertadísima"combinación de 
semáforos, resultado de no pocos quebraderos de cabeza, 
originados por el concienzudo ensayo, que se ha hecho al 
efecto.

Lo raro es que, —volviendo a la calle Don Jaime I—, nose 
haya tenido la luminosa idea de poner un carril más, io 
dos..! y la antiestética, molesta, impopular y famosa valla, 
colocada en un gran trecho de la mencionada calle, 
convertirla en el '*muro de Berlín". Porque todavía no he 
llegado a comprender para qué sirve, si no es para molestar y 
encajonar a los peatones en una calle, que, por ser tan 
comercial, necesitan cierta holgura. Por eso digo que, si es 
para protegerlos, para que no se salgan de la acera o para que 
ésta no sea invadida por los vehículos, pues.,, iya está/ . ÍA 
levantar un buen muro!

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Pablo Gargallo (Química), 63 Ñuño.
Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 38.

Martín—Tomás
Epila (C. Cuarte 75), 2. G. Villanueva.
Paseo Independencia, 16. Bosqued
Plaza S Francisco (Esq. Lasalle). 6. .Benito
Paz, 25. Pérez.
Sangenis (Delicias), 54. Barrera 
San Juan de la Peña, 1 55. Vicente.

FARMACIAS QUE, ADEMAS DEL 
HORARIO NORMAL, CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 1 0 DE LA 
NOCHE

Calvo Sotelo, 32. Aznarez
Ca la Mosquetera (Ciudad Jardin), 162 La^a •
Coso, 90. Puncel.
Garcia Arista (Arrabal), 16; Arribas.
General Franco, 58—60. Blas

Pablo Remacha (Entr. C Puente Virrey), 15 
Adell.

Pradilla, 29. Muniesa
Sanz Ibañez (Delicias), 37. Burillo.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 257253.

.HIZGAIHI 
de

GIIAIUMA "

TODOS 
ROBAMOS

Mira, ios que aprenden a robar en la cárcel, I 
vuelve a chirona inmediatamente de salir, I 
porque los métodos de enseñanza de la cárcel, no son I 

como para robar como Dios manda. I
—Oye, que no creo que Dios mande robar de I 

ninguna manera,
—Eso, es lo que dicen los curas. Y yo hasta me los 

creo. Pero para robar, como Dios manda, hay que 
aprender a robar fuera de la cárcel. Si lo sabré yo que 
me he hinchado de robar toda la vida y jamás estuve 
en el trullo.

—Chica, hablas de una manera/Pilarín, que 
cualquiera que te oyera, menos yo, pensaría que eres 
una mangante profesional. !

TT-Mira, Encarna. En la vida, de una manera u otra, 
todos robamos.

—Oye, que yo de eso ni hablar. Pues no soy 
honrada ni nada. Un poco salida con ios hombres, 
porque me gustan más que comer angulas con tenedor de 
madera, sí que soy, pero a honrada con lo ajeno, 
nadie me gana.

—No seas cínica. Teniendo una tienda en el barrio, 
de comestibles, no sé cómo te atreves a dártelas de 
honrada. La honrada soy yo, que te compro los 
garbanzos,

—Pues sepas que lo que yo vendo en mi tienda es 
de primera calidad y lo atestigua el hecho de que me 
suben a comprar desde la Plaza de España.

—No, pero si yo te comprendo. Ya te digo que 
todos, de una manera u otra, robamos. No te niego 
que más de una vez, en tu tienda se me ha ido la 
mano a alguna lata de sardinas.

—Vaya, vaya, vaya, de io que se entera una.
—Empecé bien tontamente, robándote una oliva del 

barril. Luego una caja de lamparillas para el nicho de 
mamá, que te robé un año para el Día de Animas, y 
así hasta una maza de jamón que me llevé un día y 
que estuve a punto de avergonzarte, devolviéndotela, 
porqué tenía gusanos.

—Esto ya es el colmo de la desfachatez. O sea que, 
encima, me lo refrotas por la ojamenta.

— ¿Por dónde quieres decir?
—Digo que me lo dices a ojos vista. iQué cara más 

dura!
—A propósito de la cara también debo confesarte 

que un día te afané una caja de crema que 
estaba rancia . Y tampoco fui a protestar.

— No, si aún tendré que darte alguna 
indemnización, por los perjuicios que te causé 
ai dejarme robar.

—¿Qué quieres decir?
-Digo,- sencillamente, que me dejaba robar y que 

sólo ponía al alcance de tus manos artículos podridos.
—Marranuza! ¿Eso has hecho conmigo? ¿Y no te 

dabas cuenta de que podía intoxicarme con esos 
alimentos y esa cremas fermentadas? Claro, ahora me 
explico por qué sabían a colonia las olivas del barril 
que te robaba.

-Esas las estropeé yo, a toda intención, 
echándoles un frasco de "Varon-Dandy". Y ahora 

no podrás negarme que, aunque sabían muy mal, 
olían muy bien...

—Pues mira, me das una idea, de aquí en adelante, 
en lugar de aderezar las ensaladas con aceite, les echaré 
colonia

—Qué estupideces estamos hablando. ¿No te 
parece?

—Naturalmente. Como ni engañamos a los maridos 
ni tenemos de qué hablar, pues hablamos de estas 
cosas. Además, es muy verdad eso de que todos 
robamos. La vida en sí es un robo. ¿Es que no es un 
robo pagar seis duros por un café? ¿No es un robo, 

i también, que vayas a una verdulería y, por un manojo 
de acelgas que se las come un caracol en una sentada, 

t te pidan diez duros? Y el hecho de coger un autobus 
I no creo que sea darle un donativo al cobrador. Todo 

en la vida es un robo. Porque si te acercas a una iglesia 
para casar a una hija, tampoco creo que el cura te

I regale la ceremonia. ¿No te parece. Encarna?
—De acuerdo contigo, Pilarín. Adiós, que tengo 

prisa, se despide de ti una ladrona.
Pilar, casada, ha denunciado a su vecina Encarna, 

también casada, pues al parecer le sustrajo, de su 
I propia casa, un sobre conteniendo seis mil pesetas, lo 
I que Encarnita niega, por más que la otra dices Que 

se io dió a entender, pues ya al irse y después de hoards 
robos, durante un buen rato, lo* hizo diciéndole 

r textualmente, aquello de "se despide de tí úna 
ladrona". Veremos qué decide el señor Juez, en el 
Juicio de Faltas que se celebre.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA
brunet
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Los inspectores 
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la Reforma 
Sanitaria

Um SaiiilaJ del nuetlp
vparaigoM (Desvinculada de 

cualquier lazo 
centralista o 
defensor de 
intereses parciales)
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Ante la inminente reforma Sanitaria que el Ministerio de Santíad y Segundad 
Social está estudiando, los Inspectores Médicos entienden que debe ser realizada 
aunando los diferentes criterios. A , este respecto,' y teniendo en cuenta la clara 

experiencia que en materia de Asistencia Sanitaria tiene el mencionado Cuerpo, han 
tomado postura ante la situación,'estudiando el problema a través de una Comisión 
Nacional elegida y asistida por distintas Comisiones Provinciales.

La Comisión de Zaragoza en distinta 
reuniones, ha señalado lo que considera sus 
puntos esenciales que deben tenerse en cuenta y 
sin los cuales difícilmente podría llevarse a cabo 
una asistencia sanitaria de mayor calidad, mas 
humanizada, más justa en la distribución de sus 
responsabilidades y a una dignificación de todos 
los estamentos sanitarios.

Estas inquietudes, que han estado en la 
mente de casi todos, por motivos scdjradamente 
conocidos no han podido plantearse hasta los 
momentos actuales A este respecto, se ha 
elaborado un documento firmado por los 
Inspectores Médicos de Zaragoza, cuyos puntos 
esenciales son los siguientes:

ESTRUCTURACION SOCIAL 
DEMOGRAFICA Y AUTONOMISTA

1 — “El Cuerpo de Inspectores del LN.P., sin 
duda alguna tiene una clara experiencia en 

Piden autonomía regional, control 
de calidad en la asistencia y gestión 
democrática por representantes de 
los trabajadores y los empresarios

materia de asistencia sanitaria, abarcando sus 
distintas facetas de planificación, organización, 
coordinación, ejecución y supervisión de la 
misma.

Conscientes de ello, reclamamos el derecho y 
exigimos los deberes que tamaña solicitud 
implica, respaldados únicamente por los medios 
(humanos y materiales), necesarios y por una 
estructuración social, democrática y 
autonrxnista que si bien está en la mente de 
todos los españoles debe reflejarse igualmente 
en la práctica cotidiana de una Sanidad del 
pueblo, para el pueblo y desvinculada de 
cualquier lazo estatal, centralista o defensor de 
intereses parciales’.

2 .. “la Inspección Médica y la Inspección 
Faimacéutica, en íntana colaboración y dotada 
de los medios precios, solicitan el derecho y 
declaman el deber de realizar el control de la 
asistencia faimaceutica tanto en cantidad como 
Çn calidad, y el coste econCTnico que ello 
implica, tendiendo, a que las prestaciones sean 
eficaces, evitando el despilfarro y el fraude”.

3 .— “El control de los procesos de 
Incapacidad Laboral’’ (bajas), por la 

mqjección Médica, debe articularse de forma 
*lUe Sea más eficaz, de cara a una evitación del

absentismo laboral. Para ello, es preciso 
reestructurar y agilizar tanto los trámites 
administrativos como los medios de asistencia 
sanitaria al objeto de evitar que el absentismo 
laboral pueda ampararse en- el déficit del 
funcionamiento de los sistemas de control En 
este sentido, la Inspección Médicai, junto con 
los medios necesarios, solicita igualmente el 
derecho y el deber de controlarlos procesos de 
Incapacidad Laboral de cara a un correcto 
aprovechamiento económico de los medios de 
la Seguridad Social”.

>

“Siendo conscientes de que hasta ahora las 
estructuras de la Seguridad Social no han 
permitido al Cuerpo de Inspectores, desarrollar 
a pleno rendimiento su función, debido a los 
condicionamientos derivados de su propia 
estructura, implicando con ello un desprestigio 
del Cuerpo, creemos que es preciso revitalbarlo, 
dotándole de los medios precisos, para

potenciar al máximo todas sus funciones’^

PASOS IMPRESCINDIBLES

“Con el fi'n de llegar a las situaciones 
planteadas en el capítulo anterior, pareen 
fundamentales las premisas siguientes:

1 — “Potenciar al máxjmo la asistencia 
sanitaria por parte de Medicos generales y 
especialistas de primera línea, con el fin de 
evitar la asistencia masiva a los Hospitales y la 
prestación de una medicina ae lujo y 
deshumanizada, tal y como se hace en el 
momento actual. Ha de evitarse la utilización de 
medios asistenciales injustificadamente caros y 
la deshumanización constante y progresiva de la 
atención médica

2 .— “Autonomía regional de los medios 
sanitarios. Para lo cual se propone:

21 .— “En la asistencia de Medicina General 
y especialistas de primera línea:

— Libertad de elección de médico de 
•abecera y esoecialista, dentro de cada zona 
asistencia!.

— Dotación a estos facultativos de todos los 

m^ios diagnósticos y tratamiento necesarios, 
exigiéndoles una clara responsabilidad en sus 
actuaciones.

— Dentro de los medios señalados en el 
párrafo anterior, debe encontrarse el libre 
acceso de dichos facultativos a los hospitales de, 
scgunda o tercera línea, a la vez que la 
integracií de dichos médicos coin o parte 
fundamental de los hospitales de primera línea 
(pequeños centros hospitalarios de cada zona 
asistencial, llevados por ios propios facultativos 
de este), con el fin de humanizar la medicina y 
dar posibilid^ al personal facultativo de una 
Ktuacjón medica completa y digna, 'de cara, 
Igualmente, a una óptima labor asistencial.

-Estableeimieríto de un sistema de pago por 
acto médico.

—Dotación de medios suficientes para un 
control riguroso de las incapacidades laborales 
de cara a su incidencia sobre el absentismo 
laboral, asi como de las prestaciones 
farmacéuticas, tanto en su cantidad como en su 
calidad. Para ello,- y para no desviar las 
funciones del médico asistencia (esencialmente 
curativa), se podrían articular funciones para 
que este control fuera realizado correctamente 
por. los médicos Inspectores de la “zona 
asistencial” y/o en algunos casos por los 
Medicos de Empresa.

22 .— “En los servicios de Urgencia:

— Proponemos que en cada zona asistencia 
(actualmente los Ambulatorios y 
posteriormente quizás también los pequeños 
hospitales) radiquen los actuales Servicios de 
Urgencia, quedando sus médicos con una 
finalidad de atención de urgencias, tanto 
internas como externas y domiciliarias, 
debiendo establecerse el número suficiente e 
idóneo de facultativos dependiendo del número 
de habitantes y extensión de la zona, y 
realizando un Servicio permanente que abarcase 
las 24 horas del día.

— Los Servicios de Urgencia disnondrían de 
los medios necesarios para una primera 
asistencia completa y/o\para el traslado del 
enfermo al hospital más cœnpetente.

^ualmente, deben estar dotados de las 
radio—ambulancias necesarias para el servicio 
domiciliario, así como del preciso personal 
auxiliar de todo tipo.

ANDY
LOPE

El barrio de Casablanca, como otros 
más, tiene muchos problemas, con 
solución lógicamente pero que parece que 

nadie se preocupa de ellos. Si hace quince 
años sólo habi'a unas pocas casas, muchas de 
ellas de una planta con su pequeña huerta, 
ahora la fisonomía ha cambiado 
profundamente. Los constructores se han 
dedicado a comprar terrenos, levantar 
edificios, que en algún caso pasan de la 
altura permitida. Todo ello va en 
detrimiento de los vecinos con una gran 
cantidad de problemas.

- Como usted sabrá -nos dice un 
vecino- tenemos junto al barrio el Canal de 
Aragón, que impide la expansión del mismo 
y nos crea problemas de urbanización de 
calles, constituye un peligro constante para 
nuestros hijos, etc.

- Sin embargo, existe una valla metálica 
que separa el canal de la calle de 
Embarcadero.

- Sí, pero esto no es suficiente y en 
cualquier caso se puede producir un 
desgraciado accidente.

- ¿Tienen suficientes plazas escolares 
para atender a sus necesidades?.

— Desgraciadamente no, pues en algunos 
casos tienen que ir a otros barrios, lo cual 
representa un gasto y muchas molestias.

- ¿Existe problema de urbanización de 
calles?.

2.3, — “Medicina hospitalaria:

— Comarcalización hospitalaria en todo el 
territorio nacional.

— Sectorización en las grandes ciudades de 
® mejor asistencia y evitación de 

duplicidades y confusionismos.
- Creación de pequeños hospitales, con un 

niñero de alrededor de 300 camas en las 
distint^ Zonas asistenciales, cuyo personal 
facultativo básico (y de cara a no romper la 
continuidad asistencial del paciente) debería 

. íp’^ado por los médicos generales y 
e^ecialistas correspondientes a las primeras 
lineas de asistencia.

— Los citados hospitales de primera línea 
estarían coordinados con otros centros de 
superior nivel asistencial quienes a su vez lo 
estarían con un gran Centro hospitalario 
regioi^I que fuese capaz de cubrir las máximas 
necesidades^ asistenciales de los hospitales con 
los que está coordinado. Todo ello, para evitar 

. gr^^ries Unidades hospitalarias con 
alfísimos costes de mantenimiento se vean 
obligaos a tratar enfermos cuyos problemas 
podrían resolverse en hospitales menos 
especi^izados y más baratos, con las mismas 
garantías v costos notablemente inferiores.

— Consecuentemente con todo lo anterior 
entendemos que los hospitales deben tener 
prácticamente un ritmo de funcionamiento 
constante (para que sean rentables) desteiTando 
los ritmos de actividad de “solo-mañanas", 
como se viene haciendo en el momento actual

PUNTOS CARDINALES
“Como colofón de lo anteriormente 

expuesto, consideramos del máximo 
interés los siguientes puntos:

1 .- AUTONOMIA REGIONAL 
para que las Instituciones y Centros 
asistenciales, sean capaces de resolver 
cualquier situación con plena 
autoridad y sin obstáculos centralistas.

2 - CONTROL DE CALIDAD de 
la asistencia y posibilidad de actuación 
según los resultados de dicho control.

3 — LOS ORGANOS DE GESTION 
de todas las Instituciones y Centros 
asistenciales deberán estar formados 
por representantes libremente elegidos 
por todos los trabajadores y 
Empresarios en general, a través de sus 
medios legales de representación o 
expresión.

4 .— Que de todo lo anterior, se 
dé cuenta a los distintos MEDIOS DE 
COMUNICACION (prensa, radio, 
televisión)."

CASABLANCA:
• Un barrio con 

problemas
- Hay puntos que parecen más un 

camino que una calle. Cuando llueve se 
producen unos auténticos barrizales, lo que 
no sucedp en las que están bien 
pavimentadas.

— ¿Ha dejado de ser Casablanca una zona 
tranquila para convertirse en ún lugar lleno 
de ruidos y contaminación?.

—Desde luego;esto nunca volverá a ser lo 
que era- hace veinte años. Vivíamos muy 
pocos vecinos, nos conocíamos todos y 
reinaba una paz absoluta.

- ¿Existe especulación de terrenos?.
- Los precios se han disparado en 

progresión geométrica y sin duda alguna 
habrá personas que los comprarán para 
volverlos a vender.

- ¿Usted cree que las asociaciones de 
vecinos pueden ayudar a resolver los 
problemas que tienen planteados los 
barrios?.

- Sin duda alguna, sí. Creo que es el 
primer organismo que puede canalizar 
nuestras aspiraciones y hacer que los 
Ayuntamientos las resuelvan como es su 
obligación^.

- ¿Cuál es el nivel social de las gentes del 
barrio?.

- Normalmente son todos obreros- 
Ahora, en las nuevas edificaciones van 
llegando personas con una capacidad 
económica algo suoerior.

Debido al paso del tiempo, todo cambia 
Casablanca, zona alejada de nuestra ciudad 
hace unos años, es un barrio que ha crecido 
demasiado y con muy pocas ordenanzas que 
lo regulen.
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ECOMOWHA

iESPANA
NO PEDIRA
CREDITOS
■ La OCDE, conforme con la limitación 

de incrementos salariales
MADRID, 9 (Resumen de LOGOS).- 

España no va a recurrir a ningún tipo de 
crédito extraordinario del Fondo 
Monetario Internacional, según ha podido 
saber “Logos’^ en fuentes competentes. 
Una de las razones por las que España no 
recurrirá a un tipo de crédito del fondo 
estriba en que desde el momento de la 
devaluación hasta ahora, las reservas de 
divisas han aumentado en dos mil millones 
de dólares, en tanto que por otra parte la 
peseta se ha revaluado en este tiempo entre 
un cuatro y un cinco por ciento.

Como se sabe se encuentra en Madrid 

una misión del Fondo Monetario 
InternacionaL cuyo objetivo es conocer a 
fondo el programa económico español y 
discutir y cotejar con técnicos de distintos 
Ministerios los últimos datos sobre la 
coyuntura económica española

LA OCDE APOYARA EL 
PROGRAMA ECONOMICO 
ESPAÑOL

La decisión de establecer el crecimiento 
de los salarios en un veintidós por ciento, 
según el acuerdo de La Moncloa, me parece

PAG. 16 /9-11-77 /AE

MADRID - El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, se ha entrevistado con el secretario general 
de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en el palacio de La Mon- 

fPojo, Cifra.)

un medida positiva que además se 
encuent-ra dentro de una línea de 
estabilización real ya que en los últimos 
años los salarios y los precios han subido en 
España sin control alguno”, ha manifestado 
Van Lennep, Secretario General de la 
Organización para la Cooperación del 
Desarrollo Económico . (OCDE), en una 
rueda de prensa celebrada al finalizar su 
estancia en Madrid

Van Lennep ha informado de que se ha 
entrevistado con el Rey, y con el 
presidente del Gobierno, así como con la 
mayor parte de los ministros del actual 
(robierno español

V an Lennep ha manifestado que está de 
acuerdo con las h'neas básicas del programa 
económico., español recientemente 
aprobado, ’y que este programa deberá 
suponer una auténtica ludia contra la 
inflación y deberá asegurar un mayor 
desarrollo económico para España, así 
como m^orar el déficit de la balanza de 
pagos y los recursos generales

La OCDE —añadió Van Lennep—. 
apoyará generosamente el plan económico 
español y posteriormente lo examinará mas 
rigurosamente de cara a la realización del 
informe anual de la organización. 
Seguiremos con gran interés la aplicación 
del “pacto” y sus consecuencias.

Sus planes no dan fruto

• CARTER PIDE 
MAS SACRIFICIOS

— (En materia energética ) —
WASHINGTON, 9 (Por 

Rafael ALONSO, de Efe).- Sin 
importarle su caída en la 
popularidad nacional durante 
los últimos meses, el presidente 
Carter se dirigió anoche a los 
norteamericanos para pedirles 
más sacrificios en el ahorro de 
energía y anunciarles precios 
más altos para el petróleo.

En una alocución 
radiotelevisada a todo el país 
para hablar sobre el nuevo 
problema energético en el «pie se 
encuentra sumido Estados 
Unidos, Carter advirtió con tono 
severo que de no reducirse las 
importaciones petroleras 
Estados Unidos pondrá en 
peligro su seguridad nacional.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 8 de Noviembre de J977

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franjeo Suizo . .........

100 Francos Belgas (com).
1 Marjco Alemán . . .

lOOLiras Italianas............
1 Florín Holandés . . . .
1 Corona Sueca .......
1 Cotona Danesa.........
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelirtes-Austriajeos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.....
100 Francos Belgas (fin) . .

83,018 
74,790' 
17,053

149,789 
37,264

233,985 
36,659

9,441 
33,958 
17,253 
13,549 
15,110 
19,908

513,884 
203,226

33,452 
233,590

83,278
75,108
17,124

150,591
37,465

235,381
36,855

9.481
34,134 
17,343
13,614
15,185 
20,018

518,704 
204,865 
«33,624 
235,647

J im-my Carter, que por 
segunda vez en los úlftunos 
meses ha dedicado una de sus 
infrecuentes charlas al tema del 
petróleo, esgrimió toda clase de 
estadísticas para demostrar a los 
norteamericanos su creciente 
dependencia del petróleo 
extranjero.

Con cifras que todo el 
mundo entendió el presidente 
calculó que desde la ultima vez 
que habló sobre el problema 
energético cada familia 
norteamericana ha pagado 
aproximadamente 350 dólares 
por el petróleo importado del 
exterior.

Según el presidente Carter, 
para poder pagar la cuenta del 

petróleo extranjero importado, 
los Estados Unidos tienen que 
sumar todas sus exportaciones 
agrícolas de dos años seguidos 
para asi nivelar este gasto, a 
pesar de que Estados Unidlos es 
el principal exportador de 
productos alimenticios del 
mundo.

El problema de Carter radica 
ahora en el éxito de su mensaje 
ante las cámaras del Condeso 
que son las que, en definitiva, 
tienen la sartén por el mango de 
aprobación o rechazo de^ su 
paquete legislativo energético.

Es difícil que Carter logre 
que la opinión pública asedie a 
sus representantes de la Cámara 
y el Senado paira que aprueben el 
plan del presidente, aunque éste 
haya tenido que suspender un 
importante viaje al exterior 
previsto para fin de mes

Cuando a un pueblo se le 
piden constantemente más 
sacrificios, después de haberse 
multiplicado por cinco los 
precios de la energía que 
consume durante los cuatro 
ultimos años, es difícil una 
reacción favorable a un mayor 
encarecimiento de la energía, 
aunque ésta sea la solución a 
largo plazo.

PUBLICISTAS 
GRAFISTAS

Importante empresa Artes Gráficas ofrece com
partir beneficios de sus encargos. Calidad y 
servicio. Tel. 2162 05. De 2,30 a 3,30 tarde. 

Señor González.

(Información burátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.)

SIN OPERACIONES EN MADRID '

SESION DE 
IRANSIGION

BARCELONA
Sesión irrenular con cambios 

alternativos pero tirando más 
bien hacia los recortes suaves 
.porque el papel no ha apretado. 
La sesión 
como de 
químicas 
importante

pudiera calificarse 
transición. En las 
hay un descuento 
de 7 enteros en 

Carburos y Cepsa mejoraba 2.
En construcción Dragados cede 
6 y Sansón avanza 2 enteros 
Reparto en los signos de 
siderúrgicas, con mejoras de, 2 
en Olarra y Motor y recortes de 
2 en Hornos y 4 en Tubacex. 
Más débiles las papeleras donde 
cedían 3 enteros Torras y Sarrió 
y suaves avances en 
inmobiliarias. Las eléctricas 
pasan con retroces os 
moderados, salvo Sevillana que 
perdía 2,5 en las acciones y en 

los derechos y enlos bancos 
industriales ganancia de 8 para 
Urquijo y en ios comerciales lo 
más destacado una pérdida de 6 
en Hispano. Al cierre sensación 
de equilibrio.

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

I MADRID*^

Hoy día inhábil en la Bolsa 
de Madrid, por conmemorarse la 
festividad de Nuestra Señora de 
La Almudena

í lid list r ía ( oiMci c¡< t 
Construcción

I BILBAO

Sesión de transición, 
disminuida con respecto a ayer 
por una menor negociación que 
se ha notado en todos los arupos 
cotizables El sector de bancos 
tiene solamente 4 variaciones y 
el resto de componentes se 
inclina a las repeticiones de 
cambio. Las variantes son las 
alzas de 12 en Guipuzcoano, 11

en. Quesada, 6 en Banestó y 3 en 
Santander. La situación al cierre 
era bastante equilibrada. En las 
eléctricas la contratación ha 
disminuido mucho y en varias 
sus cotizaciones son cambios 
únicos. Las variaciones son una 
mejora de medio entero en 
Unión y recortes suaves de 
medio entero en Iberduero, 1 en 
Viesgo y 1m5 en Hidrola. El 
derecho de Sevillana cede 2 
ptas. Y queda en una cotización 
de 8, evidente flojedad en los 
valores siderúrgicos, aunque los 
retoques son de signo suave y asi 
Tubacex pierde 3,5, 2 Babcock 
y 1 Hornos, Echevarria y O larra. 
También las químicas han 
operado con volumen reducido 
y reparto de signos con alzas de 
5 en Faes, de 1,5 en P. Reunidas 
y de 1 entero en Petróleos y 
recortes de 3 en P. Española y 
de 1 en Sarrió. Telefónica 
recortaba medio entero en las 
acciones y ganaba 25 ctmos en 
los derechos y la oaja más tperte 
del día está recogida por Aurora 
y por Mènera, perdiendo ambas 
15 enteros cada una. El cierre 
tenía ambiente calmado.

I spalkií'giK's
COSO,24 32 2 

TEL3 210496 21049 7

banco de huesea... un banco de “ínteres- capital
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uñado particular del cual 
datos, pero sf sabemos que

que añadir el 
no poseemos

stario general 
o de La Mon-

3. ¿Está usted a gusto como socio de la 
cooperativa? Señale con una cruz la 
respuesta elegida (Sí - No):

xun cuanto al ganado, la producción ha 
sido de 2.200.000 pesetas. Aparte habría

Esto nos señala que un 90 por ciento 
de los encuestados están a gusto como 
socios de la cooperativa, mientras que un 
10 por ciento no lo está.

La media de estos datos es de 6,225. 
Esto significa que los socios creen que 
la evolución futura de la cooperativa será 
un poco más que normal; la calificamos 
como “buena”.

4. Los servicios existentes en la coope
rativa funcionan:

Contestaciones: 20.
18 contestan con “sí” 
2 contestan con “no’ 
1 no contesta.

lo que está de 
del programa 

;ien temen te 
¡rama deberá 
ha contra la 
r un mayor 

España, así 
la balanza de

an Lennep—. 
ui económico 
xammara mas 
ealización del 
¡rganiza ción. 
la aplicación 

ias.

)RID

todos los socios disponen de cierto núme
ro de cabezas, bien ganado vacuno, ovino 
o porcino que es el más importante.

Las ventas de pastos han supuesto 
2.400.000 pesetas.

La suma total de estas partidas de pro
ducción comercializada a través de la coo
perativa es de 138.757.000 pesetas.

Si dividimos esta cantidad por el nú
mero de colonos nos daría un promedio 
de entrega de 890.000 pesetas aproxima
damente por colono y año.

La productividad por Ha. en maíz, 
que es de unos 7.000 Kgs./Ha. es ligera
mente superior a la media aragonesa, que 
es de 6.300 Kgs./Ha., y muy superior a la 
media nacional, que sólo llega a los 4.000 
Kgs./Ha.

Las medias que vemos aquí de trigo y 
cebada por supuesto son muy superiores 
a la media nacional, pero no podemos 
hacer una comparación ya que aquí es 
totalmente de regadío, mientras que la 
nacional es básicamente de secano.

De los promedios de la producción 
por, hectárea de alfalfa, pimiento, toma
te y remolacha no podemos compararlos 
con las medias nacionales, ya que no te
nemos promedios indicativos y hay una 
serie de circunstancias climatológicas..., 
que no podemos comparar con otras re
giones.

No obstante por estos 'someros datos 
podemos ver que los socio^ de esta coope
rativa conocen bien este tiño de cultivos y 
se dedican de lleno al trabajo de los mis
mos, ya que si algunos de ellos están 
totalmente mecanizados, hay otros que 
exigen mucha mano de obra, como son 
tomate, pimiento y remolacha.

A continuación reseñamos un esque
ma de los datos económicos de la explo
tación de un colono, cuyo lote tiene una 
superficie total de 10,5 Has.

Producto

Maíz 
Alfalfa 
Pimiento 

^.Ternate

IMPORTE TOTAL

Has. Kgs./Ha. Prod, total Precio Importe total

7,25 10.600 77J00 9,50 736.500
0,25 8.000 2.000 5,00 10.000
2,75 5.090 14.000 9,00 126.000
0,25 32.000 8.000 4^5 34J)00

906J50

DN
GASTOS AGRICOLAS 

DE LA EXPLOTACION (Ptas.)

fi Banestó y 3 en 
ituación al cierre 
Liilibrada. En las 
contratación ha 
cho y en varias 
ís son cambios 
iaciones son una 
edio entero en 
)rtes suaves de 
1 iberduero, 1 en 

en Hidrola. El 
evillana cede 2 
en una cotización 
I flojedad en los 
jicos, aunque los 
¡signo suave y asi 
s 3,5, 2 Babcock 
hevarria y 0larra.

qu ímicas han 
olumen reducido 
gnos con alzas de 
,5 en P. Reunidas 
3 en Petróleos y 
en P. Española y 
irrió. Telefónica 
io entero en las 
aba 25 ctmos en 
la oaja más tparte 
cogida por Aurora 
perdiendo ambas 
Ja una. El cierre 
calmado.

Labores de maquinaria . . . . . 
Labores humanas ........ 
Semillas y plantas.................... 
Fertilizantes inorgánicos . . . 
Fertilizantes orgánicos...........  
Aguas........... .. .......................   .
Amortización maquinaria 

y reparaciones 
Cuota de la tierra.................
Herbicidas................... ..
insecticidas..............................

í ■

d 10.000 
465.000 
60.500 

190.000
10.000 
14.800

50.000 
29.000 
12.000
14.000

955.300Importe total gastos

Como vemos, en este caso particular, 
por unos motivos que pasamos seguida
mente a analizar ni siquiera se han cubier
to ios gastos agrícolas. No obstante, si 
contamos que este colono también tiene 
su pequeña explotación ganadera, en la 
que se le ha calculado la remuneración 
por su trabajo, hecho por el ama de casa, 
en unas 50.000 pesetas, entonces llegaría 
a una nivelación entre ingresos y gastos. 

Hacemos notar también que en la pro
ducción de pimiento el rendimiento tan 
bajo por hectárea ha sido debido a la 
enfermedad que vulgarmente se conoce 
como ia “tristeza del pimiento”. Esto le 
ha supuesto, ha dicho el colono, una pér
dida de 370.000 pesetas. Si no hubiera 
sido por los altos rendimientos en la pro
ducción del maíz, casi tres veces la media 
nacional, este colono difícilmente hubiera 
podido comer.

futuro y perspectivas 
DE LA COOPERATIVA

Por la información y datos reseñados 
anteriormente y el funcionamiento gene
ral de la cooperativa se le ve un futuro 
“moderadamente positivo”.

Actualmente, si hacemos una compa
ración, aunque sólo sea superficial, de 
asta cooperativa y la comparamos con 
otras similares de la zona, vemos que hay 
una gran afinidad entre ésta y las demás. 
Esto quizás se debe a que este pueblo fue 
oe los primeros creados y los colonos 
aprendieron rápidamente las técnicas del 
Cultivo intensivo y se dedicaron de pleno

¡mwililiUrii

de la marcha de la misma. En los primeros 
años había ausencia total de información.

El movimiento económico de la coope
rativa en su totalidad, pensamos que es 
suficientemcfnte representativo de la vida 
de esta'Cooperativa, dado que el número 
tfe socios es de 156 y ias ventas a terceros 
ascienden a 138.757.000 pesetas, con lo 

venta media por colono es de 
889^23 pesetas.

Hoy por iniciativa de la cooperativa y 
I® misma, está previsto crear una 

fábnca conservera para .productos del 
pueblo tales como tomate, pimiento, gui
santes, etc., y fuera de esta época otros 
productos que se comprarían en otras 
zonas cercanas y así crear una serie de 
puestos de trabajo bastante estables para 
una buena parte del año, para los hijos 
de los colonos preferentemente.

También está en proyecto crear una 
cooperativa de la vivienda, de hecho ya 

COLOnUZAOaV de 
una COLOñaZACÍOñI

HI Un cooperativismo forzado hace de los “pueblos nuevos" 
centros de producción con muy escasas*  motivaciones

* ios mismos, por eso rápidamente se 
creó la cooperativa de colonización. 
En los años de funcionamiento de la 
Cooperativa podemos decir que ha habido 
una evolución positiva y una mayor infor
mación por parte de los colonos acerca

tienen terrenos, para que lós hijos de los 
colonos que ya han formado su familia 
no tengan que abandonar el pueblo. Co*  

mo vemos, esta formación de ia “coope
rativa de la vivienda” está relacionada con 
la creación de ia fábrica conservera, al 
crear suficiente número de puestos de 
trabajo.

TRABAJO DE ENCUESTA 
REALIZADA CON LOS SOCIOS 

COLONOS

Ha sido bastante dificultoso el hacer 
que ios socios aceptaran la encuesta para 
rellenarla. Teñían temores injustificados, 
ya que nos explicaron que tenían miedo a 
comprometerse con la cooperativa y en 
Síneral fueron bastante reacios a cola- 

orar.
De hecho hemos recibido cumplimen

tadas tan sólo 21 encuestas, por lo que no 
podemos saber si los resultados de esta 
encuesta serían ios mismos en caso de que 
hubiesen respondido todos.

A continuación pasamos a exponer 
cad^ pregunta con sus correspondientes 
resultados:

1. Señale con un círculo en la siguiente 
escala, comprendida entre “0” y 
“10”, la evolución de la cooperativa 
en los últimos cinco años:

Contestaciones: 18 
2 contestan con 
1 .contesta con 
3 contestan con 

11 contestan con 
1 contesta con 
3 no contestan.

“10”

La media de estos- ____ datos es 5,66, lo 
cual nos da a entender que la evolución 
de la cooperativa en los úttimos cinco
años ha sido “normal”.

2. Usando la misma escala de valores 
que en la pregunta anterior, ¿cómo 
cree usted que va a ser la marcha de 
la cooperativa en los próximos cinco 
años?

Contestaciones: 20 
3 contestan con 
1 
1
1 
1
1 

11
1 
1

contesta con 
contesta con 
contesta con 
contesta con 
contesta con 
contestan con 
contesta con 
no contesta.

*1!

“7,5

>6” 
'5”

Contestaciones: 20.
9 contestan “bien”, lo que opinan 

un 45 por ciento de los socios. 
8 contestan “regular”, lo que opinan 

un 40 por ciento de los socios. 
1 contesta “muy mal”, lo que opinan 

un cinco por ciento de ios socios. 
1 contesta “mal”, lo que opinan un 

cinco por ciento de ios socios. 
1 contesta “muy bien”, io que opi- 
.nan un 5 por ciepto de los socios. 

1 no contesta.

5. Díganos los tres mejores servicios de 
la cooperativa.

Contestaciones: 21.

Citamos los tres mejores servicios por 
orden dç preferencia, y después, algunos 
que también han consabido una pun
tuación alta.

1. Gasolinera, con 9 socios que así 
opinan.

2. Tienda de repuesto, con 9 socios.
3. Molino de piensos, con 7 socios.
4. Taller de reparación, con 7 socios.
5, Servicio de almacén, con 6 socios.
6. Tienda de comestibles, con 6 socios

6. Díganos tres servicios que no hay, 
que a usted le gustaría que hubiera.

Contestaciones: 15.
1. Secadero de maíz, con 9 socios que 

así opinan.
2. Fábrica de conservas, con 9 socios.

A continuación siguen quince servicios 
más que no enumeramos por ser un socio 
en cada servicio.

7. ¿Cree usted que en la situación ac
tual de la cooperativa se le debe dar 
más importancia a la ganadería?

Contestaciones: 20.
15 contestan con “sí”, io que repre

senta un 75 por ciento de los socios 
5 contestan que “no”, lo que repre

senta un 25 por ciento de ios socios 
1 no contesta.

8. Los productos que usted adquiere en 
la cooperativa son (Más caros que en 
otros establecimientos - Más baratos 
que en otros establecimientos - No 
hay diferencia de precios):

Contestaciones: 20.
10 contestan “Más baratos”, que 
equivale al 50 por ciento.

9 contestan “No hay diferencia”, que 
equivale al 45 por ciento. ' 

1 contesta “Más caros”, que equivale 
al 5 por ciento.

1 no contesta.

9. ¿Cree que los precios de ios produc
tos que usted entrega a la cooperativa 
son defendidos (Mucho - Normal - 
Poco - Muy poco)?: 

rríwí’í’íw

iiiiiiiáiWi

Contestaciones: 20.
5 contestan con “mucho”, que supo

ne un 25 por ciento.
13 contestan con “normal”, que su

pone un 65 por ciento.
1 contesta con “poco”, que supone 

un 5 por ciento.
1 contesta con “muy poco, que su

pone un 5 por ciento.
1 no contesta.

10. ¿Recibe usted toda la información 
n^esaria de la marcha de la 
rativa? coope*

Contestaciones: 20.
12 contestan con “sí”, que 

un 60 por ciento.
8 contestan con “no”, que 

un 40 por ciento.
1 no contesta.

supone

supone

11. Enumere tres hechos que usted cree 
que pueden hacer fracasar a la coope
rativa.

Contestaciones: 19.
1. Los morosos, con 9 socios que así 

opinan.
2. La mala administración, con otros 

9 socios.
3. Poca unión entre los socios, con 5 

socios.

12. En las asambleas que se celebran en 
la cooperativa a lo largo del año 
¿usted asiste a (Todas - Casi todas 
Pocas - Ninguna)?:

Contestaciones: 20.
9 contestan con “todas”, lo que su

pone un 45 por ciento.
8 contestan con “casi todas”, lo que 

supone un 40 por ciento.
2 contestan con “pocas”, io que su

pone unió por ciento.
1 contesta con “ninguna”, lo que su

pone un 5 por ciento.
1 no contesta.

13. ¿Cree usted que la cooperativa puede 
crear algún servicio con suficiente nú
mero de puestos de trabajo para que 
sus hijos no tengan que marchar Hie
ra del pueblo?

Contestaciones: 20.
16 contestan con “sí”, que represen

ta un 80 por ciento.
4 contestan con “no”, que represen

ta un 20 por ciento.
1 no contesta.

14. Una vez tomada una decisión por ma
yoría en la asamblea, ¿la apoya usted?

Contestaciones: 20.
16 contestaciones con “mucho”, que 

supone un 80 por ciento.
2 contestaciones con “regular”, que 

supone un 10 por ciento.
1 contestación con “poco”, que su

pone un 5 por ciento.
1 contestación con “nada”, que su

pone un 5 por ciento.
1 no contesta.

15. Díganos lo que usted mejoraría en la 
cooperativa sobre funcionamiento, 
servicios, administración, etc...

Contestaciones: 17.
4 contestan “Ampliación taller he

rrería”.
3 contestan “Buena administración”.
2 contestan “Servicios”.
2 contestan “Más reuniones”.
2 contestan “Colaboración de todos”
1 contesta “Información de cuentas 
trimestralmente.

1 contesta “Equipo completo de 
maquinaria”.

1 contesta “Actuación de la Junta 
conforme a Estatutos”.

1 contesta “Quitar intermediarios”.

APENDICE.— ¿Le ha llevado a usted, al 
contestar estes preguntas?

Contesten: 20.
19 contesten con “poco tiempo” 
¿que supone un 95 por ciento. 
1 conteste con “mucho tiempo”, que 

supone un 5 por ciento.
1 no conteste.
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TROS "Guadianas" merecen ser 
mencionados en este breve infor

me de urgencia, como ahora dicen, sin 
apretado programa, ya que todo, se nos 
aseguró, estaba atado, y bien atado. Los 
"Guadianas" de la corrupción, de casos 
concretos, y destacados, que tanto que 
hacer dieron a los tribunales, corrían por 
cauces subterráneos, en aguas contami
nadas, antes de aparecer la contamina
ción ambiental, como tema mundial, e 
intercontinental, la defensa del medio, 
y la ecología, con sus ecólogos. ¿Pudo 
alguien llegar a conocer la verdad, en el 
más voluminoso de los fraudes al Tesoro 
Público? Miles de millones no aparecían, 
se los había llevado sin duda aquel súbdi
to, o súbditos, extranjeros, incorrectos, 
y mal educados, que no venían cuando 
eran citados por los tribunales.

Durante años y años, aparecía y des
aparecía, él famoso sumario, del que se 
nos decía, algo era algo, no todo era 
subterráneo, que pesaba más de 80 kilos, 
e incluso, debíamos de agradecerles, se 
nos mostrase, trasladado sobre una carre-

Bbsski
ítSuEoem ¡Btimñ

CAMBIAMOS DE RUMBO

Por 
ANTONIO
MALLOU

La referencia de Wilhelm Stakel pone los' 
pelos de punta.

iMos recuerda cómo Alejandrina Ravizza con
siguió la recuperación de tanto garbanzo negro de 
cada famHia.

Alejandrina Ravizza, leyendo la prensa, se en
teró de algo tremendamente impresionante. Algo 
"que transtornó su alma y le indicó su camino a 
seguir".

Un niño de 14 años se había ahorcado en una 
prisión. Pocas eran las palabras que había dejado 
escritas.

Solamente estas 8 palabra^: "Me suicido por
que soy inocente y soy honrado".

Y Alejandrina Ravizza, con la entrega comple
ta a un amor filial, se dedicó, llena de paciencia, a 
recuperar estas almas perdidas, dándole Id que 
no habían tenido hasta entonces, el amor preciso, 
y era tanta la verdad de su entrega y la necesidad 
de su cariño de estos delincuentes, que consiguió 
el éxito mejor de su recuperación estupenda en 
casi todos ellos.

La delincuencia juvenil aumenta; no necesita
mos recordar las noticias tristemente evidentes de 
la prensa de cada día y lo que sabemos y no se 
publica porque no surge la ocasión y porque dá 
hasta pena el hacerlo.

Niños, cada vez menores, se convierten en 
exhibicionistas sexuales, atacan a otros indefen
sos con Cadenas, persiguen a las adolescentes y las. 
maltratan, roban, manosean en las multitudes a 
las mujeres de otro sexo (como ocurrió con fre
cuencia en las Ferias de Nuestras Fiestas del Pilar) 
■llegan a atracar y no respetan nada de lo habido y 
por haber.

La sociedad, se limita a comentarlo asustada. 
Acepta toda esta tragedia social como una eviden
cia sin solución. Se queja de la falta de autoridad. 
Piensa que todo es problema de castigar, de per
seguir, de detener y de controlar por medio de la 
cárcel a tanto desalmado.

La sociedad no piensa que todo es problema 
de falta de amor. De abandono en los infantes. 
De gestos atroces de rebeldía de unos seres que 
no encontraron en su existencia ese amor que ne
cesitaban y se rebelan dramáticamente contra 
una familia y una sociedad que no le dio la aten
ción y el cariño que su infancia necesitó.

Las palabras textuales de un psicólogo tan ex
perimentado como Steckel no ofrecen ninguna 
duda; su contenido es tajante, afirmando de for
ma rotunda: "El que se imagina que no es bas
tante amado, adopta una actitud dé rebeldía y 
de odio contra la sociedad".

Los estudios Paidopsiquiátricos y Psicológi
cos no ofrecen la menor duda. Es preciso dar 
amor. Amor a estos hijos que permanecen solos 
en un domicilio donde los padres apenas acu
den para darles de comer, se pasan la vida en las 
guarderías. Los padres se van a sus buenas fies
tas y los dejan solos el único día donde pueden 
compartir con ellos el amor de sentirse juntos 
con el calor que necesitan para conseguir alimen
to de afectividad para su alma de bien, llenando 
el vacío de su desamparo, de soledad triste, 
huérfana de atenciones.

[DS «EDADIANAS»
tilla de equipajes, por un ujier, no recuer
do si uniformado.

El final es de todos conocido, desapa
reció, sin dejar otro rastro, que en el re
cuérde del sufrido, y callado, ciudadano. 
¡Qué alivio, aquello parecía no tuviera 
fin !

CONTAMINACION

Por distintos cauces, poco después, 
corrían aguas oleaginosas, que contami
naban aguas marinas, del próximo Atlán
tico, más allá del Finisterre. Las melgas 
se inquietaron y los galegos, de a pie, se 
asombraron.

Otros posibles escándalos llegaron vo

Así sé explica que si hasta ahora, hasta hace I 
algunos años, los criminales de las primeras eda- I 
des eran sólo los desheredados de la vida; los I 
abandonados del Estado y la familia; cada vez I 
son más los criminales encontrados entre las fa- I 
milias mejores, socialmente. I

En su hogar encuentran todo lo que pueda I 
satisfacerles materialmente menos a sus padres I 
entregados a ése sacrificio de amor que todo I 
hijo necesita cada día ÿ cada noche en la más I 
completa entrega. I

Su viefa. físicamente ahita aun comprende I 
más el completo vacio espiritual y la más bru- I 
tal venganza contra lo que les falta y lo que I 
les sobra salta como algo insólito en su afán de I 
desquitarse contra todo y contra todos en la I 
más cruel agresividad surgiendo el delincuente 
social como una hierba mala, cada vez más 
difícil de combatir por su mayor abundancia.

El egoismo de los padres creyendo que te
ner un hogar es mantener unos hijos simple
mente y hacer por su lado "su vida" es el me
jor abono para este semillero de delincuentes 
progresivamente prolífico y tremendamente 
impresionante que amenaza las noches y los 
días también, de nurestras calles como plaga im
placable...

Ustedes se preguntarán como se forma tan
to delincuente. Este problema que afecta la 
preocupación de todos los Psicólogos y Paidopsi- 
quiatras quizás tendría üna solución si tuviéra
mos en cuenta las consecuencias que se puedan 
conseguir leyendo a Dostoievski en algunas de 
sus más importantes obras entre las que pudiéra
mos destacar "Crimen y Castigo".

Inmortal se nos hizo ya la frase hermosa que 
nos afirmaba con un sentido práctico total: "Da
me buenas madres y os daré un mundo mejor".

Si el mundo empeora y sobre todo el mundo 
de los adolescentes, tendremos que aceptar tris
temente, pero de forma indudable, que la cate
goría de las madres se está perdiendo. Tenemos 
que-volver a Steckel cuando nos dice taxativa
mente: "La familia es la escuela de lo bueno y 
de lo malo" y atribulamos con este empeora
miento patológico que sufre el equilibrio fami-. 
liar.

Recuperar la familia se convierte en una ne
cesidad total, absoluta.

Es la forma de vencer en esta lucha desigual 
de una juventud que v^ perdiendo su moral, su 
respeto a los demás, su sensatez precisa y su ca
ridad para con sus semejantes.

Que lleva dentro la semilla del desamor, de 
la venganza y del odio.

Pensemos que no hay semilla sin sembrador 
y busquemos el mal en la raíz.

Y procuremos que sea ésta la atendida por un 
mundo mejor para todos.

Si nó, resultará imposible aceptar la libertad 
que tanto necesitamos.

Y que es preciso saber conquistar desde el 
, mismo hogar, desde que nace el hijo.

Hay que saber criarlo, educarlo, enseñarlo, lle- 
narlO'de amor; todo para que sepa vivir luego, por 
sí mismo, no en mundo de ataduras y directrices 
rígidas.; hay que aprender a criar a los hijos para 
un mundo agradablemente libre y de respeto. No' 
contar con que la justicia lo corrija con el castigo; 
sino darle el amor preciso para que el castigo no 
tenga que llegar jamás hasta él. Prepararlo para un 
mundo de libertades y respeto mutuo, desde pe
queño, con el autor y con la entrega de todos los 
suyos.

Que como decía Gradan Dantisco "La cos
tumbre de quienes nos habla nos persuade más 
que sus razones". Teniendo siempre presente que 
esta costumbre, en el hogar, para los padres, tie
ne que tener sólo cuatro letras: Amor.

Un buen día, hace varios años, un 
procurador, quién sabe si familiar, se le
vantó en defensa de los mutilados, su
pervivientes de los ejércitos vencidos, y 
en años sucesivos, de vez en cuando, el 
tesonero representante reiteraba su pro
puesta. Tardó en ser atendido, los tiem
pos estaban cambiando, y al fin fue com
placido, aprobándose, con reparos, su 
justiciera propuesta.

El mismo rasero para todos los muti
lados.

El curso de este "Guadiana", lo he
mos seguido en superficie, cada día, en la 
acera elegante, la de los pares, de Serrano 
a través de un muy heroico zagal toleda
no, que a sus diecinueve años, en los pri
meros días de la guerra, junto a su pue
blo, en una trinchera, un fatal mortero, 
le había segado totalmente sus dos pier
nas. Ya no tiraría de aqqella grotesca 
yunta, de escuálida muía junto a un bo
rrico, según él mismo me describió.

trata de un tipo magnífico, siem
pre sonriente, cordial, campechano, y 
bien afeitado. Me honro con su amistad, 
gusto de su viva charla, llena de bondad 
y ternura. Todo un hombre, ejemplo de 
nuestra raza.

Buena parte de los habituales peato
nes le' estimamos como merece. Del ge
neral Perón y señora, que estaban, dialo-, 
gando con él, me dijo, son muy amigos 
míos, un día se los presentaré.

Hace pocos días me llamó: "Señor.

lando, y por el mismo camino desapare
cieron.

Por fortuna, ni estos, ni el discutido 
"Concorde", hicieron demasiado ruido, 

,éste tuvimos ocasión de admirarlo, en to- , 
da su gran belleza, hace pocos días. Una 
joya para un gran salón.

Hubo un respiro y se alejaron, gracias 
a Dios, los in fartos.

CORRUPCION

En diversas ocasiones, brillantes plu
mas del periodista, y de la diplomacia, en 
primeras páginas de nuestros rotativos, 
con grandes titulares, se escribía. Corrup
ción, sin concretar, ni precisar, con ele
gante dialéctica. Merecieron, por nuestra 
parte, ser recortadas y guardadas sus pá
ginas, e incluso una caria de felicitación, 
que mereció respuesta.

En los men ti deros de la villa, donde 
todo, tarde o temprano, se llega a saber, 
ios indiscretos son legión, fueron muy 
comentados.

Ahora que parece puede escribirse sin 
trabas, podían tomar de nuevo la pluma. 
Un silencio nos envuelve ¡Silencio!

sa ñor, dicen que nos van a pagar, pero yo 
no me lo creo. Seis mil pesetas al mes me 
corresponden. ¡Después de 40 años de 
Paz!"

No resisto a presentarlo a los lectores 
de ARAGON/expres.

Ya mutilado, se casó dos veces, viudo 
de su primera esposa, con la que tuvo 
dos hijas, que viven en Asturias, con las 
que veranea.

La segunda esposa, de elegante aspec
to, le ha dado cuatro hijos, ya mayorci- 
tos. Y el chiquito, de dos años escasos, 
¿cómo está?, le suelo preguntar. Muy 
rico, muy rico, contesta gozoso.

De su alcurnia un día me informó: 
Mire Vd. señor, mi madre y su abuela, 
primas hermanas. Se refería a un ex-mi- 
nistro, y ex-vicepresiden te del Gobierno.

No pide limosna^ vende lotería, sin 
ser lotero, y está contento con su suerte. 
Sube y baja las escaleras del Metro de 
Goya, con gran agilidad.

Dionisio se llama, todos le queremos, 
quién sabe si le presentaremos en las 
elecciones municipales, otros salieron 
con menos votos. Lee periódicos, y a ni
vel de acera, sigue la política de su famo
so pariente.

LAS CUENTAS DE LA SS.

Las cuentas de la Seguridad Social, 
que todo el país ha querido conocer, sin 
conseguirlo, que no aparecen, o cuando 
aparecen, como vimos en un anterior 
comentario, lo hacen con gran truco es
cénico, bajo tinglado, en el Ruedo Ibéri
co, —de los tinglados de la política ha
bría mucho que decir, pero uno es dis
creto— siguen un cauce más ancho, sus 
ceros no caben en el del Guadiana. Quién 
sabe si se dirigen al Guadalquivir, atra
vesando el Coto famoso, y polémico, de 
Doñana, amenazado siempre por los es
peculadores de Sierra Morena, y las 
Autopistas del triunfalismo.

Las "cuentas" las vimos salir ya en 
los "papeles" envueltas, y protegidas, 
por las del coste, carísimo, de las eleccio
nes, y las del "Piramidón", que, según di
cen, todo lo cura, menos la gangrena de | 
la corrupción, con los, creo que, más de | 
10.000 millones de su presupuesto,.JAhí¡^^ L 
es nada! ¿Y los intermediarios,^'qué? Î

En ocasión de su reciente inaugura- i 
ción, el "presentador", no estoy seguro I 
quién fué, invitó a no volver sobre el ca- I 
so, el más monstruoso del despilfarro na- I 
cional, que será histórico. , I

Como ocurría con aquella famosa ca- I 
pa, del casino pueblerino, aquí todos so- I 
mos muy "honrados", pero la capa no I 
aparece. I

(E
xclusivo para A
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19.00U metros de altura 
y 2.400 Kms. por hora

tarasaœæs 
e»el

>•

H La maleta voladora y un 
anecdotario muy confuso

OS asombrosos viajes de Arturo 
Pérez de Olmos son tema, 

siempre del reportaje o del comentario 
periodistico por su variedad y por su 
forma un tanto aventurera de 
realizarlos. En julio dimos cuenta de su 
paso por la incipiente civilización de 
los países africanos y hoy en compañía 
de Juan Sánchez Guzmán, nos relata 
su^pasoporla supercivilizada ruta del 
“Concorde” franco-inglés.

UNA AVENTURA POR LA 
CIVILIZACION

Tenía —nos dice Arturo— que 
realizar unas fotografías y películas en 
diferentes ciudades americanas y como 
mi ruta podía hacerse compatible con 
la que sigue el gigantesco avión 
supersónico, decidí informarme en mi 
agencia de viajes. En ella la siempre 
cordialidad de Fernando Zubiaur me 
inició en las ventajas, de iniciar mi 
aventura por la civilización del avión 
más grande y moderno del mundo.

—Mi acompañante Juan Sánchez, es 
un constructor que aprovechando la 
inercia del momento actual en su 

trabajo, quiso averiguar por__  
propios medios qué es loque había de 

sus

verdad en mis correrías por el mundo 
del aire. Durante el recorrido por 
carretera recibió toda clase de 
instrucciones para manejar un equipo 
fotográfico tan complicado como el 
que teníamos que transportar.

Llegamos a Madrid para enlazar con 
un vuelo regular con Paris, Iberia, 
Líneas. Aéreas «Españolas, es ya una 
garantía para un vuelo a cualquier 
parte, y nuestro desembarco en el 
aeropuerto de Orly, fue con toda 
puntualidad y comodidad. Ya en Orly 
una amable azafata de Air France, 
preguntó oor los dos pasajeros del 
“Concorde” que tenían que seguir 
viaje a Rio de Janeiro.

La compañía aérea nos alojó en uno 
de los mejores hoteles de Paris y 
fuimos invitados a visitar la ciudad de 
noche. La azafata nos acompañó en 
todo momento y todo fueron 
atenciones.

El despertador nos hizo 
comprender que estábamos bajo la 
influencia dé una organización 
perfecta. Desayuno, también en

:*kJ« Fí<****“®

compañía de nuestra azafata, y en el 
coche de la compañía llegamos al 
aeropuerto Charles De_Gaulle,donde 
toda la tramitación de equipaje y 
pasaportes corre a cargo de nuestra 
eficiente azafata. Nosotros pasamos a 
un lujoso salón para los pasajeros 
“concordes”. Despedida y quedamos a 
disposición del personal del más 
grande invento aerotransportad or de 
pasajeros que conoce la historia de la 
aviación.

Breves minutos y el “Concorde” 
partía del Ch arles De Gaulle, por 
primera vez con dos aragoneses a 
bordo.

DESTINO; RIO, CON UNA 
ESCALA PREOCUPANTE

—Nuestra escala en Dakar (Senegal) . 
me tenía un tanto preocupadoporque 
en Junio de este mismo año tuve la 
desagradable sorpresa de comprobar 
que se me buscaba por el territorio con 
sospechas de ser uno de ios muchos 
traficantes de ‘*trata de blancas’l 
ignoro de dónde podía proceder esta 
acusación, pero sospecho que debió ser 
en una de las fronteras en que un 
aduanero de color nos amenazó con 
armas de fuego si no le “regalábamos” 
unos adhesivos del pantalón vaquero. 
Momentos de nerviosismo, resuelto 
felizmente y sin saiif del avión. 30 
minutos de angustia que parecieron 30 
meses. Es curioso cómo crece la barba 
en los momentos de incertidumbre, 
esto lo pude comprobar por mf 
mismo; pero en un avion co'^o el que

país confuso no sé si contento.

Cabina de n ando 
del “Concorde” 

nos transportaba no había problemas 
para tamaña pequeñez.

—De los 27 grados que dejamos en 
Paris saltamos a los 40 del Senegal. 
Tanto contraste como él que luego 
encontraríamos comparando la forma 
un tanto rústica del pais africano con 
la supermoderna técnica y práctica de 
los países americanos.

En pleno viaje comprobamos que la 
forma del morro del “Concorde* es 
totalmente distinta del que vimos en 
Paris. Se nos facilitó un catálogo para 
que nuestro primer contacto que el 
mundo del coloso europeo, fuera lo 
más completo posible. Esta forma del 
morro —comprobamos— es para 
facilitar el paso por las dos barreras del 
sonido; se abate en el despeaue y 
aterrizaje, para dar una mejor 
visibilidad al piloto.

Y sigue hablando Pérez de Olmos:
— A los pocos minutos de 

abandonar el Senegal, se nos informó 
que atravesamos la primera barrera del 
sonido; es decir volábamos a 1.100 
Kms. por hora va 19 mil metros de 
altura. Pasan unos minutos y volvemos 
a escuchar en distintos idiomas 
(incluido español) que la segunda 
barrera del sonido está servida: 2.400 
Kms. hora. No podemos pasar de largo 
el lujo y comodidad con que todo el 
interior del avión está dotado. En 
ningún otro tipo de nave hemos visto 
tanta comodidad; sólo es comparable 
con hoteles de cinco estrellas; por eso 
todo en el “Concorde” es asombroso, 
práctico y lujoso. -

Durante el vuelo, nos entregaron

unos auriculares con siete canales de 
música, de donde pasas de los clásicos, 
a lo más moderno sin olvidar el 
folklore. Un abundante aperitivo y la 
comida a base de Pathé Foiegrás, 
Langosta, Solomillo, Setas, 
Champiñones, surtidos de pasteles, 
frutas tropicales, café y licores. Un 
aténtico banquete, disfrutado con 
supersónica velocidad y a 19 mil 
metroá de altura

En menos de cuatro horas hemos 
cruzado el Atlántico y estamos en Río 
de Janeiro.

DIEZ CIUDADES EN SIETE 
DIAS

—Comenzamos nuestra filmación de 
películas que durante dos días será el 
unico objeto de nuestro tiempo en 
Brasil.

Sao Paulo seguncía etapa del viaje y 
solamente seis horas de estancia, para 
seguir rodando y filmando a todo 
ritmo y no sólo por el conta£|io de la 
velocidad desarrollada por el 
“Concorde” sino porque nuestro 
trabajo es trepidante.

Bogotá, Acapulco, México, Nueva 
York, y ya de regreso, a Madrid, 
pasando por Montreal. Diez 
importantes ciudades visitadas en siete 
días y con un anecdotario variado y 
confuso.

En una gran ciudad tuvimos un 
altercado con un taxista que pudo 
tener consecuencias graves de nuestra 
economía. Pedimos precio por el 
traslado de nuestro equipo a un lugar 
determinad^) y por un tiempatambién 
determinado, al taxista le pareció bien, 
e iniciamos el recorrido con las paradas 
previstas para filmar. Todo perfecto 
hasta llegado el momento de liquidar 
el precio. El taxista subió un cien por 
cien su tarifa de f^^rma caprichosa y yo 
me opuse a esta subida unilateral. 
Amenacé con llamar a un policía y él, 
con toda tranquilidad, me dijo que si 
lo hacía me podía costar una multa. 
Mi asombro no tenía límites y fuimos 
a Comisaría para aclarar la cuestión. En 
ella se me obligó a pagar la tarifa 
marcada por el taxista y tuve que 
agradecer el que^ no me impusieran la 
multa con que éste amenazaba, desde 
el comienzo de la discusión. Tuve que 
dar las gracias y correr para no llegar 
tarde al próximo vuelo. Todo ello en el 
mismo taxi y con la tarifa marcada por 
la policía; por suerte en el trayecto no 
se encareció la carrera y abandoné el

LA MALETA VOLADORA

En otro lugar y cuandó llegué al 
hotel me encontré con la desagradable 
sorpresa de que una de mis maletas 
había desaparecido sin dejar huellas 
En ella estaba mi pasaporte y la mayor 
parte del dinero que llevaba.Embajada 
y policía colaboraron en su hallazgo y 
todo terminó felizmente; todo lo 
felizmente que supone el que tengas 
que volver con algo menos de dinero 
del que pensabas. Son cosas de viajes 
que hay que aceptar y que es mejor 
tomarlo con filosofía, si no no 
volverías a partir hacia ningún lugar 
extraño.

Vuelta a Zaragoza y objetivo 
cumplido, muchas fotografías, 
películas V un hombre que puede ya 
considerarse como un experto en 
reportajes, mi compañero de viaje Juan 
Scíhchez, que cuando deje de construir, 
puede pensar en este nuevo oficio. 
Unos repórtales maravillosos de todo 
el viaje y con las facilidades del 
personal de Air France, descubrimos 
en fotografía el interior del formidable 
“Concorde” un monstruo entre los 
supersónicos vuelos modernos.

Así fue, a grandes rasgos, esta nueva 
aventura de nuestro Pérez “Gaviota” 
que en compañía <de Juan* Sánchez, 
fueron los primeros aragoneses que 
volaron en el avión más grande y más 
rapido que la era moderna nos ofrece.

Mateo CALVETE *
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ADA semana que pasa se ve mas obcuro
impondrán la ley del más fuerte, al menos

el panorama liguero zaragocista. Al paso 
vamos se agotarán las disculpas habidas y 
haber, sin avanzar un solo puesto. Peor 

todavía, retrasándolos lamentablemente. Por 
que si bien es verdad que continuamos con los 
dos puntos positivos, los cierto es, que de la 
posición de ascenso que estaba el Zaragoza 
hace pocas semanas, hemos retrocedido al 
onceavo lugar claisificatorio. Nos parezca bien 
o mal, por debajo de la mitad de la tabla.

¿Qué el Málaga y el Celta compañeros de 
viaje a segunda división están en la zona

¿Que el primero de los clubsnegativa? —
citados pasa por el sonrojo de cerrar la lista 
llevando a cuestas el farolillo rojo? A 
nosotros nos importa lo nuestro Los demás
ya procurarán solventar sus problemas.

Lo que está fuera de toda duda es, que un 
Sabadell que el año pasado no demostró en su 
confrontación liguera ninguna superioridad 
sobre el Aragón, este año se ha alzado de
momento con el santo y la seña sobre un
Zaragoza irresoluto y titubeante que no da 
una a derechas de no equivocarse Y sobre

teóricamente. . « u j .1
Pero mientras tanto, ahí esta el Sabadell 

descolgado de los demás por propios meritos 
Los cuatro puntos de diferencia que nos 
adelanta, son muy difíciles de enjugar mucho 
más si son positivos como en este caso Por 
que además se dá la circunstancia de que ya 
estuvimos de visita en la capital lanera y lo 
único que puede ocurrimos es que aumenten 
la distancia cuando vengan a La Romareda. 
En cualquier caso, lo que dirán los 
arlequinados y con mucha razón será, que los 
primeros van por delante.

Lo que esta mas claro que el agua es, que la 
soldadura del equipo no se ve por ninguna 
parte, que no espere nadie la llegada de un 
hipotético Mesías que nos saque del 
atolladero. El fútbol es asociación, acción 
compacta y conjuntada No aislamiento y 
división. Nos vamos a pasar la vida confiando 
en un futuro que no acaba de llegar. Con el 
señuelo de las bombas volantes perdieron la 
guerra los alemanes Y el fútbol, en cierta 
forma es también la guerra Hay que vivir pues

todos los demas.
/aragocistas de buena fe. suelen 

consolarse a si mismos, argumentando, que los
clubs punteros ocasionalmente, de plantilla 
reducida, al final caerán como fruta madura 
Que no podrán aguantar el vendaval que 
desencadenaran los cuadros mas poderosos
con el refreso y renovación de sus hombres. 
En una palabra que en última instancia se

De momento, cada semana que pasa 
querámoslo o no, se aleja más el tren del 
ascenso zaragocista Hasta que dar un giro de 
noventa grados para intentar cogerlo en 
marcha. Todavía es tiempo, pero.

Cdmbio radical an al boxeo cubano

DEL OJO CLINICO
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a la HOJA CLINICA
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El entrenamiento y la técnica de los boxeadores 
cubanos ha dado un vuelco en comparación con los 
métodos que los instructores aplicaban hace veinte años.

El mejor entrenador de la decada del 50 seria ahora un 
hombre inútil y no podría adaptarse al trabajo''en equipo, 

Comisión Técnica orienta y un grupo de 
en la preparación de los •

 Se lleva un riguroso control sobre el 
comportamiento de los públicos en el ring

Los especialistas llevan un 
riguroso control sobre el 
comportamiento de los 
púgiles en el ring y cuentan 
las veces que emplea el jab, 
su efectividad, cómo aplica 
el gancho, cuántas veces 
utiliza la brecha ,0 la 
izquierda, en cuantas 
acasiones falla, si se 
desenvuelve bien en el 
cuerpo a cuerpo y otra serie 
de datos.

Estas cifras, muy exactas, 
se entregan a los 
entrenadores de cada 
provincia para que sepan 
cuáles son ios puntos débiles 
de sus hombres y a qué

una atención y un cheoueo 
continuo conios 
boxeadores. Mediante 
diferentes pruebas tienen un 
conocimiento exacto de las 
condiciones físicas de cada 
uno de ellos. Puede decirse 
que son hombres saludables 
de pies a cabeza. Sin 
callosidades en los pies y sin 
caries en la dentadura.

La etapa de descanso, 
treinta años atrás, 
significaba olvidar el boxeo, 
el gimnasio y entregarse al 
licor y a la vida agitada. Hoy 
los boxeadores realizan un 
descanso activo. Significa 
que deben seguir un plan de 
entrenamiento que

Veinte años atrás los 
reconocimientos médicos 
eran muy simples y los 
entrenadores, apoyados en 
su experiencia, decidían 
tipo y tiempo de 
entrenamiento- No había 
hoja clínica, pero los 
instructores confiaban en su 
ojo clínico.

los módicos realizan

Se^ emplean métodos 
científicos, se analizan los 
errores onservando el video 
tape y los gimnasios cuentan 
con los aparatos más 
modernos para un perfecto 
entrenamiento.

La pera, el saco, la suiza 
y el boxeo de sombra son 
aspectos tradicionales en el 
entrenamiento de un 
boxeador. Lo mismo para 
un peso mosca que para un 
pesado- Pero las cargas 
varían de acuerdo con la 
división y las características 
de cada uno de los 
pugilistas.

ejercicios.
No se trata de un 

entrenamiento riguroso ni 
muy largo cada día, pero 
ayuda a que se mantengan 
en forma, no se excedan de 
peso y retengan las 
condiciones físicas para una 
mejor y rápida preparación 
cuando retornen al 
entrenamiento oficial.

Una vieja teoría dice que 
“boxeador que no corre, no 
gana”, pero en Cuba hubo 
un caso —Agustín 
Carmona— que era rápido 
de piernas, ágil en el ring, se 
movía continuamente y 
tenía aire para diez rounds 
Pero cuando corría... se 
moría. Por correr perdió 
muchos combates.

Hoy no se producen 
estos errores porque el

trabajar caprichosamente. 
Los técnicos y los médicos 
orientan de acuerdo con las 
conclusiones, tras las 
observaciones, chequeos y 
comprobaciones

En Cuba existen 
actualmente unos cien 
entrenadores de puntería y, 
nueve de ellos, trabajan para 
la selección nacional. 
Encabezan este equipo 
Alcides Sagarra, Sarvelio 
Fuentes, Honorato Espinosa 
y Angel Cruz.

Cuba siempre fue floja 
en la división de los pesos 
completos, pero hoy se 
cuenta con veinte pesos 
pesados. La lista la encabeza 
Teófilo Stevenson, campeón 
olímpico en Munich 0972) 
y en Montreal (1976) y 
auien también ostenta el 

tulo mundial.

entrenador puede

Los especialistas creen 
que Fidel César, un 
muchacho de 20 años, alto, 
delgado y con un historial 
de 27 combates ganados y 
diez perdidos, es quien más

sobresale entre todas las 
futuras glorias

—Necesita experiencia y 
fortaleza, pero parece mejor 
que Stevenson cuando 
empezaba, hace doce años 
— dice uno de los 
entrenadores de la selección 
nacional.

Stevenson en sus 
primeras presentaciones no 
impresionó. Los 
especialistas no le veian 
porvenir en el ring y nadie 
se atrevió a pronosticar, en 
los últirhos años de la 
década del 60, que podría 
convertirse en campeón 
olímpico en Munich.

El primer hombre que 
entrenó a Stevenson fue 
Young Herrera, campeón 
nacional de los pesos 
completos tras vencer a 
Goyito Rico, pero quien le- 
inyectó confianza, seguridad 
en el ring y mejoró muchas 
de sus deficiencias, fue el 
entrenador soviético Andrei 
Chervonenko

Hoy lo entrena Alcides 
Sagarra, considerado como 
el mejor entrenador cubano. 
Un mienfibro de la Comisión 
Técnica lo califica como el 
instructor más responsable, 
trabajador y optimista entre 
todos los entrenadores.

Sin embargo, algunos

creen que Stevenson no 
posee en estos momentos las 
condiciones que tenia en 
1972, cuando ganó la 
corona olímpica y 
entrenaba bajo la dirección
de Chervonenko.

Pero no puede culparse a 
Sagarra. Cuando un púgil 
obtiene la categoría de 
ídolo es más difícil de 
manejar. Algunos dicen que 
el campeón olímpico no ha
seguido siempre las < 
orientaciones técnicas de su 
entrenador cuando ha 
subido al ring.

L o cierto es qua 
Stevenson sigue siendo e' 
primer peso completo 
amateur en el mundo. E'’ 
los últimos cinco años ha 
perdido dos combates, 
ambos frente al soviético 
Igor Visotski. Su palmaré» 
actual es de 146 victorias en
156 combates 

Observadores que h»n 
seguido el boxeo cubano 
los últimos cincuenta años 
dicen que ninguno de I» 

-- nacionales*
I,,.,...,-..-- los que 
desenvolvían en el sector 
profesional, superaban ■ 
Stevenson en clase y pegad*

En la lista incluyen a lo$ 
pesos pesados cubanos qu* 
dominaron en una etapa d* 
2 5 ‘años (1932-1957)

Valdés

Son m 
boxead ore* 

alisan el jab < 
amagar, cog< 
/técnicos e 
efectividad 
estilista debí 
por ciento.

Otros n 
e o n V e n I

.Admitió 
¡pismo pegar 
leerlo f

J'lversario
P®9a. Pero cr 
* hacen mi 

ciento co
. ¿Puede ai 
J.® entren
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BALONCESTO Habla Jaime Ventura Si también

SOBRE LA IIGA SIN AMERICANOS
descienden
SUS ventas

lell 
lOS

IOS 
:ho 
Por 
ya 
lo 

ten 
ida.
los 
los

Hace unos días, estuvo en 
nuestra ciudad Jaime Ventura 
Un ex-heliófilo, que no hace 
mucho entrenó al Helios cuando 
militó en la Segunda División 
hace tres temporadas. Y que 
después perdería la categoria 
para volver a retornar a ella

Ahora Jaime, viene como 
entrenador del Breogán de 
Lugo

-Tu estancia en Zaragoza, 
como entrenador ¿fue un 
fracaso o una más de las que 
pasan en esta profesión?

-Bueno, yo no creo que 
fracasara. Lo único que puedo 
decir es que la suerte no nos 
acompañó en aquella temporada 
y después algún que otro 
desacuerdo con algún jugador.

Î un 
del 

ción 
o y 
indo 
in el 
n la

pasa 
1 del 
o de 

) en

IRIA .

-^Cómo ves la liga sin 
americanos?

-Mira, a mi me parece 
fenomenal que se haya tomado 
esta decisión. Pero no como lo 
han llevado a cabo, ya que este 
tipo de decisiones deben de 
estar acompañadas con algún 
plazo de tiempo, que permita 
que los clubs puedan 
reestructurar sus plantillas y no 
quedarse colgados como ha 
pasado esta temporada, al dejar 
fuera de concurso a los 
americanos. Por otro lado, 
pienso que esto resta 
espectáculo en esta categoría 
Pero por otra deja ver de forma 
clara la realidad del baloncesto 
actual

— ¿Es conflictivo el Breogán?
-Para el perro flaco, todo 

son pulgas. Y éste es el caso del 
Breogán. Por mi parte, y pienso 
que por la de los jugadores 
recien incorporados, no hay una 
sola queja. Además . hasta el 
momento todo han sido 
amabilidades para con nosotros.

—¿Cómo ves a tu eauipp esta 
temporada?

-El Breogán, es un reciert 
“descendido’ de la primera 
división, esto lo ha de notar y de 
hecho lo hemos notado en 
nuestras dos primeras salidas. 
Hay jugadores de la anterior 
temporada que no se han 
mentalizado todavía con la 
segunda. Pero esto se irá 
solucionando y aunque no 
estaremos en los lugares de 
cabeza esta temfh^ada, si, por el

medio sin pasar apuros
—¿Qué opinas de Helios?
- Yo no lo he visto más que 

en el partido que hemos fugado 
con ellos. Y la opinión que 
puedo dar es que, es un equipo 
joven y rápido, pero tal vez con 
poca eficacia en los momentos 
claves. No sé. un poco torpón...

Tema de importancia estos 
días atrás para el baloncesto 
heliófilo ha sido: el caso Salinas,

perteneciente éste a la disciplina 
del Breogán.

-¿Qué me puedes decir del 
caso?

— Bueno, este ■ jugador, 
cuando yo me incorporé al 
equipo para hacerme cargo de 
él lo tenía en la lista de 
jugadores a mi cargo. Por lo 
demás creo que es un problema 
de la directiva y el jugador

-¿Qué te ha parecido el 
recibimiento que te ha hecho la 
afición zaragozana?

- Yo, personalmente, tengo 
muy buenos recuerdos de lo 
bien que se ha portado conmigo 
el publico cuando he estado en 
el banquillo. Además guardo 
muy buenos recuerdos de esfa 
afición de Zaragoza.

— ¿Ganaréis a Helios en 
vuestra casa?

Sí, desde luego Y por más 
puntos.

—Jaime ¿Cómo será esta liga 
de Segunda?

-En esta temporada, en la 
Segunda, serán choques de 
fuerza y empuje cada partido 
que se dispute. Porque, al faltar 
el típico americano, los 
conjuntos se van a tener que 
basar en la fuerza y bloques 
muy homogéneos para Çueagf. 
la vision de equipos fuertes 
con aspiraciones a ser algo.

Jaime Ventura, se marcha, 
después de saludarnos, y la 
verdad es que no ha cambiado 
mucho. Aunque si lo he visto 
más callado en el banquillo. Ya 
no chilla tanto, por lo menos 
esta vez, a lo mejor es que, al 
lado, tenía otro que chillaba 
más que él.

De verdad que le deseamos 
toda clase de triunfos, porque es 
de los hombres que viven el 
baloncesto intensamente.

CUVIVISA

¿Por qué no hace una 
prueba anunciando en

DEPOfíTIVA

CONSULTE A SU AGENCIA

Sf PRECISA
ENCARGADO RECEPCIONISTA

Para Taller de Neumáticos - Servicios y accesorios de 
Automóviles, imprescindible dominar mecanice de 

automóvil y experiencia.

Interesados escribir enviando “curriculum vitae" al 
apartado de correos 282, ZARAGOZA, Ref. 1.001.

SALA LEONARDO
EXPONE 

VALENZUELA Y CHACON 
(PINTURA)

Perpetuo Socorro, 2. Teléfono 37 86 00

norenson

FANTASTICAS
’ Q^erj^s

Esta opinión está 
Respaldada por las 
fantásticas ofertas que ha 
recibido Stevenson para 
saltar al profesionalismo y 
las opiniones que Chriss 
Dundee, un experimentado 
^entrenador profesional, dió 
; sobre el campeón olímpico 
.cubano.
; Dijo en 1972 en Munich que 
iera ef mejor peso completo 

Lolímpico de* todos los 
|anteriores pesados que 
Lhabían ganado oro. Y 
pseguró que si saltaba al 
[''Profesionalismo lo 
P convertiría en campeón 
' mundial en dos años.

Pese a todos, los 
adelantos técnicos aun se

renson no pxperimentan problemas, 
imen^os las |Un miembro de la Comisión

X qyg g| boxeador
cubano que mejor empleaba 
el jab es Jorge Hernández,

tenia en í 
ganó la

TI p i ca y 
1 dirección I

I- .
! culparse a rciento 

un púgil
tegoría de 
difícil de

pero lo utiliza 
efectividad en un 30

con 
por

i dicen que 
pico no ha 

r» pr e las 
nicas de su 
lando ha

Son muchos Iw- 
boxeadores cubanos que 

;Usan el jab como finta, para 
amagar, coger distancia. Los 
?técn eos estiman que la 
¡efectividad del jab en un 
^estilista debe ser de un 80

i o s

para

es q ufi 
siendo el

por ciento.
Otros no están muy 

^Convencidos del

completo «tanto 
nundo. E'’ '

^•itrenamiento mascota que
encanta a tos

:o años ha 
combateSi 
I soviético 
u palmares 
victorias en

instructores cubanos, 
i^nipiean un mascotin y el 
ooxeador debe pegar donde 
ei entrenador sitúa la mano.

1 que han 
cubano en 

cuenta año^ 
no de loe 
acionaleSi 
» s que se 

el sector 
aperaban a 
se y pegada 
Huyen a los 
ubanos que 
na etapa de 
32-1957) 
j, Youní 
laúl Ochol. 
-tn, Onello 

el NIho

"No me convence —dijo 
eno de los técnicos— porque 
’eego en el ring, en el curso 
" una pelea, lo hacen 
distinto.

Admitió que no es lo 
^•smo pegar sin recibir, que 
jecerlo frente a un 
’bversario que también 
p9a. Pero cree que las cosas 
* hacen mal en un tanto 
Wf ciento considerable. 
. <Puede aplicarse el plan 

entrenamiento que 
peleadores 

b- ’’°® otros países 
•‘inoamericanos?

la r'’° *05 miembros de
L^omisión Técnica, Eladio 

opina que sería un

SEFUGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

'ADHESIVOS * 
PUBLICITARIAS

PLASTICOS, ETC.

Teléfono 377843
DE ACETATO ♦ ETIQUETAS

Calle Lugo, 68 (Avenida América)

CALCOMANIAS * CAMISETAS 
* ESCUDOS SKAI * ESTUCHES

SERIGRAFIA MONTOYA

domiciliado en

calle num

FIRMA

Stevenson, el peso completo cubano, durante un entrenamiento fP'oto Efe - Fiel)

técnicos, algunas
por

observaciones de Ricardo AGACINO Recorte y envíe este cupón a "ZD”-ApidoSS-Zatago/á |

¿ Razones? En los

REGATE

b u 
para

e n a 
los

técnicos; las cargas varían de 
acuerdo con ios informes 
médicos y las energías que

intensifican 
cuestiones I a s 

losa I i m entación 
boxeadores.

de 
y

(Fiel-Servicios Esoeciales 
Efe-Prensa Latina)

se suscribe a "Z.D.” por un semestre (400 pts) pro 
rrogable mientras no avise su ba)a a la administración

se consumen 
reponerlas

entrenamientos seerror a 
dispongan 
médicos

menos que

Don..........................................

revistas por el 
precio de una
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I CARTELERA |
teatros

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Compañía 
Retablo. 7,15 Y 11. Deseada, 
de Max Aub, con Carmen de 
la Maza y Víctor Valverde. 
Dirección, José Diez.

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9-11. 

(Mayores 18). ¿Violación ba
jo el sol? Ornella Muti, Ales
sio Oranp.

AVENIDA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Dios «bendiga» cada 
rincón de esta casa. Un film 
de Cbumy Chúmez, con Lola 
GaOs, Blanca Estrada.

CERVANTES. - Sala especial. 
5-7,15 Y 10,45 (Mayores 18). 
5.® semana; «Z». Eastmanco- 
lor. Un film de Costa Gavras, 
con Yves Montand, Irene Pa
pas.

COLISEO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Mi hya Hildegart. Un 
film de Fernando Fernán Gó
mez, con Amparo Soler Leal, 
Carmen Roldan.

COSO. - 5-7,15 Y 10,45 (Ma
yores 18). Tres amigos, sus 
mujeres y... los otros. East- 
mancolor. Yves Montand, 
Michel Piccoli, Serge Reggia- 
ni.

DON QUUOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 18). Abortar en 
Londres. Eastmancolor. Con
suelo Ferrata, Pedro Mari 
Sánchez.

DORADO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y menores acompaña
dos). 2.® semana: Botas du
ras, medias de seda. Lee 
Marvin,- Oliver Reed, Eliza
beth’ Ashley.

FLETA. - 4,45-7,15 y 10,45 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). 5.® semana: 
La espía que me amó. 
Panavisión-Technicolor. Ro
ger Moore, como James 
Bond agente 007, Bárbara 
Bach.

GOYA. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). 6.® semana: Madama 
Claude. Françoise Fabian, 
Murray Head, Dayle Hadd- 
mon.

MOLA. - 5-7-9-11 (14 años y 
menores acompañados). 5.® 
semana: ¡Vaya par de geme
los! Paco Martínez Soria, Ju
lia Isbert. Eastmancolor.

PALAFOX. - 5-7,15 y 10,45 
(Mayores 18). 2.® semana: El 
inocente. Cinemascope- 
Technicolor. Un film de Lu
chino Visconti, con Giancar
lo Giannini, Laura Antonelli,

REX. - 5-7-9-11 (Mayores 18). 
2.® semana: La muerte ronda 
a Mónica. Eastmancolor. 
Nadiuska, Arturo Fernán
dez.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Mayo-, 
res 18). TCebo de barro. 
Technicolor. Telly Savalas, 
Robert Vaughn.

CINES DE ARTE Y ENSAYO

ACTUALIDADES. - 5-7-9-11 
(May. 18). 4.® semana: Todo 
lo que usted siempre quiso 
saber sobre el sexo, pero 
temía preguntar. Woody 
Allen, Jhon CarradineíUlti- 
mos días!

ELISEOS. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). 6." semana: Bilitis. East- 
mancolor. Patti D'Arbanvi- 
lle. Mona Kristensen.

PALACIO. - 4,45-7-9,15 y 
11.15 (Mayores 18). 2.® se
mana: El Decameron. Un 
film de Pier Paolo Pasolini.

RIALTO, - Una sala muy espe
cial. Ultima semana. 4-6,15- 
8,30 Y 10,45 (Mayores 18). 
Sacco y Vanzetti, de Giuhano 
Montaldo, cón Gian María 
Volonté y Ricardo Cucciolla. 
Música; Ennio Morricone y 
Joan Báez. Corto: La isla. 
Teléfono 275173.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9-11 (Ma
yores 14). Los últimos hom
bres duros. Cinemascope- 
Technicolor. Charlton Hes
ton, James Cobum.

GRAN VIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Niñas... |al salón! 
Eastmancolor. Dagmar Las- 
sander, José L. López Váz
quez.

LATINO. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). El fin de la inocencia; 
Mary Francis, Cristina 
Ramón.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11 
(Mayores 18). Tío, ¿do ver
dad vienen de París? 
Cinemascope-Eastmancolor. 
Alfredo Landa, Afinca Pratt. 

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11 
’ (Mayores 18). Los signos del 

Zodiaco. Eastmancolor. Ma- 
riángela Melato,’ Adnano Ce- 

• lentano.
NORTE. - 5-7-9-11 (Mayores 

18). La venganza del Dragón 
Negro.

OLIVER. - 5-7-9 (Mayores 
18). Pantaleón y las visitodo- 
ras. José Sacristán, Katy Ju
rado.

PARIS. - 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). 2.® semana. La gue
rra do papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, Teresa 
Gimpera.

PAX. - 5- 7-9-11 (Todos públi
cos). Un curita cañón. Alfre
do Landa, Irene Gutiérrez 
Caba. Eastmancolor.

ROXY. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Dormir y ligar todo es 
empezar. Eastmancolor. Al
fredo Landa, Esperanza Roy., 

SALAMANCA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Las amazonas. 
Alena Johnston, Sabine Sun, 

TORRERO, - 5-7-9-11 (Mayo
res 14), El jovondto Fran
kenstein. Gene Wilder 
Marty Feldman.

VENECIA. - 4,45-7-9-11 (Ma- 
vores 18J, Ellos y ellas. Mar
lon Brando, Jean Simmons, 
Frank Sinatra. ,

El mayor "encanto" de una 
crítica teatral puede estribar, a 
veces, en los deslices o errores que 

cometa su firmante. Las cosas más 
audaces, ingeniosas y divertidas, que 
se han escrito a costa de los 
cultivadores de la crítica teatral, 
salieron de la gracia de un autor 
español vapuleadísimo por los 
críticos de su tiempo: Jardiel 
Poncela.Y es que los críticos —como 
diría un árbitro vulgar- "somos 
humanos y podemos equivocarnos" 
Pues bien, .creo y sirve la paradoja, 
que sin estas equivocaciones nuestras, 
la crítica de teatro no tendría validez. 
Servidor, hace h¡en poco, "mató" a 
un autor nonagenario que todavía 
vive, y si, en este momento tuviera 
que dar su juicio sobre una obra de 
¡Mihura diría* que está vivo, como 
están vivos Lope y Valle Inclán.

Y ustedes perdonarán esta 
entradilla para explicarles, de algún 
modo, que me encantaría 
equivocarme de medio a medio al 
hablarlesdeesta "Deseada" de Max 
Aub,y» decirles que me parece una 
auténtica golosina literaria, casi una 
"belleza" museable, que bien podría 
haber escrito al alimón, Benavente y 
Casona o Leandro Navarro y Suárez 
de Deza, ejemplo este último, que se 
me antoja tan sarcástico como 

atinado. Póngale usted a un 
melodrama, una carga ingente de 
palabras hermosas v se le caerá, en un 
escenario de hoy, dos veces.

Esta es una obra que, en los años 
cuarenta, cuando aún estaba, 
supongo, sin escribir, hubiera servido 
de gancho a las empresas si las figuras 
estelares de su reparto, hubieran sido 

María Fernanda Ladrón de Guevara y 
Amparito Rivelles. ¿Verdad que 
todos me entienden? Hoy no, i por 
favori A mi juicio solo podría estar 
vigente si el director hubiera querido 
permitirse la osadía de hacer del 
texto una sátira de los melodramasde 
salón, Pero ha preferido estar muy 
respetuoso con el autor, con lo que, 
creo, le ha hecho ningún favor.-.

La obra viene a ser una 
conversación que dura dos horas, un 
bellísimo discurso literario, donde el 
tiempo hace sus piruetas y da 
brincos, "a lo Prjsley", apoyándose 
en la facilona técnica americana del 
apaga y vámonos. Entiendo que entre 
conocer a Max Aub por "Deseada"o 
no conocerlo, es mejor esto último, 
porque puede formarse «te su teatro 
una idea equivocada.

El director José Diez ha montado 
con el texto un estético espectáculo, 

donde las sombras hablan , jugando con 
I as luces y las figuras, en unas' 
composiciones plásti Cas ' que 
fotografiadas, podrían ser auténticas 
obras de arte,Me ha gustado, en lo 
que cabe, su inteligente dirección. 

LA ALGARABA 
ESPIRITUAL

La muerte dé Cristo 
narrada en 
primera persona.

/I 'a venta en todas /asjinrenas

respetuosísima, repito, para con el 
autor y el meollo del meló-drama.

También hay que decir que los 
comediantes se han sometido 
disciplinariamente a las consignas del 
director, y que cada uno, en su papel,' 
está como la han dicho que esté. 
Destaca, por encima de todo mérito 
interpretativo, la exquisita dicción de 
Carmen de la Maza, que es, además, 
un muestrario formidable, de todos 
los matices que una actriz puede 
sacarle a un personaje de tanta 
encarnad^ura literaria. Y con ella 
Victor Valverde, Julia Castellanos, 
Nuria Soler y Fernando Baeza, 
realizan una labor notable, muy 
meritoria por'las dificultades que sus 
fantasmas escénicos, pura palabra, 
tienen para sostenerse de pie sobre un 
escenario de hoy.

El público aplaudió mucho alíinal 
de la representación, lo que evidencia 
que, al respetable, gustó la obra más 
que a un servidor de ustedes; detalle 
éste muy a tener en cuenta, no me 
duelen prendas, a la hora de decidir ir 
al teatro.

M.A BRUNET

Gabrid 
García 
Baddl

&

STORK - CLUBPARSIFAL

CANCELA

GALLERY 2ASTORG'S

SENECA1800
GRAWER CLUB

PAPAGAYO"

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Cómodo, personal (kferente. 
Callé Moncayo. CASEl AS

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extrao^na- 
ñaraente refonnada. Direcciw y

Reunimt y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. Ca
via, 10

NUEVA DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice; “Eso es S^- 
necæy su ambiente”. LA Ril’A, 5,

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. 1 LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Elegante. Selecto. Distinto, “La 
diferencia es su ambiente” San 
Ignacio de Loycáa, 13, Teléfono 
214856

Juventud, ritmos, divetrión.^- 
dos jóvenes. (Zalle Madre Védiu- (¡^

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo oue iwted 
desea. Liftán, 8 (detrás de Telefo- 
nica, San Vicente de Paúl). Tele 
femó: 291166

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

CADA TARDE.
DISCOTECA 
LIVERPOOL

Nueva direccicin por umversita- 
rios. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS INVITAMOS 
A ESCUCHAR A L(^S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). Abier
to jueves y viernes noche. Sábado 
tarde y noche. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 9d

La música más ongindí y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON < 
AÑOS 20

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hgsta fas 3 de la 
madrugada. Centro dudad. Inde- 
pendencia;®19. Tel. 214804
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Los olvidados

El Justiciero

lógico; no sea que luego “LA PREFERIDA DE BUÑUEL ’’

loco”
Y la verdad; yo ya no

Acabábamos de 
comentar con nuestro 
amigo “El Justiciero” eso 
de "24 imágenes por 
segundo’’, y estaba 
enfadado nuestro amigo, 
porque no saldrá ninguno 
de sus parientes en eso de 
“La guerra de las 
galaxias" que era lo 
previsto para hoy. Pero 
como no salió el primer 
capítulo, pues no puede 
saUr el segundo. Vamos, 
digo yo; eso parece ser lo

se qué les 
niños: si 
“Marquito” 
su mamá, o 
haciendo el 
“esta gente’

gusta a los 
ver a su 

buscando a 
a esta gente 
indio. Pues 
no son ni

más ni menos que los 
componentes del TEI, 
que, respetando 
opiniones, me parecen 
merecedores de toda 
clase de elogios por su 
labor. Este teatro para 
niños, eso de los “Jueves

LOS “JUEVES LOCOS”DEL TEI
el dos vaya antes que el 
uno y la “pifiemos”. Y 
entonces, para que no se 
desanimara nuestro 
amigo “El Justiciero” le 
puse en conexión con - 
algo “cachondo como la 
vida misma’* y el hombre 
televisero me ofreció 
unas imágenes de galUna 
y pegando chillidos como 
locos; todos estaban 
locos, y es que habíamos 
conectado con “Jueves

locos” del JEI queda 
majete; aunque con tanto 
Luis Ricardo, haciendo 
bobadas y ahora éstos, 
no se yo cómo van a 
acabar los crios. Y como 
“El Justiciero” se nos 
enrolló con los locos de 
los jueves a darle al vino, 
pues le cortamos; no sea 
que al final acabemos 
todos como .los de los 
jueves del TEI. ¡Bien por 
ellos! .

Cosas mías

4

i** 1 <

ISABEL TENAILLE^ ¿HOY SI?
Y espero que tan sólo seán cosas mías y no nos pase como el 

miércoles anterior que vayamos y casi anticipemos el contenido 
del espacio y después nos hagan cambiarlo todo. Porque, vamos, 
si encima que nos ponen cosas malas, van y nos las cambian, 
cuando quieren y nos las ponen cuando les da la gana...

Y nos referimos a las "24 imágenes por segundo", el 
nuevo programa dedicado al mundo del espectáculo y que 
encabeza, al menos en lo que a ideas se refiere, J. A. Plaza. 
Porque, sin duda, la que más partido sacará del asunto será 
Isabelita Tenaille, a la que estamos deseando volver a ver en 
nuestro Programa Nacional.

Y nos dijo Isabelita que saldrá con muñecos a lo "Abrete 
Sésamo", sólo que más feos, que cantan y entrevistan a grandes 
estrellas del mundo cinematográfico. Y veremos si esta vez todo 
sale bien y entonces, (lo que son las cosas, cuando están mal 
hechas), veremos una entrevista de Luis Bunuel, mientras por 
UHF se emite una película dirigida por él. Y es que<ienen tanta 
suerte, que a lo mejor hasta les queda bonito y todo.

00000000 B 0000000000

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA a

Esta 
espacio 
"Cine

noche, en el 
cinema tográfico 
Club", que se

ernite por la Segunda 
Cadena, sobre las 9 de la 
noche, TVE pone en 
antena la película de 
producción mejicana: 
"Los olvidados ’! La 
dirección corre a cargo 
de Luis Buñuel y 
también es suyo, 
compartido con Luís 
Al coriza, el guión del 

.film. Se presentó en
Cannes en 1951 y obtuvo 
el Premio de la Crítica y 
el de la mejor dirección 
fué para Luís Buñuel.

y dedicados a las rapiñas 
y al vagabundeo Lqs 
capitanea "El Jaibo”, 
recien escapado de un 
Correccional. En un 
momento dado "El 
Jaibo” comete un crimen 
y de ahí parte el 
argumento.

□

o 
o'

En un suburbio 
mejicano, (que podría ser 
cualquier otro lugar), 
viven grupos de niños, 
olvidados por la sociedad

Nada de lo de la 
película es fantástico', los 
g uionistas se documenta
ron en los archivos de la 
policía. La acción se 
desarrolla en los lugares 
propicios de los hechos y 
esto ayuda ai realismo y 
amhientación. Una 
película amarga, cruel y 
hasta pesimista. Es la 
preferida de Buñuel y 
forman su reparto: Estela 
Inda, Alfonso Mejía, 
Miguel I nclán y 
Francisco Zambrino.

Hoy podremos ver el 
tercer capítulo de la 
novela: "Equipaje de 
amor para la tierra" de 
Rodrigo Rubio. En ésta, 
María se encuentra cara a 
cara con la amante de 
Juan. Todo es amor de 
madre, ahogado en el 
pozo sin fondo de la 
lucha para lograr para los 
suyos aquello a lo que 
cree tienen deredio.

Y por la noche parece 
ser que podremos ver, al 
fin, el primer espacio del 
programa cinematográfi
co de J. A, Plaza, 
presentado por Isabel 
Tenaille. Aunque antes 
haya anunciado un 
"Especial'*, que nos da 
mala espina, no sea que 
luego el "Especial" se 
alargue y...

P o r UHF: 
" P o I i d eportivo", 
"Horizontes", (revísta de 
las ciencias presentada 
por Ramón Sánchez i 
Ocaña) y "Cine Club", 
con la película "Los 
olvidados" de Luís 
Bunuel, "Redacción de 
noche", que incluye • 
" Universidad TV,dará el 
toque final, ( y qué 
toque), al programa de 
boy.

»

14,30
T e I e d i a r i o 

Primera edición 
Incluye "Hora 15"

15,20
Cafe concierto
15,45
Viejas tierras 

voces nuevas
16,15
Europa poderoso 

continente "esta 
generación no tiene 
futuro"

17-,15
Despedida y 

Cierre
18,15
Carta de ajuste

Música Militar' 
.(IV)

18,30
Apertura y 

Presentación
18,31
Avance telediario
18,35
Un globo, dos 

globos, tres globos

¡Abrete Sésamo! : 
Episodio n . 31. La 
abuela C I e ta : 
"Operación rescate” 
Esp acio 1 999: 
"Darzak”

20.00 .
Equipaje de amor 

para la tierra 
Rodrigo Rubio 
(Capítulo III)

20,30
T e I e d i a r i o 

Segunda edición 
Incluye "Suplemen-
to”

21,20 
Especial
22.00
24 imágenes 

segundo
23,15 
Ultima hora
23,35

por

Poesía e imagen
23,45 
Despedid^ 

Cierre
y

SEGUNDA CADENA

19.00
Carta de ajuste

"Matt Monro”
19,30
Presentación y

Avance
19,31
Avance informa

tivo
19,35
Polideportivo
20.00
H orizontes

Revista de 
ciencias

21.00
Cine club, 

mejicano '

I as

, ciclo 
"Los

olvidados" 1950 
22.30 
Redacción de 

noche Incluye 
"Universidad TV"

23,45
Despedida y 

Cierre

ñ 
a"

□

□

JB;

a

0000000000000000000
Hoy y mañana

S

* t
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•7

ÑOVELA,-JOSE MARTIN Y ALICIA HERMIDA

En cuanto a mañana, 
habrá que destacar: 
"Pintoras ed el tiempo", 
dedicado tu espacio esta 
semana a la pintora 
María Blanchard. Un

nuevo telefilm de la 
serie: "la mujer policía ** 
titulado: "Peones al 
poder" La sargento 
Pepper, para descubrir 
un garito de juego ilegal,

se introduce en el 
negocio como camerera. 
Después será-descubierta, 
para salvarse al final. En 
"Los globos": "Juan sin 
miedo" y ‘Mueves locos *
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Declaraciones del senador 
de UCD 

Jaime Ignacio del Burgo «ÎJAÎIIAnK
PBIIEIAS

EGUN cifras procedentes de la
Dirección General de Seguridad, el 
ritmo de los robos y atracos en España 
durante los meses transcurridos de 
1977 representa un incremento del 44 

por ciento con refecto a las cifras del año pasado. 
La sola contemplación del dato ya sobrecoge. 

Cierto es que desde la muerte de Franco han sido 
puestos en libertad más de diez mil reclusos y que 
muchos de ellos han reincidido en la comisión de 
delitos.contra la propiedad; cierto también que las 
especiales características de la crisis económica, 
con su cuota de paro o de subempleo, favorecen 
un crecimiento de la delincuencia; cierto 
igualmente que el nivel de permisibilidad alcanzada 
en poco tiempo en la sociedad española dificulta 
los mecanismos de control; pero sobre todas esas 
consideraciones, y ante la magnitud de la cifra, 
habrá que pensar, aunque sea como mera hipótesis 
para el análisis del fenómeno, que la policía 
española no funciona-

Esta funcionalidad policial podría tener, a su 
vez, sus siguientes justificaciones: escasa dotación 
material y humana, insuficiencia de los cursos de 
preparación, polarización da su actividad hacw - 
otras facetas del orden público y cuantas ustedes 
quieran añadir o entender. Pero resulta indkcuüble 
que los números cantan y que nuestra inseguridad 
ciudadana aumenta.

Estos datos que comento, que han ado 
I conseguidos por el corresponsal del "Times* en 

Madrid, William Chistlett, se complementan con 
otros: durante este mismo período de tiempo, en 
España se han cometido 34 asesinatos no políticos 
que contrastan con los 52 cometidos el pasado 
año. En jeneral todo señala un parecido 
argumento; un cierto relajo nos inunda en materia 
de orden público. Los enemigos de la democracia 
trataran de atar la mosca por el raho y esgrimir la 
maza de la evidencia parafraseando el tópico de 
que "con Franco no pasaban estas cosas". No es 
eso. Estamos ante un problema meramente 
técnico, sin implicación política alguna, que hav 
que corregir- ía policía tiene que funcionar 
adecuadamente. Nada más. Hoy, por las razones 
que fueren, no funciona-

Martín Ferrand

1

FREDERIC RAHOLA:
"SE MANTIENE LA FECHA DEL 25 DE 
NOVIEMBRE PARA NOMBRAR EL CONSELL"

BARCELONA, 9 (Europa Press).— Los dirigentes del Partit 
Socialista Unificat de Catalunya (comunistas), han informado a 
Europa Press fuentes próximas al comite central del PSUC. que 
el nuevo comité central, en su primera reunión, acordó remitir 
una carta al señor Rahola en la que los dirigentes, comunistas se 
reafirman en los planteamientos expuestos en su reunión con el 
señor Tarradellas que tuvo efecto el pasado día 3 del presente 
mes. Según los citados medios del PSÜC, la carta obra ya en 
poder del señor Rahola.

NO HABRA ENTREVISTA RAHOLA-P.S.U.C.
BARCELONA- 9 (Europa Press).— Don Frederic Rahola, 

conseller de la presidenciade la Generalitat, ha hecho unas 
declaraciones a “La Vanguardia’* en las que valora su 
ixombramiento en las circunstancias concretas de la enfermedad* 
del presidente, entre otras cosas, el señor Rahola manifiesta que 
la fecha del 25 del presente mes, fijada como tope para la 
creación del Conseil (Gobierno) de la Generalitat se mantiene.

EL CONDE DE BARCELONA, EN PARIS
MADRID, 9 (Europa Press).— Don Juan de Borbón, conde de 

Barcelona, emprenderá viaje a París mañana jueves a las 5,30 de 
la tarde, tras una semana de estancia en España?

Durante los últimos días, como se sabe, e| conde de 
Barcelona, padre del Rey don Juan Carlos, ha participado en 
varias cacerías y se ha entrevistado con el secretario general del 
PSOE.don Felipe González.

CONDECORADOS LOS GUARDIAS CIVILES 
MUERTOS EN EL ATENTADO CONTRA EL 
•’RESIDENTE DE LA DIPUTACION DE VIZCAYA

MADRID, 9 (Europa Press).— El Boletín Oficial del Estado 
publica hoy dos órdenes del Ministerio del Interior por las que se 
concede, a título póstumo, la cruz con distintivo rojo de la orden 
del mérito del cuerpo de la Guardia Civil a los guardias segundos 
don Antonio Hernández Fernández Segura y don Angel Rivera 
Navarron.

Como se recordará, los dos guardias civiles fueron asesinados 
el pasado 8 de octubre, en el atentado que costo la vida también 
al presidente de la Diputación Forai de Vizcaya, don Augusto 
'•ncetí.

‘•BISWUS”
MADRID, 9 (Europa Press).- 

"Todos los indicios apuntan a que 
ETA trata de "uisterizar" Navarra", ha 
afirmado el senador de UCD por 
Navarra, don Jaime Ignacio del Burgo, 
en el transcurso de una entrevista 
publicada hoy en el diario madrileño 
"ABC"

Comienza la entrevista con una 
opinión del senador sobre ía identidad 
política navarra. "Navarra -asegura- 
es una comunidad histórica 
indiscutible que tiene derecho a 
conservar su identidad ( ..) por encima 
de las etnias y culturas que lo integran, 
el viejo reino existe como unidad 
política que tiene su manifestación 
concreta en el sistema institucional 
que, bajo el nombre de fueros, ha 
amparado con diversas formulaciones 
nuestro derecho al autogobierno".

Durante el período electoral 
"nosotros proclamábamos el derecho 
de Navarra a conservar su identidad, 
nos mostrábamos contrarios a la 
integración en E uzkad i, pero 
entendíamos que tan sólo el pueblo
navarro tenía que decidir, libre 
democráticaniente, esta cuestión".

NAVARRA NO QUIERE LA 
INTEGRACION CON EUZKADI

'Suele decirse ahora —continua

y

la
entrevista— que, sumando los votos de 
los partidos de izquierdas, partidarios 
de la integración con Euzkadi, la 
mayoría de los navarros defienden la

...pero los navarros deseamos 
mandar en nuestra propia casa”

integración. Pero esto es una 
manipulación antidemocrática, del 
resultado electoral { . ) tenemos datos 
objetivos que.aprueban que, en caso de 
consulta popular, el resultado sería 
contrario a la integración en el País 
Vasco, por lo menos de doble contra 
sencillo"
Preguntado sobre cuáles serían las 
consecuencias para Navarra, en el caso 
de no cumplirse sus pronósticos, el 
señor del Burgo señala: "Tras la idea 
de Euzkadi, se esconden, clara o 
veladamente, las aspiraciones 
separatistas (...) la autonomía del 
pueblo vascongado, con la presencia de 
Navarra, serviría para renovar la 
mlarcha hacia la independencia, y no se 
olvide que Navarra se ha sentido 
siempre parte integrante y esencial de 
la comunidad española".

pueblos de - España. Pero deseamos 
mandar en nuestra propia casa".

Respecto a posibles coacciones 
violentas relacionadas con el tema, el 
senador de UCD declara que "existe, 
desde luego, un gravísirno peligro para 
la paz: ETA, secundada por 
organizaciones ciudadanas que 
organizan movilizaciones populares. El 
pueblo, salvo grupos minoritarios, 
aunque fanatizados, es contrario a la 
violencia" Por eso, "la guerra contra 
Navarra podría provocar algo con lo 
que ETA no cuenta: la unidad del 
pueblo navarro frente a la violencia 
provocada por gentes extrañas a 
nosotros, aunque por sus venas corra 
sangre vasca"

"QUEREMOS UNA DEMOCRACIA 
FORAL"

1

DESEAMOS MANDAR EN NUESTRA 
CASA

En cuanto a la perspectiva 
económica del problema, afirma que 
"no hay, ni lo intentamos crear, ningún 
muro entre Navarra y el País 
Vascongado. La descongestión 
industrial de Vizcaya y Guipúzcoa 
puede tener en Navarra una válvula de 
escape. Somos solidarios no sólo con 
nuestros vecinos, sino con todos ios

Por último, el señor del Burgo se 
refiere a la "oferta" de UCD al pueblo 
navarro y dice: "Nuestro propósito es 
conseguir la plena reintegración forai 
{.s.), además, nos proponemos, 
recuperar las competencias que hemos 
perdido a lo largo de ciento treinta y 
seis años de lucha contra el 
centralismo. Queremos una 
democracia forai auténtica en la 
unidad y solidaridad de la España de^ 
las regiones".

DESCUBIERTA UNA PLANTACION DE
CANNABIS EN SEGOVIA !

MADRID, 9 (Europa Press) - Un total de 45.000 
plantas de “cannabis satira" (conocida por “cañamo") han 
sido descubiertas por la policía en Cuéllar (Segovia), en la 
finca de Antonio Alvarez Garda (de 27 años, estudiante de 
Biológicas), que ha sido detenido y puesto a disposición de 
la autoridad judicial, según informan hoy fuentes policiales.

De la resina de la citada 
planta es extraído el hachis, 
y de las ramas, la grifa. El 
detenido —según fuentes 
policiales— tenía 
antecedentes por tráfico y

consumo de drogas y fue 
expulsado de Suecia por 
similares motivos. 
Preguntado por los' 
inspectores de la Brigada 
Central de Estupefacientes.

últiinas noticias lillinias noticias
EN CANARIAS SUBIO HOY EL TABACO

LAS PALMAS, 9 (Cifra).— Los precios dei tabaco negro en 
Canarias han experimentado hoy una subida de cuatro pesetas 
lineales para todas tas labores, mientras que en la Península se 
espera que el aumento se produzca en los próximos días

Desde ayer, las labores peninsulares han desaparecido, 
prácticamente, de todos los establecimientos, en respuesta a una 
disposición gubernarhental dictada el pasado mes de abril de 
apóyo a la industria tabacalera, cuya crisis se ha agravado en los 
últimos meses.

EXPLOSION EN EL PUERTO DE LA CRUZ

TENERIFE, 9 
explosión cerca de 
del Puerto de La 
daños materiales.

(Cifra).— Un artefacto de relojería hizo 
la media noche junto al parque San Francisco 
Cruz, fin producir desgracias personales ni

El artefacto de pequeña potencia, estaba conectado a una pita 
de transistor de nueve voltios mediante cables. El hecho no ha 
sido reivindicado todavía por ningún grupo revolucionario.

UNA RECLUSA SE SUICIDA
EN LA PRISION PROVINCIAL DE BASAURI

BILBAO, 9 (Cifra).— Una mujer que se hallaba internada err la 
prisión provincial de Basauri (Vizcaya) se suicidó en las últimas 
horas de anoche, prendiendo fuego a su cama La fallecida es 
Mari'a Isabel Gutiérrez Velasco. de 23 años de edad, soltera, 
natural de Santan,der v sin domicilio conocido en Bilbao, que 
estaba considerada como prostituta

SO;

Antonio Alvarez, dijo que 
tenía el semillero para 
dedicarse ai estudio de 
dichas planas.

Otras seis personas han 
sido igualmente detenidas 
en relación con el tráfico v 
! consumo de estupefacien
tes:

— Fe r n-a n d o Pajares 
Vicente, de 23 años, e 
Ignacio Saute Pereda, de 18 
Al primero le fueron 
ocupadas diez pastillas de 
hachis y al segundo una. 
Fueron detenidos por 
inspectores de ía Comisaría

de centro.
—Pedro Caballero Marín, 

de 36 años, y Gregorio 
Garda Sanchez, de 24, 
detenidos por la Brigada 
Central de Estupefacientes, 
que les ocúó 115 gramos de 
hachis.

— F ra ncisco Javier 
Basants Rodriguez de 27 
años y Ana Maria Grande 
Navarro, de 20, reclamados 
por el juzgado de 
instrucción número tres de 
Valencia, y presuntos 
autores de robo, lesiones y 
tráfico de estupefacientes.

AMNISTIA LABORAL
EN EL I.N.I.

MADRID, 9 (Europa Press).— eh la tarde de ayer martes el 
secretario general de Comisiones Obreras, don Marcelino 
Camacho, actanpañado por don Adolfo Pinedo, secretario de 
CC.OO. del metal, mantuvieron una entrevista con el presidente 
del INI, don Francisco Gimenez Torres

En una reunión previa a la visita a la exposición permanente 
del INI, la delegación de Comisiones Obreras y el señor Gimenez 
Torres intercambiaron puntos de vísta sobre la amnistía laboral

En este contexto, CC.OO. señala que su delegación ha 
constatado con satisfacción que el INI ha iniciado la aplicación 
de la lev de amnistía laboral.

Por otra parte, y según el comunicado, “el presidente del INI 
y la delegación de CCOO. coinciden en la necesidad de 
establecer contactos periódicos que permitan aplicar las leyes 
que sobre gestión y gestión de la empresa pública elaboren las 
Cortes en su dia. , ■ imi i

Comisiones Obreras ha planteado al presidente del INI Ja 
situación en la que se encuentran aquellos sectores 
economía del pais en los que tiene incidencia el LNl o puede 
tenerla (construcción naval, bienes de equipo, textil, ele)

CREDITOS PARA

AGRICULTURA» INDUSTRIA» COMERCIO 
CONSTRUCCION » NAVALES

JoséA.T3raver 
Espallargucs
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